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Le président de la République 
reçoit les vœux du pape François 
à l’occasion du 70e anniversaire 

du déclenchement de la 
Révolution de libération

1ere conférence ministérielle du Forum 
de partenariat Afrique-Russie:

Attaf à Sotchi

La Déclaration du 1er Novembre a constitué 
“une ligne directrice et une feuille de route 
pour une Algérie indépendante et prospère”

Attaf s’entretient à Sotchi 
avec son homologue russe 

PARlement PAnAFRicAin:

Boutbig présente des propositions 
stratégiques pour la période 2024-2028

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
reçu, mercredi, un message 

de vœux du pape François, à 
l’occasion du 70e anniversaire 
du déclenchement de la glorieuse 
Révolution.
Le pape François a adressé ses vœux 
au président de la République, à 
l’occasion des festivités nationales 
de commémoration de l’anniversaire 
de la glorieuse Révolution de 

libération, lui souhaitant plein succès 
dans ses missions et davantage de 
prospérité pour l’Algérie et son 
peuple.

Chargé par le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, le 

ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf, est 
arrivé vendredi à Sotchi (Russie) 
pour prendre part aux travaux de la 
première conférence ministérielle 
du Forum de partenariat Afrique-
Russie, prévus les 9 et 10 novembre 
2024, indique un communiqué du 
ministère.
Cette réunion ministérielle 
s’inscrit dans le cadre du suivi de 
la mise en œuvre des décisions 
et recommandations issues du 
1er et 2e sommets du Forum de 
partenariat Afrique-Russie, selon 
le communiqué qui précise que 

les travaux de la réunion porteront 
sur les voies et perspectives de 
renforcement du partenariat Russie-
Afrique dans nombre de domaines 
prioritaires pour les deux parties.
En marge des travaux de cette 
réunion ministérielle, M. Ahmed 
Attaf s’entretiendra avec son 
homologue russe, Sergueï Lavrov, 
ainsi qu’avec nombre de ses 
homologues africains, ajoute le 
communiqué.

Le président du Conseil de 
la nation, Salah Goudjil, a 
affirmé que la Déclaration du 

1er Novembre a constitué “une ligne 
directrice et une feuille de route pour 
une Algérie indépendante, stable et 
prospère”.
Dans une allocution lue en son nom 
par le vice-président du Conseil de 
la nation, M. Ahmed Kharchi, lors 
d’une conférence organisée en marge 
des activités du Salon international du 
livre d’Alger (SILA), qui a ouvert ses 
portes jeudi, au Palais des expositions 
Pins maritimes (SAFEX) à Alger, M. 
Goudjil a précisé que la Révolution 
du 1er Novembre “a redonné aux 
peuples opprimés et colonisés la 
fierté des victoires et rétabli les 
équilibres de force en fonction des 
valeurs humaines et de la légitimité 
internationale”.
Lors de cette conférence organisée 
sous le thème : “L’esprit glorieux de 
Novembre : patrimoine et mémoire”, 
M. Goudjil a ajouté que la Déclaration 
du 1er Novembre a constitué “une 
ligne directrice et une feuille de route, 
non seulement vers l’indépendance, 
mais aussi vers l’édification d’une 
Algérie indépendante, stable et 
prospère”, soulignant que “70 
ans après le déclenchement de la 

Glorieuse Révolution de libération, 
son esprit demeure vivant en nous, 
illuminant notre chemin vers de 
nouvelles victoires dans une Algérie 
nouvelle et stable, dont les fondations 
ont été posées par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”.
Dans le même contexte, M. Goudjil 
s’est félicité de l’intérêt accordé par 
l’Etat à la culture et à la créativité, 
ce qui s’est traduit, a-t-il dit, par 
l’institution du Prix du président de 
la République des personnalités de la 
culture et des sciences et du Prix de 
l’Etat pour les arts et les lettres.
Pour sa part, le moudjahid 

AissaKasmi, a évoqué la politique 
coloniale de l’occupation française, 
mettant en avant les principales étapes 
de la lutte du peuple algérien, depuis 
les résistances populaires, en passant 
par le mouvement national jusqu’à 
la Révolution du 1er Novembre, 
couronnée par l’indépendance et 
le recouvrement de la souveraineté 
nationale.
A son tour, le journaliste et écrivain 
SadekBakhouche, a mis l’accent dans 
son intervention sur les prémices de 
la Révolution de libération, issues 
du mouvement national, appelant à 
préserver la Mémoire nationale et à la 
transmettre aux générations futures.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf, 
a eu, vendredi, des entretiens 
bilatéraux avec son homologue 
russe, Sergueï Lavrov, et ce, à 
l’entame de sa visite officielle 
à Sotchi en Russie où il devra 
participer aux travaux de la 
première conférence ministérielle 
du Forum de partenariat Afrique-
Russie, indique un communiqué 
de ministère.
La rencontre a permis d’”évoquer 
l’état et les perspectives des 
relations de partenariat stratégique 
entre l’Algérie et la Russie, dans 
le cadre du suivi de la mise en 
œuvre des conclusions de la visite 
d’Etat effectuée par le Président 

de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en Russie en juin 2023, 
et des discussions qu’il a eues 
avec le Président de la Fédération 
de Russie, M. Vladimir Poutine, 
précise le communiqué.
“Les deux parties ont également 
échangé les vues sur les questions 
les plus importantes aux niveaux 
régional et international, 
notamment les derniers 
développements au Moyen-
Orient et dans la région du Sahel”, 
conclut le communiqué.

Le membre de l’Assemblée 
populaire nationale 
(APN) et membre du 

Parlement panafricain (PAP), M. 
FatehBoutbig, a présenté, jeudi 
à Midrand (Afrique du Sud), une 
vision sur les fondements et les 
objectifs du plan stratégique du 
PAP pour la période 2024-2028, a 
indiqué vendredi un communiqué 
de la chambre basse du Parlement.
Lors de sa participation à la 
4e session ordinaire de la 6e 
législature du PAP, M. Boutbig a 
appelé à “la nécessité de s’appuyer 
sur les documents fondateurs 
du Parlement en tant que base 
pour élaborer une stratégie 
claire et efficace”, insistant sur 
l’importance de “résumer le 
document proposé afin d’éviter 
les idées trop complexes et de 
parvenir à des visions actuelles, 
à moyen et à long terme, pour 
les traduire en objectifs clairs et 
précis”.
Dans ce cadre, il a proposé 
une “approche d’évaluation 
périodique”, permettant “la 

révision de la stratégie et le suivi 
régulier de sa mise en œuvre 
afin de garantir la réalisation des 
objectifs sur différents plans”, 
selon la même source.
Il a également suggéré la création 
d’un organe consultatif composé 
d’anciens présidents du PAP, ainsi 
qu’un groupe d’experts hautement 
qualifiés parmi les membres du 
Parlement, expliquant que cet 
organe aura “un rôle prospectif 
et stratégique qui permettrait au 
PAP de tirer profit des expériences 

passées et de renforcer ses efforts 
en matière de développement et 
d’intégration africaine”.
L’Algérie dispose d’un 
“laboratoire de recherche sur 
la performance législative”, 
qui pourrait être “exploité 
pour soutenir et développer la 
performance du PAP, en posant 
des bases pratiques et durables 
pour rehausser le niveau de 
la performance législative à 
l’échelle continentale”, a conclu 
M. Boutbig.
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AlGeR en tÊte:

Voici la répartition des souscripteurs AADL 3 par wilaya

l’AlGÉRie BientÔt DÉcOUPÉe en RÉGiOnS ADminiStRAtiVeS:

Le ministre de l’Intérieur apporte des précisions

nOUVeAU DÉcOUPAGe ADminiStRAtiF:

Des circonscriptions bientôt converties en wilayas déléguées

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi, 

a présidé, ce jeudi, une réunion 
de travail au siège de l’agence 
AADL.
Selon un communiqué du 
ministère, la réunion a été 
consacrée au dossier AADL 
3, notamment au nombre de 
souscripteurs et à la disponibilité 
des terrains. Une présentation 
a également été faite sur le 
suivi permanent du nombre de 
souscripteurs au niveau de la 
base de données.
Après l’enregistrement de 
1 440 340 personnes sur 
la plateforme numérique 
d’inscription au programme 
AADL 3 et le lancement du 
processus de vérification des 
différentes cartes nationales 
pour s’assurer de la conformité 
des souscripteurs, le traitement 

initial a permis d’enregistrer 1 
024 342 souscripteurs répartis sur 
l’ensemble du territoire national.
AADL 3 : Le programme 
prend forme avec de nouveaux 
plans d’aménagement
Quelques chiffres illustrent la 
répartition géographique des 
souscripteurs :
•  Wilaya d’Alger : 252 000
•  Wilaya d’Oran : 86 400

•  Wilaya de Blida : 45 500
•  Wilaya de Chlef : 18 184
•  Wilaya de Laghouat : 3 887
•  Wilaya de Batna : 26 619
•  Wilaya de Béchar : 1 403
•  Wilaya de Tlemcen : 19 315
•  Wilaya de Annaba : 26 122
•  Wilaya de Constantine : 36 245
•  Wilaya de Béjaïa : 20 811
•  Wilaya de OuledDjellal : 533
La plateforme numérique est 

désormais prête à traiter les 
dossiers AADL 3 et à entamer le 
processus de contact avec tous les 
souscripteurs afin de compléter 
leurs dossiers d’inscription.
Concernant les terrains destinés 
aux projets AADL 3 dans les 
wilayas d’Alger, Boumerdès, 
Blida et Tipaza, le ministre a 
ordonné l’élaboration de plans à 
long terme basés sur des études 
scientifiques.
L’objectif est de doter les 
pôles urbains de toutes les 
infrastructures publiques 
nécessaires, de répartir les 
espaces disponibles de manière 
à créer de nouveaux espaces et 
de définir les emplacements des 
différentes activités en fonction 
du confort des résidents et de 
la facilité d’accès aux services. 
Cela permettra d’accroître 
l’attractivité des quartiers 
résidentiels et d’assurer leur 

durabilité.
Cette combinaison de technologie 
et de recherche scientifique offre 
une nouvelle approche innovante 
pour les projets de logements 
AADL 3, garantissant ainsi un 
environnement de vie intégré 
qui améliore la qualité de vie des 
souscripteurs à ce programme.
Le ministre a également 
donné des instructions pour 
élaborer quatre propositions de 
plans d’aménagement avec la 
définition de la capacité d’accueil 
en logements, ainsi qu’une étude 
sur la nature du sol.
Une compréhension approfondie 
des caractéristiques du sol 
permettra de déterminer 
la profondeur requise des 
fondations et de s’assurer que les 
bâtiments sont adaptés à l’étude 
réalisée.

Le ministre de l’Intérieur et 
des Collectivités locales, 
Ibrahim Mourad, a 

fermement démenti, aujourd’hui, 
les rumeurs concernant la 
création de “régions” en Algérie. 
Ces informations, largement 
relayées sur les réseaux sociaux, 
suggéraient qu’une nouvelle 
organisation administrative du 
pays était envisagée, avec une 
division de l’Algérie en plusieurs 
régions autonomes.
Création de “régions” en 
Algérie : Merad répond
Interrogé à ce sujet lors d’une 
session de questions orales au 
Parlement, le ministre a déclaré 
que ces informations étaient 
« infondées » et n’étaient que 
des “rumeurs visant à semer le 
désordre”. Ibrahim Mourad a 

tenu à rassurer les Algériens, 
affirmant que “le gouvernement 
n’a aucune intention de diviser 
le pays en régions” et que les 
efforts restent concentrés sur 
la consolidation de la sécurité 
et de la stabilité dans toutes les 
wilayas.
Ces derniers jours, les réseaux 
sociaux ont été inondés de 
messages affirmant que l’Algérie 
allait adopter une nouvelle 
division administrative. Cette 
information, qualifiée de 
“dangereuse” par plusieurs 
observateurs, a rapidement 
suscité la méfiance, de nombreux 
citoyens s’interrogeant sur les 
intentions derrière cette initiative 
supposée. Des activistes sur les 
réseaux sociaux ont exprimé 
leur opposition totale, affirmant 

que ce découpage en régions, 
qui inclurait 87 wilayas réparties 
en 9 grandes zones, pourrait 
fragmenter le pays.
Les rumeurs démenties
Le plan de découpage, qui 

s’est avéré être une rumeur, 
mentionnait notamment la 
création de régions côtières, 
incluant des wilayas comme 
Alger, Oran et Béjaïa, ainsi 
que des zones dans les Hauts 

Plateaux et le sud du pays. Selon 
certains analystes, ce genre 
d’organisation territoriale est 
courante dans des pays comme 
l’Allemagne, les États-Unis et 
l’Inde, mais rien de tel n’est en 
cours en Algérie.
Ibrahim Mourad a dénoncé 
ces rumeurs qu’il attribue à 
des groupes « hostiles à la 
stabilité nationale ». Pour lui, 
ces allégations visent à semer 
le chaos et la division parmi 
les Algériens. Il a également 
rappelé que le gouvernement 
algérien est déterminé à 
préserver l’unité nationale et à 
rapprocher les services publics 
de tous les citoyens, sans 
introduire de nouvelles divisions 
administratives.

Le ministre de l’Intérieur 
et des Collectivités 
locales, Ibrahim 

Merad, a annoncé l’ouverture 
prochaine du dossier du nouveau 
découpage administratif devant 
la commission des finances. Bien 
que la date précise ne soit pas 
encore fixée, le ministre a insisté 

sur le fait que la priorité actuelle 
est de finaliser les projets de 
loi relatifs à la commune et à 
la wilaya. Ces lois sont jugées 
essentielles pour améliorer 
l’efficacité des administrations 
locales et renforcer les services 
publics offerts aux citoyens.
Réforme du découpage 

administratif : de nouvelles 
wilayas déléguées bientôt 
créées
Cette déclaration intervient 
en réponse aux questions des 
députés sur la réorganisation 
administrative et la possibilité 
de transformer certaines grandes 
circonscriptions en wilayas 
déléguées. Ibrahim Merad a 
souligné que cette question est en 
cours d’examen par le Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, qui attache une 
importance particulière au 
développement équilibré des 
différentes régions du pays.
En parallèle, le ministre a annoncé 
l’allocation de 15 milliards de 
dinars pour l’intégration de 125 

000 personnes dans le cadre du 
dispositif d’aide à l’insertion 
professionnelle. De plus, 161 
000 bénéficiaires du dispositif 
d’activités d’insertion sociale 
verront leurs contrats transformés 
en emplois permanents, un 
pas important vers la stabilité 
professionnelle et la lutte contre 
la précarité.
Un important budget alloué 
aux infrastructures des zones 
isolées
Merad a également évoqué le 
Fonds de solidarité et de garantie 
des collectivités locales, qui 
dispose d’un budget de 500 
milliards de dinars. Ce fonds 
est réparti entre l’insertion 
professionnelle, la gestion des 

cantines scolaires pour 5,8 
millions d’élèves, et l’entretien 
des écoles primaires. Cette 
initiative s’inscrit dans un effort 
plus large visant à améliorer les 
services de base, notamment 
dans les zones rurales et isolées.
Enfin, dans le cadre du projet de 
loi de finances 2025, le ministre 
a indiqué que des mesures sont 
prévues pour renforcer les acquis 
et soutenir les collectivités 
locales. Parmi ces mesures, 
l’affectation de 50 % des revenus 
de la taxe annuelle sur le logement 
pour financer la réhabilitation 
des infrastructures communales 
et l’enregistrement des biens des 
collectivités locales.
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HABitAt:

Près de 18.000 logements attribués à des promoteurs 
publics pour parachever les travaux

Près de 18.000 logements, dont 
les travaux de réalisation ont 
été initialement confiés à des 

promoteurs privés en difficulté, 
ont été attribuées à des promoteurs 
publics en vue de leur parachèvement, 
a annoncé, jeudi à Alger, le ministre 
de l’Habitat, de l’Urbanisme et de la 
Ville, Mohamed Tarek Belaribi.
Lors d’une plénière à l’APN 
consacrée aux questions orales, 
présidée par Abderrezak Touati, 
vice-président de l’APN, le ministre 
a précisé que ces quelque 18.000 
logements ont été attribués à des 
promoteurs publics en vue de leur 
parachèvement, après retrait des 
projets aux promoteurs privés en 
difficulté.
Parmi ces logements, 3.429 ont été 
confiés aux Offices de promotion 

et de gestion immobilières (OPGI), 
12.769 à l’Agence nationale 
d’amélioration et de développement 
du logement (AADL), et 3.227 aux 

agences immobilières de wilayas.
Les projets de logements publics 
aidés (LPA) ayant accusé un retard 
en raison de la défaillance des 

promoteurs privés, sont passés 
de 95.000 unités en 2020 à près 
de 38.000 unités actuellement, 
après l’intervention de l’Etat pour 
parachever et relancer ces projets 
en difficulté, a relevé le ministre, 
ajoutant que d’autres projets sont en 
cours de traitement au niveau de la 
justice ou en attente de finalisation 
des procédures juridiques nécessaires 
à la résiliation des contrats et à la 
réattribution des projets.
Par ailleurs, le ministre a fait état 
de 10.796 entreprises agréées et 
inscrites sur le tableau national des 
promoteurs immobiliers. Toutefois, 
en raison de la défaillance et du 
manque de performance de certaines 
entreprises, “le Fonds de garantie et 
de caution mutuelle de la promotion 
immobilière (FGCMPI) a retiré 

l’agrément de 1865 entreprises au 
niveau national”.
Concernant les mesures prises pour 
éradiquer les constructions contenant 
de l’amiante, le ministre a expliqué 
que cela représente un objectif 
prioritaire en raison “des dangers de 
cette matière”, soulignant que ses 
services, en collaboration avec les 
services concernés et l’Organisme 
national de contrôle technique de 
la construction (CTC) ont recensé 
3.797 unités au niveau national.
Pour ce qui est de l’éradication de 
l’habitat précaire et le relogement 
des habitants des bidonvilles, M. 
Belaribi a affirmé qu’un total de 
389.000 logements publics locatifs a 
été alloué à cette opération à travers 
le pays

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi a 

souligné jeudi à Alger la nécessité 
d’élaborer des plans d’aménagement 
des pôles urbains qui seront bâtis 
dans le cadre de l’AADL 3, selon une 
nouvelle vision à même d’améliorer 
le cadre de vie de la population.
M. Belaribi, a tenu ces propos lors 
d’une séance de travail au siège de 
l’Agence nationale d’amélioration 
et de développement du logement 
(AADL), en présence du Directeur 
général de l’AADL et de ses 
cadres, en sus des directeurs de 
l’urbanisme, de l’architecture et de 
la construction des wilayas d’Alger, 
Boumerdes, Blida et Tipasa, selon un 
communiqué du ministère.
Lors de cette réunion, il a été 
notamment évoqué le dossier de 
l’AADL 3 dans les wilayas d’Alger, 
Boumerdes, Blida et Tipasa ainsi 
que le volet relatif à la mise à 
disposition des assiettes foncières 
pour ces logements et l’examen des 
plans d’aménagement proposés, 
impliquant notamment la réalisation 
d’espaces réservés aux activités 
sportives et culturelles en vue de 

renforcer la vie sociale, selon la 
même source.
Dans ce cadre, le ministre a ordonné 
l’élaboration de plans avec une 
vision prospective qui repose 
sur une étude scientifique, visant 
à équiper les pôles urbains de 
toutes les infrastructures publiques 
nécessaires, à répartir les espaces 
disponibles de manière à créer de 
nouveaux domaines, et à définir les 
différents lieux d’activités de sorte 
à assurer le confort des habitants et 
à faciliter leur accès aux services, à 
même d’augmenter l’attractivité des 
quartiers résidentiels et d’assurer la 
durabilité.
Cette complémentarité de la 
technologie et de la recherche 
scientifique offre une approche 
novatrice et avancée pour les projets 
de logements AADL 3, garantissant 
un environnement de vie intégré 
qui améliore la qualité de vie des 
souscripteurs de ce programme.
Le ministre a ordonné aux directeurs 
de formuler quatre propositions 
pour les plans d’aménagement en 
définissant la capacité d’accueil 
des logements, et de réaliser une 
étude sur la nature du sol. Une 

compréhension approfondie de 
la situation du sol permettra de 
déterminer le niveau de profondeur 
requis pour les fondations et la 
compatibilité des bâtiments avec 
l’étude réalisée.
Les modalités de raccordement des 
pôles aux différents réseaux tels 
que le gaz, l’électricité, les réseaux 
d’assainissement et d’eau, avec 
l’impératif de coordonner avec les 
autorités locales pour déterminer 
les lieux de dépôt des terres 
excavées sans entraver la rapidité 
de l’exécution des projets, ont 
également été évoquées.
 
AADL 3 : 252.000 inscrits dans la 
wilaya d’Alger
 
A l’occasion, les deux bureaux 
d’études, à savoir le “Centre national 
d`études et de recherches intégrées 
du bâtiment (CNERB)” et le “bureau 
d’études et de réalisation urbaine 
(URBOR), - Blida -”, ont présenté 
deux études cohérentes qui s’alignent 
sur la vision future du projet AADL3, 
a ajouté le communiqué.
Un exposé sur les enveloppes 
financières estimatives pour les 

différents projets d’aménagement 
proposés, avec l’élaboration d’un 
plan pour surmonter tout obstacle 
à la réalisation des travaux, a été 
présenté.
Concernant, l’opération 
d’inscription au programme AADL 
3, un exposé a été présenté sur le 
contrôle permanent du nombre de 
souscripteurs au niveau de la base de 
données.
Selon les données, il a été recensé 
1440340 inscrits via la plateforme 
numérique d’inscription au 
programme AADL 3. Toutefois, 
après lancement des opérations 
d’enquête au niveau des différents 
fichiers nationaux pour s’assurer des 
conditions d’éligibilité des inscrits 
via la plateforme numérique, le 
traitement des dossiers, ce chiffre 
a été revu pour atteindre 1024342 
inscrits répartis à travers l’ensemble 

du territoire national.
D’après le communiqué du ministère 
de l’Habitat, de l’Urbanisme et de 
la Ville, le nombre d’inscrits ayant 
été acceptés dans quelques wilayas 
à titre d’exemple est comme suit : 
Alger 252000, Oran 86400, Blida 
45500, Chlef 18184, Laghouat 3887, 
Batna 26619, Béchar 1403, Tlemcen 
19315, Annaba  26 122, Constantine 
36 245, Bejaia 20811, OuledDjellal 
533.
Lors de la séance de travail, la 
plateforme numérique a aussi été 
évoquée, afin de s’assurer qu’elle 
est prête à traiter le dossier AADL 
3, permettant ainsi de contacter les 
souscripteurs dans le but de compléter 
leurs dossiers d’inscription.
Outre AADL 3, le volet relatif à la 
clôture du programme AADL 2, a 
été également soulevé, avec une 
présentation des chiffres concernant 
les souscripteurs n’ayant pas encore 
reçu leurs logements ou les titres 
d’affectation.
L’autre sujet de la réunion a été 
consacré au surplus du programme 
AADL 2 au niveau des wilayas 
d’Alger, Boumerdès, Blida et Tipaza, 
selon le communiqué.

AADl 3:

Nécessité d’élaborer des plans d’aménagement des pôles urbains

iRRiGAtiOn/AGRicUl tURe:

Signature de deux conventions pour l’alimentation en eau 
des unités agricoles consacrées aux cultures stratégiques

L’Entreprise de 
développement des 
cultures agricoles 

stratégiques (DCAS), a signé 
deux (2) conventions avec l’Office 
national d’Assainissement (ONA), 
et l’Office national d’Irrigation 
et de Drainage (ONID), en 
vue d’alimenter en quantités 
suffisantes, l’eau pour l’irrigation 
des unités agricoles consacrées aux 
cultures stratégiques à travers le 
pays.
La première convention, signée 
par le PDG de la DCAS, Mustapha 
Belhanini, et le DG de l’ONA, 
MohssenGharib Dia, vise à accorder 

la priorité de distribution d’eau aux 
unités agricoles produisant des 
cultures stratégiques, y compris les 
graines, les oléagineux, le blé dur 
et les arbres fruitiers, relevant de la 
DCAS.
La deuxième convention signée 
par le directeur général de l’ONID, 
NacerddineRakrouki, et le PDG de 
la DCAS, prévoit la consécration 
d’un quota des eaux usées traitées 
à l’irrigation des unités agricoles 
destinées aux cultures stratégiques.
A cet égard, le ministre de 
l’Agriculture et du Développement 
rural, Youcef Cherfa, a révélé lors 
de la cérémonie de signature des 

conventions que les eaux traitées 
“permettront d’irriguer 66.000 
hectares sur un total de 114.000 
hectares, soit la superficie totale 
des unités agricoles relevant de la 
DCAS, comptant 174 unités”.
Cette initiative accélérera, selon 
M. Cherfa, la réalisation de 
l’objectif fixé par le président de 
la République, à savoir porter à un 

million d’hectares la superficie des 
terres agricoles irriguées.
Le ministre s’est dit convaincu 
que ces nouvelles conventions 
permettraient “d’améliorer le 
processus technique des cultures 
et d’augmenter la productivité 
des terres agricoles”, saluant la 
coordination fructueuse entre les 
ministères de l’Hydraulique et de 
l’Agriculture et du Développement 
rural.              
Pour sa part, le ministre de 
l’Hydraulique, TahaDerbal, a 
indiqué que “les 232 systèmes 
d’assainissement à l’échelle 
nationale constitueront une source 

d’eau non conventionnelle, à même 
de garantir un approvisionnement 
supplémentaire en eau au profit du 
secteur agricole”, soulignant que la 
capacité théorique de traitement des 
eaux usées atteint 1,096 milliard de 
mètres cubes par an.
Et d’ajouter que ces deux 
conventions s’inscrivent dans le 
cadre de l’exploitation rationnelle 
des ressources en eau, ainsi que de 
la valorisation de l’utilisation de 
méthodes d’irrigation économes en 
eau, réaffirmant l’engagement de 
son secteur à poursuivre les efforts 
de valorisation et de mobilisation 
des ressources en eau.
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AllOcAtiOn tOURiStiQUe:

Le ministre des Finances dévoile de nouveaux détails

PlF 2025:

 Le ministre des Finances répond 
aux préoccupations des députés

SUSPenSiOn DU cOmmeRce 

AVec lA FRAnce:

 Le premier ministre répond
 aux rumeurs

Le ministre des Finances, 
LaazizFaid, a annoncé 
hier, que la valeur de 

l’allocation touristique sera 
déterminée par la Banque 
d’Algérie en fonction des 
équilibres financiers, suite à 
la décision du président de la 
République de l’augmenter.
Lors de la présentation du projet 
de loi de finances 2025 devant 
l’Assemblée populaire nationale, 
Faid a révélé que des ressources 
financières avaient été mobilisées 
pour soutenir les produits de 
grande consommation, sur 
ordre du président Abdelmadjid 
Tebboune.
Faid a souligné que le montant 
des crédits publics destinés à 
l’investissement s’élevait à 5 
969 milliards de DA. Il a ajouté 

que le gouvernement travaillait 
à réduire le déficit budgétaire en 
élargissant l’assiette fiscale.
Concernant les entreprises 
publiques en difficulté, Faid a 
affirmé qu’aucune entreprise 
publique n’était en faillite, 
mais que certaines institutions 
connaissaient des difficultés 
financières. Le gouvernement a 
décidé de renégocier leurs dettes.
Quel montant pour une 
allocation touristique à la 
hauteur des attentes ?
Cette augmentation est très 
attendue par les Algériens. Si 
le montant exact reste encore 
flou, les experts s’accordent à 
dire que l’allocation actuelle 
de 15 000 DA, soit environ 100 
euros, est largement insuffisante 
pour couvrir les dépenses des 

voyageurs algériens à l’étranger.
Cette situation pousse nombre 
d’entre eux à se tourner vers le 
marché parallèle des devises, 
alimentant ainsi un circuit 
financier opaque et illégal. 
Chabane Assad, fondateur de 
Finabi Conseil, estime que 
cette hausse est une mesure 

indispensable pour assainir le 
marché et réduire le recours au 
marché noir.
“Nous estimons qu’un montant 
de 700 euros par individu/an sera 
adéquat comme première étape 
pour financer la demande à sa 
juste valeur », suggére-t-il.
« Ce calcul est inspiré du besoin 

d’un ménage (les parents et deux 
enfants) qui passe un séjour 
d’une semaine en Tunisie. Avec 
une allocation touristique de 700 
euros par adulte et la moitié par 
enfant, 2.050 euros par ménage 
sont suffisants pour passer un 
séjour agréable. » rajoute-t-il.
Toutefois, il met en garde contre 
le risque d’un montant trop élevé 
qui pourrait détourner les fonds 
de l’économie réelle vers une 
forme d’épargne alternative.
Trouver le juste équilibre est 
donc crucial pour répondre aux 
besoins des voyageurs sans 
mettre en péril les finances 
publiques. Les prochains jours 
devraient apporter des précisions 
sur ce sujet qui suscite un vif 
intérêt.

Pour répondre aux préoccupations 
soulevées autour du projet de loi de 
finances (PLF 2025). Une séance 

plénière a été organisée hier, mercredi 
6 novembre 2024. Durant laquelle le 
ministre des Finances, LaazizFaïd a 
détaillé les orientations de ce projet. 
Cette réunion a eu lieu sous la présidence 
de Ibrahim Boughali, le président de 
l’Assemblée populaire nationale, et en 
présence des députés.
Le ministre a exposé divers points 
essentiels concernant le projet de loi 
de finances 2025, mettant en lumière 
les avancées réalisées ainsi que les 
mesures prises pour soutenir la stabilité 
économique en Algérie.
LaazizFaïd dévoile les mesures de la 
loi de finances 2025 en réponse aux 
députés
Dans le cadre du PLF 2025, le 
gouvernement vise à poursuivre ses efforts 
dans la maitrise de l’inflation, visant à 
réduire les prix des produits alimentaires 
de première nécessité. Ainsi, protéger le 
pouvoir d’achat des citoyens.
Cependant, afin de diversifier les sources 
de financement public et renforcer 
l’économie du pays, le gouvernement a 
mis en place une stratégie à long terme. 
Voici les points essentiels discutés lors de 
la récente assemblée.
Gestion de la monnaie nationale et 
stabilité économique
Lors de la réunion, le ministre a révélé 
que des discussions sont en cours afin 
d’élaborer un nouveau modèle de 
gestion du taux de change du dinar. Cela 
permettra de garantir la stabilité de la 

monnaie nationale face aux fluctuations 
internationales.
De plus, il a souligné que la définition 
de la valeur du dinar relève de la 
compétence de la Banque d’Algérie. Cette 
autorité monétaire est responsable de la 
supervision de la politique de change, à 
travers le conseil monétaire et bancaire. 
En outre, le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a donné des 
instructions pour la revalorisation de 
l’indemnité de voyage, qui sera ajusté par 
la Banque d’Algérie.
Modernisation et numérisation des 
finances publiques
Faïd a également répondu à la question 
de lutte contre le marché parallèle 
de la monnaie. Et a mis l’accent sur 
l’importance de l’implication de plusieurs 
ministres et institutions concernées pour 
éradiquer le marché noir des devises en 
Algérie. Cette coopération garantira une 
surveillance rigoureuse avec des règles de 
marché strictes.
Par ailleurs, la numérisation est au cœur 
de priorités dans le secteur des finances. 
Ce dernier a réalisé d’importants progrès 
dans la digitalisation en 2024. Et fait 
partie d’un effort continu pour une 
administration fiscale de pointe.
Innovation financière, soutien aux 
projets et ouverture aux investisseurs
Un autre aspect fondamental du PLF 
2025 réside dans le développement de la 
finance islamique. En effet, une réforme 
juridique et réglementaire favorable au 
développement des pôles de finance 
islamique est en préparation. Un projet 
de loi collaboratif entre le ministère 
des Finances et la Banque islamique de 
développement.
Cela implique le lancement du premier 
programme d’émission de Sukuk 
souverains. Ayant pour objectif de 
financer les projets publics sans recourir 
à l’endettement traditionnel. De plus, 
l’exonération fiscale des Sukuk servira 
d’outil exempté de taxes, permettant 
d’attirer des investisseurs dans différents 
domaines.

L’Algérie a catégoriquement 
rejeté les informations relayées 
par Xavier Driencourt, ancien 

ambassadeur de France à Alger, qui 
affirme que l’Algérie aurait suspendu le 
commerce avec la France. « Suite aux 
allégations mensongères colportées par 
l’ancien ambassadeur de France à Alger, 
dans son délire haineux et coutumier à 
l’égard de l’Algérie, au sujet de prétendues 
mesures restrictives au commerce, la 
cellule de Communication auprès du 
Premier ministre tient à apporter un 
démenti catégorique à ces informations 
erronées et totalement infondées », a 
annoncé le Premier ministère via un 
communiqué de l’APS (Agence Presse 
Service).
Des rumeurs basées sur un document 
non authentifié
L’ancien diplomate français a fondé 
ses affirmations sur un document non 
authentifié circulant sur les réseaux 
sociaux, prétendant que l’Algérie et la 
France avaient bloqué leurs importations 
et exportations. Dans un message publié 
mercredi sur X, Driencourt a écrit : « Pour 
remercier la France, l’Algérie décide de 
bloquer toutes les importations françaises 
et les exportations vers la France. Nous 
sommes décidément aveugles. »
Cependant, Cette déclaration n’a 
aucun fondement officiel. Les autorités 
algériennes, par la voix de la cellule de 
communication du Premier ministère, 
ont ainsi clarifié la situation et affirmé 
qu’aucune restriction de ce type n’a été 
prise.
Il est donc demandé de ne pas accorder foi 
aux informations circulant sur les réseaux 
sociaux, jugées infondées et émanant de 
sources non officielles.
Pour remercier la France, l’Algérie 
décide de bloquer toutes les importations 
françaises et les exportations vers la 
France. Nous sommes décidément 
aveugles. pic.twitter.com/WgUbZzcwew
— Xavier Driencourt (@XMDriencourt) 

November 6, 2024
Impact potentiel pour les entreprises : 
un malentendu sans base concrète
Les rumeurs de suspension des 
domiciliations bancaires pour les 
transactions commerciales entre l’Algérie 
et la France ont suscité une inquiétude 
parmi les entreprises des deux pays, 
craignant des effets significatifs sur 
l’approvisionnement en biens français, 
ainsi qu’une interruption des exportations 
algériennes. Cependant, à ce stade, il n’y 
a aucune confirmation de telles mesures. 
Les autorités invitent donc les acteurs 
économiques à poursuivre leurs activités 
normalement, sans céder à la panique 
engendrée par de fausses informations.
Un contexte économique et 
diplomatique complexe, mais inchangé
Cet incident intervient dans un contexte 
de tensions parfois fluctuantes entre 
l’Algérie et la France, mais les deux 
nations maintiennent jusqu’à présent des 
liens commerciaux solides et durables.
Les autorités algériennes insistent 
sur l’importance de ne pas tirer de 
conclusions hâtives, et de ne pas baser les 
décisions économiques sur des rumeurs, 
particulièrement lorsque celles-ci peuvent 
affecter la stabilité des échanges entre les 
deux pays.



AnnABA / SAntÉ

Le Directeur Général du CHU, accompagné du sénateur 
Hamoud Nacer, inspecte les services d’urgences

ANNABA / EL BOUNI :

Le chef de daira et le P/APC par intérim visitent les 
cités concernées par un raccordement au gaz naturel

ANNABA / 70ÈMEANNIVERSAIRE DU 1ER NOVEMBRE 1954 :

La Direction de l’éducation nationale honore des 
Moudjahidines et des élèves

Le Directeur Général 
du Centre Hospitalier 
Universitaire d'Annaba, 

accompagné du Sénateur 
NacerHamoud, du sous-
directeur de la Pharmacie, et 
des responsables du Service 
des Urgences Sanitaires, a 
effectué une visite au Service 
des Urgences Chirurgicales 
au CHU ‘’Ibn Rochd’’.   Cette 
visite intervient pour une 
évaluation des conditions 
d’accueil, dont le service 
connait une surcharge 
vu le nombre d'arrivées, 
notamment avec les transferts 
de patients en provenance 
des wilayasavoisinantes, ce 

qui impacte sur la charge de 
travail du personnel médical et 

paramédical.
Lors de la visite, le sénateur  

Hammoud a salué le 
dévouement du personnel 

médical et paramédical et de 
ses efforts pour faire face à ces 
défis, saluant son attachement 
à la propreté au sein des 
différents services et unités 
, ainsi que la disponibilité 
de tous les équipements 
médicaux nécessairesdans ce 
service, ainsi que la bonne 
prise en charge des patients 
malgré certaines contraintes.  
Le sénateur a souligné qu'il 
s’attèlera à coordonner 
les efforts avec les hautes 
autorités concernées pour 
réduire la pression par la 
réorientationdes transferts de 
patients et l’amélioration de la 
coordination inter-CHU.

Dans le cadre de la 
mise  en œuvre d’un 
programme visant à 

améliorer les services essentiels 
des habitants, les autorités 
locales de la commune d’El-
Bouni,sous la direction du 
chef de daïraet du P/APC par 
intérim, ont effectué des visites 
de travail dans plusieurs cités 
concernée par les prochains 
travaux raccordement 
de plusieurs ensembles 
résidentiels au gaz naturel, un 
projet attendu depuis longtemps 
pour améliorer le quotidien des 
habitants.
Les autorités se sont rendus à la 
cité ‘’Khaled Ben Walid’’. Lors 
de cette visite, les responsables 
ont eu des échanges de 

conversation avec les habitants 
pour estimer leurs besoins 
et prendre connaissance de 
leurs préoccupations, parmi 
lesquelles le manque de 
certains services essentiels. 
La principale annonce a été le 
lancement imminent du projet 
de raccordement au gaz naturel, 
une initiative très attendue par 
les résidents, et désormais 
rendue possible grâce aux 
financements disponibles.
Cette sortie s’est poursuivie 
avec une visite à la cité du 
1er Mai, où le chef de daïra 
et son équipe ont examiné les 
infrastructures locales pour 
faciliter le raccordement de neuf 
logements au gaz naturel. Ce 
passage a permis de déterminer 
les points d’intervention pour la 
mise en place des installations 

nécessaires. Ont été également 
visitées lescités Boukhadra 
et Zouzina, où plusieurs 
habitations seront raccordées 
au gaz naturel.  Cette visite 
a permis aux responsables 
d’identifier les travaux de 
réparation et de prévoir les 
équipements logistiques et 
techniques nécessaires. 
Enfin, la dernière visite de cette 
tournée a été consacrée à la 
cité ‘’188 logements’’, situé à 
AïnChhoud.  Les autorités ont 
ainsi inspecté les lieux pour 
définir l’emplacement des 
raccordements et prévoir les 
équipements nécessaires, tout 
en tenant compte des normes 
de sécurité à respecter.
Ce programme de raccordement 
au gaz naturel marque un 
tournant décisif dans la 

politique de modernisation 
de la commune d’ElBouni, 
avec pour objectif de doter 
chaque citéde commodités 
utiles répondant aux besoins 
des citoyens. Les habitants ont 

accueilli avec satisfaction ces 
initiatives, espérant voir dans 
les prochains mois des progrès 
concrets qui amélioreront leur 
quotidien et garantiront leur 
confort de vie.

Le Directeur de 
l'Éducation, Zina 
Nourrddine, a supervisé,  

jeudi passé, la cérémonie 
officielle organisée à l'occasion 
du 70ème anniversaire du 
déclenchement de la glorieuse 
révolution du 1er novembre 
1954, au Palais de la Culture 
‘’Mohamed Boudiaf’’.
La cérémonie s'est déroulée 

en présence de la directrice 
de la Culture, du directeur des 
Moudjahiddines,  du directeur 
du Bureau national des examens 
et concours, d'Annaba, du 
représentant de l'éducation 
à l'Assemblée populaire de 
wilaya, du secrétaire -Général 
de la direction de l'éducation, 
des chefs de service de bureaux 
et de cadres de l’éducation, 
y compris les inspecteurs, 
les directeurs, les partenaires 

sociaux, les scouts islamiques 
et les parents d'élèves.
 La cérémonie a été ouverte par 
des versets du Saint Coran puis 
l’écoute de l'hymne national. 
Le Directeur de l'Éducation 
nationale a également 
prononcé une allocution à 
l'occasion de cette cérémonie 
en cette occasion solennelle. 
La célébration a été marquée 
par un programme diversifié, 
notamment des activités pour 

les élèves des trois niveaux 
éducatifs, notamment des 
chansons et des pièces de 
théâtre. Le directeur de 
l'éducation et la délégation qui 
l'accompagnait ont eu l'honneur 
de remettre des distinctions 
spéciales aux moudjahidines et 
élèves, dont un classé troisième 
au niveau mondial en karaté à 
Bahreïn. Plusieurs autres élèves 
ont été honorés, ceux des trois 
meilleures pièces de théâtre, et 
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AnnABA / 4 Ème SÛRetÉ URBAine 

La police met fin à la cavale 
de l’auteur du crime d’une 

femme âgée à Oued Eddeheb

AnnABA/lUtte cOntRe 

lA cRiminAlitÉ

La 13ème sûreté urbaine procède 
à l’arrestation de cinq (5) 

individus en 24hrs

AnnABA / SÛRetÉ Ain el BeRDA 

Saisie d’un kilogramme 
de poudre noire et plusieurs 

substances illicites

AnnABA / cOntRÔle QUAlitÉ

Saisie de plus de 109 kg 
de produits alimentaires périmés 

à Berrahal

Dans la continuité des efforts des 
services opérationnels de la 
sûreté nationale pour lutter contre 

tout ce qui pourrait nuire à la sécurité des 
citoyens, les forces de police de la 4ème 
sûreté urbaine à Annaba ont pu arrêter le 
suspect du meurtre à bord de son véhicule 
d’une femme âgée de 73 ans, la tuant sur 
le coup. 
Les faits de cette affaire remontent au 
11 mars 2024, après avoir reçu une 
information faisant état d’un accident 
physique de la circulation suivi d’une 
évasion délictuelle, au cours duquel une 
femme de soixante-dix ans a été tuée dans 
son quartier résidentiel à Oued Eddeheb.

Une enquête sur cette affaire a été 
ouverte sous la supervision, du parquet 
compétent, où les forces de l’ordre ont 
pu, en un temps record, arrêter le suspect 
dans l’une des wilayas de l’Est algérien. 
L’auteur qui est un repris de justice est âgé 
de 37 ans. Selon nos sources le criminel 
a tué volontairement la victimeà l’aide de 
son véhicule pour se venger. 
Après avoir accompli toutes les procédures 
judiciaires nécessaires, le suspect a été 
présenté par devant le procureur de la 
République près le tribunal d’instance 
d’Annaba, 
le 07 novembre 2024, dans l’affaire du 
délit d’assassinat avec préméditation à 
bord d’un véhicule.

Les efforts conjugués des différents 
corps de la police relevant de la 
sûreté de wilaya d’Annaba et le 

dispositif sécuritaire mis en place pour 
lutter contre la criminalité et tout autre 
délit au niveau des zones urbaines ont 
donné leurs fruits comme l’indique 
les statistiques enregistrées durant les 
dernières 24heures.En effet, la 13ème 
sûreté urbaine aenregistré cinq (5)

arrestations,dont celle d’un individu pour 
avis de recherche. Deux personnes ont été 
arrêtées pour possession de psychotropes 
et deux autres pour possession d’armes 
blanches prohibées. Les mis en cause, 
ont été placés en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire de ces 
affaires. 
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les forces de l’ordre qui ne 
cessent de rappeler la disponibilité de 
leurs numéros verts.

Les services de sécurité de la daïra 
d’Ain El Berdaont intensifié leurs 
efforts sur le terrain pour garantir la 

sécurité des citoyens et lutter efficacement 
contre la criminalité urbaine. Au cours de 
la première semaine de novembre, les 
agents de police ont procédé à l’arrestation 
de cinq (5) individus suspectés de 
possession de drogues et de substances 
psychotropes.
Dans le cadre de cette opération, un 
individu a été interpellé pour détention 
d’une arme blanche prohibée, tandis 

qu’un autre a été arrêté pour possession 
et transport illégal de munitions de 
catégorie cinq sans permis. Par ailleurs, 
un autre suspect a été appréhendé pour 
usurpation d’identité dans des conditions 
pouvant entraîner l’inscription d’un casier 
judiciaire sous une fausse identité.
Les forces de l’ordre ont également saisi, 
au cours de cette même période, une 
quantité de stupéfiants, des substances 
psychotropes, une arme blanche interdite, 
ainsi qu’un kilogramme de poudre noire 
destinée à la fabrication de cartouches de 
chasse.

Dans le cadre de ses missions, 
l’inspection régionale du 
commerce de Berrahal a 

mené une série d’interventions àTreat 
et Oued El-Aneb. Ces actions ont 
abouti à la saisie et à la destruction 
de produits alimentaires périmés, 
représentant un danger pour la santé des 
consommateurs.Au total, ce sont près de 
109,236 kg de produits non conformes 
qui ont été récupérés, notamment des 
épices, de la pâte de dattes, des haricots 
verts surgelés, diverses pâtes, ainsi 
que du lait en poudre. Ces produits, 
non conformes aux normes de sécurité 
alimentaire, étaient en fin de validité, 
donc impropres à la consommation.
Les agents de la brigade ont agi 
conformément à la législation en 
vigueur en matière de sécurité sanitaire 
des produits alimentaires. Des procès-
verbaux ont été dressés en vue de 
poursuite judiciaire à l’encontre des 
contrevenants.
Cette intervention s’inscrit dans une 
démarche de prévention visant à 
protéger la santé publique et à garantir 
la sécurité alimentaire des citoyens.

Sihem.Ferdjallah

Imen.B
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ANNABA / PROTECTION CIVILE : 

Poursuite des campagnes de sensibilisation sur les 
dangers du gaz et des inondations au niveau des écoles

L
es journées d’étude et 

de sensibilisation sur 

les dangers du gaz et 

des inondations organisées par 

la direction de la protection 

civile de la wilaya d’Annaba 

se poursuivent. En effet, les 

principaux destinataires de cette 

campagne qui entre dans le cadre 

d’un programme d’information, 

de sensibilisation et de prévention 

contre les intoxications au 

monoxyde de carbone, sont 

les élèves des 3 paliers de 

l’enseignement (primaire, moyen 

et secondaire), à travers toute 

la wilaya. Les services de la 

protection civile de l’unité d’El 

Hadjar sont intervenus, avant-

hier au niveau de l’école primaire 

‘’20 aout’’ à El Hadjar. Cette 

campagne sur les risques des gaz 

brûlés, notamment le monoxyde 

de carbone, coïncide avec la 

saison du froid où les chauffages 

sont très utilisés. Des brochures, 

des dépliants, des prospectus 

et des autocollants appelants 

et incitant à la prudence seront 

distribués pour la circonstance. 

Des explications relatives aux 

risques d’appareils non reliés 

à une conduite d’évacuation 

(chauffage, chauffe-eau), 

l’obstruction des bouches de 

ventilation et de cheminées, 

la conformité des installations 

intérieures et des colonnes 

montantes et la conduite à tenir 

face aux dangers d’explosion et 

d’intoxication par le monoxyde 

de carbone seront ainsi données 

aux élèves.

Imen.B

ANNABA : 

Le Chef de secteur de Boukhadra3 à l’écoute 
des préoccupations des citoyens

E
n application des 

instructions du P/APC 

par intérim, et dans une 

démarche visant à renforcer le 

dialogue entre les citoyens et 

les élus locaux, le chef secteur 

de la localité Boukhadra-3, 

Hazam Mabrouk, a reçu 

des citoyens afin d’écouter 

leurs préoccupations et leurs 

éventuels problèmes. Dans 

une atmosphère de dialogue 

constructif, le responsable 

du secteur a indiqué que ces 

rencontres constituent une 

opportunité pour un travail de 

proximité envers les citoyens et 

envisager des solutions efficaces 

aux problèmes auxquels ils sont 

confrontés. Prêtant une attention 

aux doléances, le chef de secteur, 

a promis de répondre à toutes 

les questions soulevées, tout en 

veillant à ce que les mesures 

nécessaires soient prises dans le 

cadre des pouvoirs et capacités 

disponibles.

Imen.B

Participation des jeunes d’Annaba au forum 
de la jeunesse africaine

L
a quatrième édition du 

Forum de la Jeunesse 

Africaine organisée à 

Oran a coïncidé avec le 70ème 

anniversaire du déclenchement 

de la glorieuse révolution de 

libération, sous le le slogan 

‘’Education africaine au rythme 

du XXIe siècle’’. L’ouverture de 

cet important forum a eu lieu avec 

la participation de 600 jeunes 

hommes et femmes représentant 

55 pays de l’Union africaine, 

avec la présence honorifique 

de quelques jeunes des pays du 

continent asiatique.. Ses activités 

comprenaient des séances de 

dialogue de haut niveau...etc. 

Lors du forum, les participants 

ont appelé à la nécessité de 

renforcer la participation des 

jeunes à la prise de décision et 

d’activer la Charte africaine de 

la jeunesse pour garantir que 

leurs voix soient entendues. 

Elle a également permis la 

création d’un « mouvement 

de la jeunesse africaine qui 

reconnaît les défis auxquels 

chaque pays est confronté ». 

Le forum a également été une 

excellente occasion pour la 

jeunesse africaine d’échanger 

des expériences et de formuler 

des solutions innovantes 

pour faire face aux défis du 

continent,  améliorer et renforcer 

la coopération dans divers 

domaines. Les jeunes d’Annaba 

ont exprimé leur gratitude et 

remercié tous ceux qui ont 

contribué et assuré le succès 

de ce forum, en particulier, le 

Conseil supérieur de la jeunesse 

et les plus hautes autorités du 

pays, sans oublier les autorités 

locales d’Oran. 

Sihem Ferdjallah 

ANNABA / HABITAT : 

Le directeur du logement développe les dispositions 
des programmes de logements ruraux

U
ne réunion d’information 

présidée par le directeur 

du logement, s’est 

tenue à la salle de réunion de 

l’office de la promotion et de 

la gestion immobilière (OPGI). 

L’objectif de cette réunion 

était de discuter de la mise 

en œuvre des programmes de 

logements ruraux, en mettant 

particulièrement l’accent sur la 

question de l’attestation de la 

disponibilité du terrain, un point 

crucial pour le bon déroulement 

de ces projets.

Lors de cette rencontre, le 

directeur du logement a exposé 

et développé les procédures 

administratives relatives à la 

mise en place des programmes 

de logements ruraux, détaillant 

au passage les étapes nécessaires 

pour vérifier la disponibilité des 

terrains, un aspect essentiel pour 

chaque projet. Le débat qui a 

suivi a permis de répondre aux 

questions des participants et de 

clarifier les démarches à suivre. 

Ont participé à ce conclave, les 

présidents des APC ou leurs 

représentants, les chefs des 

départements du logement des 

daïras, ainsi que la responsable 

du service du logement rural et 

de la réhabilitation du bâti. 

Cette réunion a permis de mettre 

en lumière l’importance de la 

coopération entre les différentes 

autorités locales pour garantir 

la réussite des programmes de 

logements ruraux. 

S.Y

ANNABA / EL BOUNI : 

Plusieurs ralentisseurs installés devant les 
écoles afin de réduire les accidents de la route

D
ans le cadre des 

efforts continus pour 

assurer la sécurité et 

la protection des élèves lors de 

leurs déplacements quotidiens 

en direction des écoles, la 

chargée de l’environnement de 

la commune d’ El Bouni, Ziani 

Leila, a supervisé l’installation 

des ralentisseurs sur les routes 

adjacentes aux écoles primaires. 

Cette opération, qui s’inscrit 

dans le cadre des mesures 

préventives visant à réduire les 

accidents de la route à proximité 

des établissements scolaires vise 

principalement à réduire les 

risques auxquels peuvent être 

exposés les élèves en empruntant 

les chemins de l’école. Cette 

initiative résulte du fait que les 

routes à proximité des écoles 

sont considérées comme l’une 

des zones les plus sujettes aux 

accidents en raison de la vitesse 

des conducteurs et que certains 

d’entre eux ne respectent pas la 

limite de vitesse dans les zones 

urbaines, notamment à proximité 

des écoles. Dans ce contexte, les 

équipes relevant des services de 

l’environnement ont installé des 

ralentisseurs et des dos d’âne 

à distances précises, afin de 

limiter la vitesse des véhicules 

à l’approche des établissements 

scolaires

Imen.B



France Budget  
Les députés de gauche font passer une taxe 

sur les superdividendes

L’Estonie veut priver sa minorité russe du droit 
de vote aux élections locales

Ces amendements ont 
été adoptés grâce à 
l’addition des voix de 

la gauche et du Rassemblement 
national, contre celles du camp 
gouvernemental. 
L’Assemblée nationale a 
adopté, jeudi 7 novembre, une 
taxe sur les superdividendes 
des très grandes entreprises. 
Ces amendements socialistes, 
« insoumis », communistes 
et écologistes ont été adoptés 
largement (145 voix pour, 
37 contre), grâce à l’addition 
des voix de la gauche et du 
Rassemblement national 
(RN), contre celles du camp 
gouvernemental.
Cette taxe supplémentaire 
concerne les entreprises qui 
réalisent un chiffre d’affaires 

supérieur ou égal à 1 milliard 
d’euros et qui distribuent des 
dividendes dépassant de 20 
% la moyenne des dividendes 
distribués au cours des cinq 
années précédentes. La fraction 
qui dépasse ces 20 % est alors 
taxée à 5 %.
Selon les socialistes, cette 
taxe vise « les très grandes 
entreprises qui ont profité de 
la succession de crises » et 
ont continué à « verser des 
dividendes à des niveaux records 
», citant notamment « BNP 
Paribas, Sanofi, Axa, LVMH 
ou Total ». Les superdividendes 
« ne servent qu’à gonfler des 
bulles financières et à enrichir 
quelques-uns », a défendu lors 
des débats le député Aurélien 
Le Coq (La France insoumise).

Le député macroniste Pierre 
Cazeneuve a quant à lui déploré 
une mesure susceptible de 
pénaliser les actionnaires et 
les entreprises françaises dans 
un système mondialisé. Les 
entreprises « vont verser plus 
de dividendes pour assurer 
le même rendement à leurs 
actionnaires et du coup moins 
investir », produisant « l’exact 
inverse », a-t-il aussi plaidé.
Des amendements « euro-
incompatibles »
Le rapporteur général du budget, 
Charles de Courson, a émis un 
avis défavorable, faisant valoir 
qu’une mesure similaire adoptée 
en 2017 avait été annulée après 
notamment un recours devant 
la Cour européenne de justice 
: « Ces amendements sont 

euro-incompatibles, on peut le 
regretter », mais, « si vous le 
votez, il se repassera » la même 
chose.
Un risque auquel les « insoumis 
» se disent préparés : « on 
assume la désobéissance » vis-
à-vis de l’Union européenne, 
a affirmé Eric Coquerel, lors 
d’une conférence de presse. 
Le président (LFI) de la 
commission des finances a 
revendiqué au passage le fait 
de « s’attaquer aux centaines de 
milliards [d’euros] de surplus 
accumulés par le capital » 
depuis l’élection d’Emmanuel 
Macron en 2017.
Dans la même veine, les 
députés ont adopté également 
un amendement LFI visant à 
conditionner le versement du 

crédit impôt recherche (CIR) 
à l’interdiction, pour une 
entreprise, de délocaliser ses 
activités pendant dix ans.
En début de soirée, l’Assemblée 
a voté pour exonérer de 
taxe foncière les locaux des 
associations reconnues d’utilité 
publique œuvrant dans le 
champ social. Un amendement 
porté par le Parti socialiste (PS), 
contre l’avis du gouvernement. 
Feu vert également à l’extension 
de la taxe sur les surfaces 
commerciales aux entrepôts 
géants – avec le secteur du 
e-commerce en ligne de mire. 
Plus tôt, plusieurs mesures 
fiscales incitant les entreprises 
agricoles à adopter des systèmes 
d’exploitation plus durables 
avaient été votées.

Les partis de la coalition 
au pouvoir à Tallinn 
ont présenté un projet 

d’amendement à la Constitution 
qui prévoit de réserver le droit 
de vote aux scrutins locaux 
aux Estoniens, aux citoyens 
de l’UE, de l’OTAN et aux 
apatrides, selon le monde fr . 
Le sujet était en discussion 
depuis plus d’un an et demi en 
Estonie. Jeudi 7 novembre, les 
députés de la majorité ont déposé 
devant le Riigikogu (Parlement) 
un projet d’amendement à la 
Constitution ayant pour but 
d’interdire aux citoyens russes 
et biélorusses titulaires d’un 

titre de séjour permanent en 
Estonie le droit de vote aux 
élections locales. Une mesure 
qui suscite de nombreuses 
controverses, dans un pays de 
1,3 million d’habitants où les 
russophones représentent 31 
% de la population. Ce label 
englobe les ressortissants 
russes, biélorusses, ukrainiens, 
les Estoniens avec des racines 
russes, ainsi que les apatrides.
Dans leur lettre d’intention, 
les députés de la coalition 
– composée du Parti de la 
réforme et d’Estonie 200, deux 
formations libérales, ainsi 
que des sociaux-démocrates 

– expliquent vouloir réserver 
le droit de vote « aux citoyens 
des pays qui partagent 
avec l’Estonie des valeurs 
démocratiques et des intérêts 
communs en matière de sécurité, 
ainsi qu’aux apatrides résidant 
en Estonie, qui n’ont pas de 
loyauté ni d’autres obligations 
envers un autre pays ». Même si 
le texte ne le spécifie pas, il vise 
avant tout les citoyens russes et 
biélorusses.
Actuellement, environ 83 500 
ressortissants russes résident 
dans le petit Etat balte. Certains 
sont arrivés il y a des décennies. 
Depuis l’invasion de l’Ukraine 

par la Russie en février 2022, 
leur loyauté est mise en doute et 
ils sont de plus en plus souvent 
considérés comme un risque 
pour la sécurité nationale.
Dans une tribune publiée sur 
le site de la chaîne EER le 4 
novembre, le député Peeter Tali 
(Estonie 200) note que « 75 % 
des citoyens russes qui ont voté 
en Estonie [lors de l’élection 
présidentielle russe de mars] ont 
voté pour Poutine, un dictateur 
internationalement recherché 
pour crimes de guerre ». Il 
oublie toutefois de mentionner 
que seulement 2 539 personnes 
se sont déplacées à l’ambassade 

de Russie à Tallinn pour glisser 
un bulletin dans l’urne.
Volte-face des sociaux-
démocrates
Le projet de réforme de la 
Constitution ne concerne pas 
seulement les Russes et les 
Biélorusses, mais tous les 
étrangers. A trois exceptions près 
: les citoyens des pays membres 
de l’Union européenne (UE), 
ceux des Etats de l’Organisation 
du traité de l’Atlantique Nord 
(OTAN), ainsi que les apatrides, 
un groupe dont l’inclusion 
dans la loi a fait l’objet 
d’âpres négociations entre les 
partenaires de la coalition.

L’institution a abaissé, 
jeudi, son taux directeur 
d’un quart de point, 

pour la deuxième fois en 
près de trois mois, tout en 
s’inquiétant d’une résurgence 
de l’inflation, selon le monde 
fr. 
Un quart de point, c’est la baisse 
du taux directeur annoncée par 
la Banque d’Angleterre, jeudi 7 
novembre, le portant à 4,75 %. 
Il s’agit de la deuxième baisse, 
après celle du mois d’août, 
qui était venue marquer la fin 
d’une période de près de trois 
ans de hausses consécutives 

destinées à maîtriser une 
inflation galopante qui a atteint 
un pic de 11 % en 2022.
« L’inflation est retombée à 1,7 
% en septembre, son niveau le 
plus bas depuis 2021, détaille 
Susannah Streeter, spécialiste 
des marchés financiers chez 
Hargreaves Lansdown. Les 
ménages se montrent prudents, 
réduisant leur consommation, 
ce qui n’est pas de nature à 
pousser les prix vers le haut. 
» Quant aux services, si la 
hausse des prix est encore 
élevée (+ 4,9 %), elle tend à 
ralentir après 5,6 % en août.

Mais la situation reste « 
extrêmement volatile », 
estime Danni Hewson, 
analyste financière chez AJ 
Bell. Le budget présenté le 30 
octobre par la chancelière de 
l’Echiquier, Rachel Reeves, va 
relancer l’inflation, a estimé, 
jeudi, le gouverneur de la 
Banque d’Angleterre, Andrew 
Bailey, en commentant la 
baisse du taux directeur. Elle 
va grimper jusqu’à 2,75 % 
en 2025 et ne retombera en 
dessous de 2 % qu’en 2027, 
selon l’institution.
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La Banque d’Angleterre s’inquiète d’une 
résurgence de l’inflation



Grippe aviaire 
Les signaux d’alerte se multiplient aux Etats-Unis

Allemagne 

Olaf Scholz annule son déplacement à la COP29 de Bakou 
au lendemain de la chute de sa coalition

Donald Trump élu à la Maison Blanche 
Joe Biden promet une « transition pacifique » et revendique 

d’avoir conduit « une présidence historique »

Alors que l’épizootie de 
grippe aviaire qui sévit 
aux Etats-Unis continue 

à se propager à toute vitesse 
dans les élevages de bovins et 
de volailles, un porc a été testé 
positif pour la première fois dans 
le pays, selon le monde fr. 
Après les vaches laitières, les 
porcs. Alors que l’épizootie – 
c’est-à-dire une épidémie parmi 
les animaux – de grippe aviaire 
qui sévit aux Etats-Unis continue 
à se propager à toute vitesse 
dans les élevages de bovins et 
de volailles, un porc a été testé 
positif au virus H5N1, le 29 
octobre, dans l’Oregon. C’est une 
première aux Etats-Unis, et un 
signal d’alerte supplémentaire, 

ces animaux étant connus pour 
être des creusets particulièrement 
favorables aux réassortiments 
entre virus, y compris humains.
Ce premier cas a été détecté dans 
une basse-cour, le porc vivant en 

promiscuité avec des volailles 
non destinées à la vente. Ce 
genre de contamination n’est 
pas inédit et a déjà été observé 
dans d’autres pays, notamment 
en Asie, mais aussi en Europe 

il y a quelques années. « Cet 
événement de passage du virus 
influenza chez le porc est assez 
attendu, mais il faut le surveiller, 
car il y a un réel risque de 
réassortiment », explique Gilles 
Salvat, directeur général délégué 
de l’Agence nationale de sécurité 
sanitaire de l’alimentation, de 
l’environnement et du travail 
(Anses). On considère que tous 
les virus influenza qui circulent 
chez le porc sont à potentiel 
zoonotique, c’est-à-dire qu’ils 
peuvent infecter les humains.
Les porcs ont en effet, dans 
leur appareil respiratoire, des 
récepteurs qui permettent aussi 
bien la multiplication des virus 
adaptés aux mammifères, 

humains compris, que celle des 
virus aviaires. Une infection 
simultanée par un virus influenza 
d’origine aviaire, comme celui 
qui circule actuellement chez les 
bovins américains, et le virus de la 
grippe humaine pourrait favoriser 
le mélange génétique de ces deux 
virus et aboutir à un nouveau 
pathogène potentiellement très 
contagieux pour l’être humain. 
En 2009, l’épidémie de grippe 
A (H1N1) a d’ailleurs été 
causée par le réassortiment entre 
plusieurs virus d’origine porcine, 
aviaire et humaine. Ce risque 
de co-infection se matérialise 
un peu plus aujourd’hui, alors 
que débute la période de grippe 
saisonnière.

Le chancelier allemand a 
limogé Christian Lindner, 
ministre des finances, 

mercredi, provoquant le départ 
d’une partie de sa majorité. 
L’opposition appelle à un vote 
de confiance dans les prochains 
jours, selon le monde fr. 
Le chancelier allemand, Olaf 
Scholz, annule son déplacement 
à la COP29 de Bakou, qui 
débute lundi, a annoncé, jeudi 
7 novembre, un porte-parole du 
gouvernement, au lendemain de 
la chute de sa coalition et alors 
que l’opposition conservatrice 

presse le chancelier d’organiser 
un vote de confiance dans les 
prochains jours.
Le chancelier a fixé la date du 15 
janvier pour ce vote au parlement 
et n’entend pas y déroger, décidé 
à se maintenir au pouvoir à la tête 
d’un gouvernement minoritaire 
jusqu’à l’organisation d’élections 
législatives anticipées.
Olaf Scholz devait passer 
la journée de mardi à la 29e 
conférence de l’ONU sur le 
changement climatique (COP29), 
y prononcer un discours et 
participer à plusieurs événements 

sur le climat. Cette COP réunira 
198 pays à Bakou, en Azerbaïdjan, 
à partir du 11 novembre, et durera 
au moins jusqu’au 22 novembre. 
Mais l’agenda du chancelier est 
chamboulé en raison de la crise 
politique qui secoue l’Allemagne.
Outre l’opposition conservatrice 
CDU/CSU, trois autres partis 
réclament un vote de confiance 
dans les jours qui viennent : 
l’AfD, formation d’extrême droite 
créditée de la deuxième place 
derrière les conservateurs dans 
les intentions de vote ; le parti de 
gauche BSW ; et les libéraux du 

FDP, chassés du gouvernement. 
« Nous ne pouvons tout 
simplement pas nous permettre 
d’avoir un gouvernement sans 
majorité pendant plusieurs mois 
», a déclaré le chef de la CDU-
CSU, Friedrich Merz.
« Notre pays n’a pas de temps à 
perdre »
L’implosion du gouvernement, 
redoutée de longue date, tombe 
au plus mauvais moment pour 
l’Allemagne, aux prises avec 
une grave crise industrielle, et 
pour l’Europe, qui s’inquiète des 
répercussions sur son commerce 

et sa sécurité de l’élection du 
républicain Donald Trump.
Les milieux d’affaires et 
industriels allemands réclament 
aussi des élections rapidement, 
de même que l’AfD, formation 
d’extrême droite, le BSW (gauche 
radicale), ainsi que Christian 
Lindner, le ministre des finances 
tout juste limogé, dont le départ a 
provoqué la chute de l’hétéroclite 
coalition composée des sociaux-
démocrates, des Verts et de son 
parti libéral (FDP). « Notre pays 
n’a pas de temps à perdre », a-t-il 
martelé.

Dans son premier discours 
depuis la victoire du 
républicain, le président 

a appelé les Américains à 
se « considérer comme des 
concitoyens et pas comme des 
adversaires », et à « faire baisser 
la température » dans un pays 
polarisé, , selon le monde fr   
Dans une courte allocution au 
ton solennel, Joe Biden s’est 
engagé, jeudi 7 novembre, à 
assurer une transition « pacifique 
et ordonnée » avec Donald 
Trump, son prédécesseur et 
bientôt successeur à la Maison 
Blanche. « J’espère que nous 
pourrons, peu importe pour qui 
nous votons, nous considérer 
comme des concitoyens et pas 
comme des adversaires. Faire 
baisser la température » dans 
un pays à cran, a-t-il dit lors 
de ce premier discours depuis 

la victoire du républicain à 
l’élection présidentielle.
« J’espère également que nous 
pourrons mettre un terme à 
la question de l’intégrité du 
système électoral américain. Il 
est honnête, il est juste, il est 
transparent et on peut lui faire 
confiance, que l’on gagne ou 
que l’on perde », a-t-il poursuivi, 
en allusion aux accusations de 
fraude électorale répétées par 
Donald Trump depuis 2020.
S’exprimant depuis la roseraie 
de la Maison Blanche, M. Biden 
a tenté de remonter le moral des 
ministres et conseillers assis 
face à lui, qui l’ont applaudi 
et ovationné, avec des mines 
fermées. « C’est un moment 
difficile. Vous souffrez (…) 
N’oubliez pas tout ce que nous 
avons accompli. Cela a été une 
présidence historique », a assuré 

le chef d’Etat octogénaire, 
dont le bilan économique et 
diplomatique pourrait être en 
bonne partie détricoté par son 
successeur. « Nous avons changé 
l’Amérique pour le mieux », a-t-
il déclaré, se félicitant d’avoir 
durablement changé la vie des 
Américains.
Joe Biden accusé dans son 
camp
« Nous avons perdu cette bataille, 
mais l’Amérique dont vous rêvez 
exige que vous vous releviez 
», a dit Joe Biden. Le président 
sortant, qui avait laissé sa place 
de candidat en juillet à Kamala 
Harris, est accusé dans son 
camp d’avoir permis le retour 
fracassant de Donald Trump, en 
s’accrochant trop longtemps à 
une candidature sans espoir.
Joe Biden a invité le républicain 
à la Maison Blanche, à une date 

non précisée, pour préparer 
l’arrivée de la prochaine 
administration. Donald Trump, 
qui n’a jamais reconnu sa 
défaite en 2020, « attend avec 
impatience cette rencontre, qui 
devrait avoir lieu bientôt, et a 
grandement apprécié l’appel », a 
fait savoir son équipe.
Kamala Harris s’est aussi engagée 

à l’« aider » pour le transfert du 
pouvoir et a appelé ses partisans 
en larmes, à Washington, à « 
accepter les résultats de cette 
élection » historique. Donald 
Trump, qui a passé ces trois 
derniers mois de campagne à 
l’injurier, lui a trouvé « de la 
force, du professionnalisme et de 
la ténacité », d’après son équipe.
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ÉLECTION AMÉRICAINE 2024 : 
Donald Trump pense « parler » prochainement avec 

Vladimir Poutine

Ce sera donc Donald Trump e sera donc Donald Trump 
: le candidat républicain : le candidat républicain 
et 45e président des États-et 45e président des États-

Unis a remporté hier l’élection Unis a remporté hier l’élection 
face à Kamala Harris, après une face à Kamala Harris, après une 
campagne à rebondissements. campagne à rebondissements. 
Cette dernière a reconnu hier sa Cette dernière a reconnu hier sa 
défaite. Les républicains raflent défaite. Les républicains raflent 
également le Sénat. Joe Biden, également le Sénat. Joe Biden, 
en poste encore jusqu’à janvier, en poste encore jusqu’à janvier, 
s’est adressé aux Américains, s’est adressé aux Américains, 
promettant une « transition promettant une « transition 
pacifique et ordonnée » avec pacifique et ordonnée » avec 
Donald Trump. Suivez notre Donald Trump. Suivez notre 
direct, ce jeudi 7 novembre, direct, ce jeudi 7 novembre, 
consacré aux résultats des consacré aux résultats des 
élections américaines.élections américaines.
Déroute. Hier, mercredi 6 Déroute. Hier, mercredi 6 
novembre, Donald Trump, 78 novembre, Donald Trump, 78 
ans, a été élu 47e président des ans, a été élu 47e président des 
États-Unis, battant sèchement États-Unis, battant sèchement 
la démocrate Kamala Harris. la démocrate Kamala Harris. 
Son camp a également repris Son camp a également repris 
le Sénat et est en bonne posture le Sénat et est en bonne posture 
pour conserver le contrôle de la pour conserver le contrôle de la 
Chambre des représentants.Chambre des représentants.
Transition. Joe Biden s’est Transition. Joe Biden s’est 
adressé aux Américains ce jeudi, adressé aux Américains ce jeudi, 
assurant une « transition pacifique assurant une « transition pacifique 
et ordonnée » avec Donald et ordonnée » avec Donald 
Trump, le 20 janvier 2025. Le Trump, le 20 janvier 2025. Le 
président américain a aussi salué président américain a aussi salué 
Kamala Harris, qui a reconnu sa Kamala Harris, qui a reconnu sa 
défaite la veille. La candidate défaite la veille. La candidate 
démocrate s’est engagée à « aider démocrate s’est engagée à « aider 
» le Républicain, mais appelle à « » le Républicain, mais appelle à « 
continuer le combat ».continuer le combat ».
Inquiétudes. Si Donald Trump Inquiétudes. Si Donald Trump 
a reçu des félicitations du a reçu des félicitations du 
monde entier, à commencer par monde entier, à commencer par 
Emmanuel Macron, sa victoire Emmanuel Macron, sa victoire 
donne des sueurs froides à donne des sueurs froides à 
certains, notamment en Ukraine, certains, notamment en Ukraine, 
pour qui l’aide financière venue pour qui l’aide financière venue 
des États-Unis est cruciale dans sa des États-Unis est cruciale dans sa 
guerre contre la Russie. Vladimir guerre contre la Russie. Vladimir 
Poutine s’est dit, lui, prêt à « Poutine s’est dit, lui, prêt à « 
reprendre le contact » avec le reprendre le contact » avec le 
Républicain, qu’il a félicité.Républicain, qu’il a félicité.

Voici ce qu’il faut retenir de Voici ce qu’il faut retenir de 
cette journéecette journée

Joe Biden s’est adressé aux Joe Biden s’est adressé aux 
Américains ce jeudi, assurant Américains ce jeudi, assurant 
une « transition pacifique et une « transition pacifique et 
ordonnée » avec Donald Trump, ordonnée » avec Donald Trump, 
le 20 janvier 2025. Sans l’ombre le 20 janvier 2025. Sans l’ombre 
d’un mea culpa. Le président d’un mea culpa. Le président 
américain a aussi salué Kamala américain a aussi salué Kamala 
Harris, qui a reconnu sa défaite Harris, qui a reconnu sa défaite 
la veille. La candidate démocrate la veille. La candidate démocrate 
s’est engagée à « aider » son s’est engagée à « aider » son 
adversaire, mais appelle à « adversaire, mais appelle à « 
continuer le combat ». Pour continuer le combat ». Pour 
cela, le camp démocrate devra cela, le camp démocrate devra 
s’accorder sur les raisons de cette s’accorder sur les raisons de cette 
défaite électorale.défaite électorale.
Si Donald Trump a reçu des Si Donald Trump a reçu des 
félicitations du monde entier, félicitations du monde entier, 
confessant s’être entretenu avec confessant s’être entretenu avec 
70 dirigeants mondiaux depuis 70 dirigeants mondiaux depuis 
mercredi, sa victoire donne mercredi, sa victoire donne 
des sueurs froides à certains, des sueurs froides à certains, 
notamment en Ukraine, pour notamment en Ukraine, pour 
qui l’aide financière venue des qui l’aide financière venue des 
États-Unis est cruciale dans sa États-Unis est cruciale dans sa 
guerre contre la Russie. Vladimir guerre contre la Russie. Vladimir 
Poutine s’est dit, lui, prêt à « Poutine s’est dit, lui, prêt à « 

reprendre le contact » avec le reprendre le contact » avec le 
Républicain, qu’il a félicité. De Républicain, qu’il a félicité. De 
son côté, Donald Trump a assuré son côté, Donald Trump a assuré 
qu’il allait prochainement parler qu’il allait prochainement parler 
avec le président russe.avec le président russe.
La directrice de campagne de La directrice de campagne de 
Donald Trump favorite pour Donald Trump favorite pour 
être sa cheffe de cabinet, mais être sa cheffe de cabinet, mais 

sous conditionssous conditions
Selon CNN, la directrice de Selon CNN, la directrice de 
campagne du milliardaire, campagne du milliardaire, 
Susie Wiles, considérée comme Susie Wiles, considérée comme 
la favorite pour occuper le la favorite pour occuper le 
poste de chef de cabinet dans poste de chef de cabinet dans 
la nouvelle administration, est la nouvelle administration, est 
ouverte à l’idée d’accepter ce ouverte à l’idée d’accepter ce 
poste. Toutefois, elle aurait posé poste. Toutefois, elle aurait posé 
ses conditions à Donald Trump, ses conditions à Donald Trump, 
exigeant notamment un contrôle exigeant notamment un contrôle 
accru des personnes pouvant accru des personnes pouvant 
rejoindre le président dans le rejoindre le président dans le 
Bureau ovale. « La voiture du Bureau ovale. « La voiture du 
clown (clown car) ne peut pas clown (clown car) ne peut pas 
entrer à la Maison-Blanche entrer à la Maison-Blanche 
comme elle le veut, a dit à CNN comme elle le veut, a dit à CNN 
une source proche du président. une source proche du président. 
Et il est d’accord avec elle. »Et il est d’accord avec elle. »
Le dollar recule après un envol Le dollar recule après un envol 

post-électoralpost-électoral
Le dollar s’est replié jeudi, Le dollar s’est replié jeudi, 
corrigeant partiellement son corrigeant partiellement son 
envol de la veille dû à l’élection envol de la veille dû à l’élection 
de Donald Trump, et peu ébranlé de Donald Trump, et peu ébranlé 
par la nouvelle baisse des taux par la nouvelle baisse des taux 
de la banque centrale américaine de la banque centrale américaine 
qui était attendue par les qui était attendue par les 
analystes, rapporte l’AFP. Vers analystes, rapporte l’AFP. Vers 
21 h 40, heure française, la devise 21 h 40, heure française, la devise 
américaine fléchissait de 0,60 % américaine fléchissait de 0,60 % 
par rapport à l’euro, à 1,0794 par rapport à l’euro, à 1,0794 
dollar, et s’inclinait de 0,77 % dollar, et s’inclinait de 0,77 % 
face à la livre, à 1,2979 dollar.face à la livre, à 1,2979 dollar.
La veille, le billet vert était La veille, le billet vert était 
allé jusqu’à 1,0683 dollar, une allé jusqu’à 1,0683 dollar, une 
première depuis plus de quatre première depuis plus de quatre 
mois, poussé par le retour de mois, poussé par le retour de 
Donald Trump à la Maison Donald Trump à la Maison 
Blanche et par la perspective de Blanche et par la perspective de 
politiques inflationnistes.politiques inflationnistes.

Le résumé de la (brève) Le résumé de la (brève) 
allocution de Joe Biden à la allocution de Joe Biden à la 

Maison-Blanche ce jeudiMaison-Blanche ce jeudi
Joe Biden a pris la parole ce Joe Biden a pris la parole ce 
jeudi après la victoire de Donald jeudi après la victoire de Donald 
Trump face à Kamala Harris lors Trump face à Kamala Harris lors 
de la présidentielle américaine. de la présidentielle américaine. 
Le président sortant a notamment Le président sortant a notamment 
promis une « transition pacifique promis une « transition pacifique 
».».

Le camp démocrate a-t-il « Le camp démocrate a-t-il « 
abandonné la classe ouvrière abandonné la classe ouvrière 
» comme le déplore Bernie » comme le déplore Bernie 

Sanders ?Sanders ?
C’est la cause majeure du naufrage C’est la cause majeure du naufrage 
de ce parti historiquement acquis de ce parti historiquement acquis 
aux ouvriers et aux plus pauvres. aux ouvriers et aux plus pauvres. 
Kamala Harris, adversaire de Kamala Harris, adversaire de 
Donald Trump à la présidentielle, Donald Trump à la présidentielle, 
l’a laissé surfer seul sur l’anxiété l’a laissé surfer seul sur l’anxiété 
financière de l’électeur moyen.financière de l’électeur moyen.

« Ce n’est pas une question « Ce n’est pas une question 
de prix » : Donald Trump de prix » : Donald Trump 
reste ferme sur la question reste ferme sur la question 

migratoiremigratoire
Dans l’entretien accordé ce Dans l’entretien accordé ce 
jeudi à NBC, le milliardaire a jeudi à NBC, le milliardaire a 
réaffirmé sa volonté de procéder réaffirmé sa volonté de procéder 

à des expulsions massives du à des expulsions massives du 
territoire américain, balayant le territoire américain, balayant le 
coût qu'implique telle mesure. « coût qu'implique telle mesure. « 
Ce n’est pas une question de prix, Ce n’est pas une question de prix, 
ce n’est pas le cas. En réalité, ce n’est pas le cas. En réalité, 
nous n'avons pas le choix », a-t-nous n'avons pas le choix », a-t-
il déclaré, laissant entendre qu’il il déclaré, laissant entendre qu’il 
mettra tout en œuvre pour réaliser mettra tout en œuvre pour réaliser 
ce projet, une fois investi.ce projet, une fois investi.

L’élection de Donald Trump L’élection de Donald Trump 
n’aura « aucun effet » sur les n’aura « aucun effet » sur les 

décisions de la banque centrale décisions de la banque centrale 
américaineaméricaine

Le président de la banque Le président de la banque 
centrale américaine, la Réserve centrale américaine, la Réserve 
fédérale (Fed), Jerome Powell, fédérale (Fed), Jerome Powell, 
a assuré jeudi en conférence de a assuré jeudi en conférence de 
presse qu’il ne démissionnerait presse qu’il ne démissionnerait 
pas si le président élu Donald pas si le président élu Donald 
Trump le lui demandait, alors que Trump le lui demandait, alors que 
ce dernier a critiqué à plusieurs ce dernier a critiqué à plusieurs 
reprises les choix de l’institution reprises les choix de l’institution 
en termes de politique monétaire. en termes de politique monétaire. 
« Non », a-t-il répété lorsqu’il « Non », a-t-il répété lorsqu’il 
lui était demandé s’il pensait lui était demandé s’il pensait 
être légalement obligé de partir être légalement obligé de partir 
en cas de demande du président, en cas de demande du président, 
indique l’AFP. « À court terme, indique l’AFP. « À court terme, 
les élections n’auront aucun effet les élections n’auront aucun effet 
sur nos décisions. »sur nos décisions. »

Javier Milei rencontrera Javier Milei rencontrera 
Donald Trump et Elon Musk la Donald Trump et Elon Musk la 
semaine prochaine aux États-semaine prochaine aux États-

UnisUnis
Le président argentin Javier Le président argentin Javier 
Milei rencontrera Donald Trump Milei rencontrera Donald Trump 
la semaine prochaine aux États-la semaine prochaine aux États-
Unis ainsi que l’homme d’affaires Unis ainsi que l’homme d’affaires 
Elon Musk, patron de Tesla et Elon Musk, patron de Tesla et 
fervent soutien du président fervent soutien du président 
américain élu, a déclaré jeudi américain élu, a déclaré jeudi 
l’un de ses porte-parole, rapporte l’un de ses porte-parole, rapporte 
Reuters. Cette rencontre aura lieu Reuters. Cette rencontre aura lieu 
à Mar-a-Lago, lieu de résidence à Mar-a-Lago, lieu de résidence 
de Donald Trump en Floride.de Donald Trump en Floride.
Depuis son élection fin 2023, Depuis son élection fin 2023, 
Javier Milei a tenté de rapprocher Javier Milei a tenté de rapprocher 
l’Argentine des États-Unis. Il a l’Argentine des États-Unis. Il a 
manifesté sa satisfaction après manifesté sa satisfaction après 
la victoire électorale de Donald la victoire électorale de Donald 
Trump par un feu d’artifice et des Trump par un feu d’artifice et des 
messages sur les réseaux sociaux.messages sur les réseaux sociaux.

La Californie se prépare à La Californie se prépare à 
lutter contre d’éventuelles lutter contre d’éventuelles 
politiques « illégales » de politiques « illégales » de 

Donald TrumpDonald Trump
La Californie, bastion démocrate, La Californie, bastion démocrate, 
va convoquer une session va convoquer une session 
d’urgence de son parlement d’urgence de son parlement 
pour se préparer à lutter contre pour se préparer à lutter contre 
d’éventuelles politiques « d’éventuelles politiques « 
illégales » de Donald Trump, illégales » de Donald Trump, 
notamment concernant notamment concernant 
l’avortement, l’immigration et l’avortement, l’immigration et 
le changement climatique, a le changement climatique, a 
annoncé jeudi son gouverneur, annoncé jeudi son gouverneur, 
Gavin Newsom. « Les libertés Gavin Newsom. « Les libertés 
qui nous sont chères en qui nous sont chères en 
Californie sont attaquées, et nous Californie sont attaquées, et nous 
ne resterons pas inactifs », a-t-il ne resterons pas inactifs », a-t-il 
déclaré dans un communiqué, déclaré dans un communiqué, 
cité par l’AFP.cité par l’AFP.
Les juristes de l’État se préparent Les juristes de l’État se préparent 
depuis plus d’un an pour contester depuis plus d’un an pour contester 
toute « politique fédérale toute « politique fédérale 
inconstitutionnelle et illégale inconstitutionnelle et illégale 
» d’un futur gouvernement de » d’un futur gouvernement de 

Donald Trump, a-t-il détaillé. Donald Trump, a-t-il détaillé. 
L’État de Washington, autre L’État de Washington, autre 
bastion démocrate de la côte bastion démocrate de la côte 
ouest, a également annoncé des ouest, a également annoncé des 
mesures préventives similaires.mesures préventives similaires.

Donald Trump, à propos de Donald Trump, à propos de 
Vladimir Poutine : « Je pense Vladimir Poutine : « Je pense 
que nous allons nous parler »que nous allons nous parler »

Dans une interview accordée Dans une interview accordée 
à la chaîne NBC, le nouveau à la chaîne NBC, le nouveau 
président des États-Unis a assuré président des États-Unis a assuré 
qu’il n’avait pas encore parlé avec qu’il n’avait pas encore parlé avec 
Vladimir Poutine, mais qu’il était Vladimir Poutine, mais qu’il était 
convaincu que cela allait arriver. convaincu que cela allait arriver. 
« Je pense que nous allons nous « Je pense que nous allons nous 
parler », a-t-il déclaré, indiquant parler », a-t-il déclaré, indiquant 
qu’il s’était entretenu avec 70 qu’il s’était entretenu avec 70 
dirigeants mondiaux depuis dirigeants mondiaux depuis 
mercredi matin. Un peu plus tôt, mercredi matin. Un peu plus tôt, 
le président russe s'est dit « prêt le président russe s'est dit « prêt 
à reprendre le contact » avec lui.à reprendre le contact » avec lui.

Joe Biden estimait que se Joe Biden estimait que se 
retirer de la course à l’élection retirer de la course à l’élection 

était la bonne décision à était la bonne décision à 
prendre « à ce moment-là »prendre « à ce moment-là »

Interrogée à plusieurs reprises Interrogée à plusieurs reprises 
par la presse pour savoir si le par la presse pour savoir si le 
président Joe Biden se sentait président Joe Biden se sentait 
responsable de la défaite responsable de la défaite 
électorale de Kamala Harris, électorale de Kamala Harris, 
la porte-parole de la Maison-la porte-parole de la Maison-
Blanche a répondu de manière Blanche a répondu de manière 
ambiguë. « Il était très fier et ambiguë. « Il était très fier et 
lorsqu’il a pris la décision de lorsqu’il a pris la décision de 
transmettre le flambeau à la vice-transmettre le flambeau à la vice-
présidente, il pensait que c’était présidente, il pensait que c’était 
la bonne décision à prendre à la bonne décision à prendre à 
ce moment-là, a déclaré Karine ce moment-là, a déclaré Karine 
Jean-Pierre, selon CNN. Il pensait Jean-Pierre, selon CNN. Il pensait 
qu’elle était prête. » Une manière qu’elle était prête. » Une manière 
de dire qu'il s'est trompé ?de dire qu'il s'est trompé ?

L’élection de Donald Trump L’élection de Donald Trump 
ne manque pas d’inquiéter ne manque pas d’inquiéter 

l’Ukrainel’Ukraine
À Kiev, on craint que Donald À Kiev, on craint que Donald 
Trump, le nouveau président Trump, le nouveau président 
des États-Unis, puisse imposer des États-Unis, puisse imposer 
un plan de paix favorable à la un plan de paix favorable à la 
Russie. Russie. 
Vladimir Poutine se dit « prêt Vladimir Poutine se dit « prêt 
à reprendre le contact » avec à reprendre le contact » avec 

Donald TrumpDonald Trump
Lors d’une intervention au Lors d’une intervention au 
Forum du club Valdaï ce jeudi, Forum du club Valdaï ce jeudi, 
le président russe a confié être « le président russe a confié être « 
prêt à reprendre le contact » avec prêt à reprendre le contact » avec 
Donald Trump après la victoire Donald Trump après la victoire 
du Républicain à la présidentielle du Républicain à la présidentielle 
américaine, pour laquelle il l’a américaine, pour laquelle il l’a 
félicité, indique l’AFP.félicité, indique l’AFP.
« Ce qui a été dit au sujet de la « Ce qui a été dit au sujet de la 
volonté de rétablir des relations volonté de rétablir des relations 
avec la Russie, de mettre fin à la avec la Russie, de mettre fin à la 
crise ukrainienne, de mon point crise ukrainienne, de mon point 
de vue cela mérite au moins de de vue cela mérite au moins de 
l'attention », a-t-il ajouté.l'attention », a-t-il ajouté.

Vladimir Poutine a aussi salué le Vladimir Poutine a aussi salué le 
« courage » du nouveau président « courage » du nouveau président 
américain, qui s'est comporté américain, qui s'est comporté 
« comme un vrai homme » « comme un vrai homme » 
selon lui, lors de sa tentative selon lui, lors de sa tentative 
d'assassinat durant la campagne d'assassinat durant la campagne 
électorale.électorale.

Antony Blinken continuera Antony Blinken continuera 
à œuvrer pour mettre fin aux à œuvrer pour mettre fin aux 
guerres au Liban et à Gaza, guerres au Liban et à Gaza, 

assure son porte-paroleassure son porte-parole
Le chef de la diplomatie Le chef de la diplomatie 
américaine Antony Blinken américaine Antony Blinken 
entend continuer à œuvrer pour entend continuer à œuvrer pour 
mettre fin aux guerres dans la mettre fin aux guerres dans la 
bande de Gaza et au Liban dans bande de Gaza et au Liban dans 
le temps qu’il lui reste avant le temps qu’il lui reste avant 
l’entrée en fonction de la nouvelle l’entrée en fonction de la nouvelle 
administration américaine, a administration américaine, a 
déclaré jeudi le département déclaré jeudi le département 
d’État, cité par l’AFP. « Nous d’État, cité par l’AFP. « Nous 
continuerons à œuvrer pour la fin continuerons à œuvrer pour la fin 
de la guerre à Gaza, la fin de la de la guerre à Gaza, la fin de la 
guerre au Liban, l’augmentation guerre au Liban, l’augmentation 
de l’aide humanitaire (à Gaza), et de l’aide humanitaire (à Gaza), et 
il est de notre devoir de poursuivre il est de notre devoir de poursuivre 
ces politiques jusqu’au 20 janvier ces politiques jusqu’au 20 janvier 
à midi, lorsque le président élu à midi, lorsque le président élu 
prendra ses fonctions », a déclaré prendra ses fonctions », a déclaré 
à la presse le porte-parole du à la presse le porte-parole du 
département d’État, Matthew département d’État, Matthew 
Miller.Miller.

Élection de Donald Trump : Élection de Donald Trump : 
le Premier ministre hongrois le Premier ministre hongrois 

Viktor Orban a trinqué… à la Viktor Orban a trinqué… à la 
vodkavodka

Viktor Orban avait promis de Viktor Orban avait promis de 
déboucher le champagne en cas déboucher le champagne en cas 
de victoire de son « ami » Donald de victoire de son « ami » Donald 
Trump. Il a finalement opté pour Trump. Il a finalement opté pour 
la vodka. « J’étais au Kirghizistan la vodka. « J’étais au Kirghizistan 
lorsque Donald Trump a remporté lorsque Donald Trump a remporté 
les élections, a-t-il raconté, dans les élections, a-t-il raconté, dans 
des propos rapportés par l’AFP. des propos rapportés par l’AFP. 
Les traditions sont différentes, Les traditions sont différentes, 
alors nous avons joyeusement alors nous avons joyeusement 
puisé dans les réserves de vodka puisé dans les réserves de vodka 
et partagé notre joie devant ce et partagé notre joie devant ce 
résultat fantastique. »résultat fantastique. »
Le Premier ministre hongrois a Le Premier ministre hongrois a 
soutenu dès 2016 le milliardaire soutenu dès 2016 le milliardaire 
américain qui, en retour, le américain qui, en retour, le 
cite régulièrement en exemple, cite régulièrement en exemple, 
voyant en lui « un homme fort voyant en lui « un homme fort 
[…] un homme dur, intelligent ».[…] un homme dur, intelligent ».

Qui sont ces femmes et ces Qui sont ces femmes et ces 
hommes qui forment la garde hommes qui forment la garde 
rapprochée de Donald Trump rapprochée de Donald Trump 

?
De l’assaut du Capitole à la De l’assaut du Capitole à la 
reconquête des États-Unis, reconquête des États-Unis, 
dans l’ombre ou sous le feu des dans l’ombre ou sous le feu des 
projecteurs, ils ont œuvré pour projecteurs, ils ont œuvré pour 
que Donald Trump revienne à la que Donald Trump revienne à la 
Maison-Blanche.Maison-Blanche.

AUTO : 
La Chine demande à ses constructeurs automobiles de 

stopper leurs investissements en Europe

Alors que Bruxelles lors que Bruxelles 
vient de confirmer vient de confirmer 
l’augmentation des l’augmentation des 

droits de douane pour les droits de douane pour les 
voitures électriques chinoises, voitures électriques chinoises, 
Pékin n’a pas manqué de réagir. Pékin n’a pas manqué de réagir. 
Le gouvernement demande Le gouvernement demande 
désormais à ses constructeurs de désormais à ses constructeurs de 
réduire leurs investissements en réduire leurs investissements en 
Europe, ce qui pourrait remettre Europe, ce qui pourrait remettre 
plusieurs usines en question.plusieurs usines en question.
Entre la Chine et l’Europe Entre la Chine et l’Europe 
s’est nouée au fil des années s’est nouée au fil des années 
une relation assez ambiguë. une relation assez ambiguë. 
Car depuis quelque temps, Car depuis quelque temps, 
les constructeurs chinois sont les constructeurs chinois sont 
nombreux à tenter leur chance nombreux à tenter leur chance 
sur le Vieux Continent, comme sur le Vieux Continent, comme 
on l’a notamment vu lors de la on l’a notamment vu lors de la 
dernière édition du Mondial de dernière édition du Mondial de 
Paris. Et pourtant, cela ne plaît Paris. Et pourtant, cela ne plaît 
pas du tout à Bruxelles.pas du tout à Bruxelles.

La situation devient plus La situation devient plus 
tenduetendue

La Commission Européenne La Commission Européenne 
multiplie les mesures afin de multiplie les mesures afin de 
mettre des bâtons dans les mettre des bâtons dans les 
roues des marques de l’Empire roues des marques de l’Empire 
du Milieu, jusqu’à ouvrir une du Milieu, jusqu’à ouvrir une 
enquête en les accusant de enquête en les accusant de 
concurrence déloyale.concurrence déloyale.
Selon elle, ces dernières Selon elle, ces dernières 
bénéficient de subventions bénéficient de subventions 
accordées par le gouvernement accordées par le gouvernement 
chinois, qui leur permettent chinois, qui leur permettent 
d’afficher des prix plus bas, d’afficher des prix plus bas, 
au détriment des constructeurs au détriment des constructeurs 
traditionnels européens. Une traditionnels européens. Une 
situation qui a conduit Bruxelles situation qui a conduit Bruxelles 
à instaurer des droits de douane à instaurer des droits de douane 
plus élevés sur les autos plus élevés sur les autos 

électriques produites en Chine.électriques produites en Chine.
Et voilà qu’hier, l’Union Et voilà qu’hier, l’Union 
européenne a confirmé une européenne a confirmé une 
bonne fois pour toutes cette bonne fois pour toutes cette 
augmentation, qui aura pour augmentation, qui aura pour 
effet de faire grimper les prix des effet de faire grimper les prix des 
véhicules chinois vendus chez véhicules chinois vendus chez 
nous. Sauf que les constructeurs nous. Sauf que les constructeurs 
ont une parade : produire ailleurs ont une parade : produire ailleurs 
que dans leur pays natal. Cela a que dans leur pays natal. Cela a 
déjà commencé avec des usines déjà commencé avec des usines 
en Russie ou encore au Brésil, en Russie ou encore au Brésil, 
tandis que certains misent tandis que certains misent 
également sur l’Europe. C’est le également sur l’Europe. C’est le 
cas de BYD qui va s’implanter cas de BYD qui va s’implanter 
en Hongrie ou encore de MG qui en Hongrie ou encore de MG qui 
veut aussi produire sur le Vieux veut aussi produire sur le Vieux 
Continent. Une bonne nouvelle, Continent. Une bonne nouvelle, 
qui va logiquement profiter à qui va logiquement profiter à 
l’économie européenne.l’économie européenne.
Oui, mais voilà, tout n’est pas Oui, mais voilà, tout n’est pas 
aussi rose que cela. Car Pékin a aussi rose que cela. Car Pékin a 
été piqué au vif par la décision été piqué au vif par la décision 
de Bruxelles concernant les de Bruxelles concernant les 

taxes d’importation. Et le taxes d’importation. Et le 
gouvernement ne compte pas gouvernement ne compte pas 
se laisser faire. Ce dernier a se laisser faire. Ce dernier a 
déjà pris la parole et a indiqué déjà pris la parole et a indiqué 
avoir saisi l’Organisation avoir saisi l’Organisation 
Mondiale du Commerce (OMC) Mondiale du Commerce (OMC) 
afin d’intenter « une action afin d’intenter « une action 
dans le cadre du mécanisme dans le cadre du mécanisme 
de règlement des différends de de règlement des différends de 
l’OMC ». Quelques mois plus l’OMC ». Quelques mois plus 
tôt, la Chine avait déjà dénoncé tôt, la Chine avait déjà dénoncé 
cette mesure, contraire aux règles cette mesure, contraire aux règles 
du commerce international.du commerce international.
Mais l’Empire du Milieu Mais l’Empire du Milieu 
veut aller encore plus loin, veut aller encore plus loin, 
comme l’indique un article de comme l’indique un article de 
l’agence de presse britannique l’agence de presse britannique 
Reuters. Et il ne fait pas les Reuters. Et il ne fait pas les 
choses à moitié, puisqu’il a choses à moitié, puisqu’il a 
tout simplement demandé à tout simplement demandé à 
ses constructeurs de réduire, ses constructeurs de réduire, 
voire même de stopper leurs voire même de stopper leurs 
investissements en Europe. Mais investissements en Europe. Mais 
ce n’est pas tout, car la Chine a ce n’est pas tout, car la Chine a 

aussi demandé l’interruption de aussi demandé l’interruption de 
toutes les discussions au sujet de toutes les discussions au sujet de 
nouveaux projets et elle ne veut nouveaux projets et elle ne veut 
plus que de nouveaux accords plus que de nouveaux accords 
soient signés avec Bruxelles.soient signés avec Bruxelles.

Des résultats immédiatsDes résultats immédiats
Et le moins que l’on puisse Et le moins que l’on puisse 
dire, c’est que les constructeurs dire, c’est que les constructeurs 
chinois n’ont pas attendu chinois n’ont pas attendu 
longtemps avant de réagir. longtemps avant de réagir. 
En effet, ceux qui dépendent En effet, ceux qui dépendent 
directement du gouvernement, directement du gouvernement, 
comme Dongfeng ou Changan comme Dongfeng ou Changan 
ont rapidement pris les mesures ont rapidement pris les mesures 
nécessaires. Le premier vient nécessaires. Le premier vient 
tout juste d’annoncer avoir tout juste d’annoncer avoir 
renoncé à son projet d’usine renoncé à son projet d’usine 
en Italie, alors que le pays a en Italie, alors que le pays a 
soutenu la décision de l’Europe soutenu la décision de l’Europe 
concernant la hausse des droits concernant la hausse des droits 
de douane. Le second a quant à de douane. Le second a quant à 
lui annulé l’évènement prévu à lui annulé l’évènement prévu à 
Milan pour le lancement de sa Milan pour le lancement de sa 
jeune marque Deepal, fondée jeune marque Deepal, fondée 

avec CATL et Huawei.avec CATL et Huawei.
Depuis plusieurs mois, de plus Depuis plusieurs mois, de plus 
en plus de constructeurs chinois en plus de constructeurs chinois 
font leur arrivée sur le Vieux font leur arrivée sur le Vieux 
Continent, comme BYD ou Continent, comme BYD ou 
plus récemment Xpeng, dont plus récemment Xpeng, dont 
nous avions essayé le G6. Sans nous avions essayé le G6. Sans 
parler des voitures de marques parler des voitures de marques 
européennes qui sont produites européennes qui sont produites 
en Chine, comme le Volvo en Chine, comme le Volvo 
EX30, qui va être assemblé en EX30, qui va être assemblé en 
Belgique ou encore la Dacia Belgique ou encore la Dacia 
Spring. D’ailleurs, selon Spring. D’ailleurs, selon 
Reuters, le marché européen Reuters, le marché européen 
a représenté plus de 40 % des a représenté plus de 40 % des 
véhicules électriques expédiés véhicules électriques expédiés 
depuis la Chine en 2023. Un depuis la Chine en 2023. Un 
chiffre qui devrait encore chiffre qui devrait encore 
grimper en 2024.grimper en 2024.
Pour l’heure, Geely, SAIC ou Pour l’heure, Geely, SAIC ou 
encore BYD ne se sont pas encore BYD ne se sont pas 
exprimés sur le sujet, de même exprimés sur le sujet, de même 
que le ministère du Commerce que le ministère du Commerce 
chinois. Mais une chose est sûre, chinois. Mais une chose est sûre, 
cette décision pourrait faire du cette décision pourrait faire du 
mal à l’industrie automobile mal à l’industrie automobile 
européenne, puisque les européenne, puisque les 
entreprises chinoises pourraient entreprises chinoises pourraient 
réduire leurs investissements réduire leurs investissements 
dans les constructeurs implantés dans les constructeurs implantés 
sur le Vieux Continent. Or, sur le Vieux Continent. Or, 
ces derniers sont déjà dans ces derniers sont déjà dans 
une situation difficile, du une situation difficile, du 
fait de la chute des ventes de fait de la chute des ventes de 
voitures électriques en Europe. voitures électriques en Europe. 
Désormais, les marques de Désormais, les marques de 
l’Empire du Milieu pourraient l’Empire du Milieu pourraient 
choisir d’investir dans d’autres choisir d’investir dans d’autres 
pays, comme en Afrique du Sud pays, comme en Afrique du Sud 
ou au Mexique, par exemple.ou au Mexique, par exemple.

SHOPPING : 
Les prochaines Pixel Tablet de Google pourraient bien 

remplacer votre PC grâce à ce changement

La tablette Pixel de Google a tablette Pixel de Google 
pourrait accueillir un pourrait accueillir un 
changement qui pourrait changement qui pourrait 

bien booster votre productivité bien booster votre productivité 
dès 2027. Voici tout ce que l’on dès 2027. Voici tout ce que l’on 
sait.sait.
Selon des documents Selon des documents 
confidentiels provenant de la confidentiels provenant de la 
division gChips de Google, division gChips de Google, 
révélés par Android Authority, révélés par Android Authority, 
la prochaine génération la prochaine génération 
de la tablette bénéficiera de la tablette bénéficiera 
d’importantes améliorations d’importantes améliorations 
matérielles orientées vers la matérielles orientées vers la 
productivité. Android Authority productivité. Android Authority 
n’en finit décidément plus avec n’en finit décidément plus avec 
les futurs plans de Google, le les futurs plans de Google, le 
média ayant déjà levé le voile média ayant déjà levé le voile 
sur les Pixel 10 et 11, mais aussi sur les Pixel 10 et 11, mais aussi 
sur Android 16.sur Android 16.
L’élément le plus notable L’élément le plus notable 
de cette future tablette, qui de cette future tablette, qui 
devrait être la Pixel Tablet 3, devrait être la Pixel Tablet 3, 
sera l’intégration d’un second sera l’intégration d’un second 
port USB-C. Ce nouveau port, port USB-C. Ce nouveau port, 

conforme à la norme USB 3.2, conforme à la norme USB 3.2, 
permettra la connexion à des permettra la connexion à des 
écrans externes via DisplayPort, écrans externes via DisplayPort, 
avec la possibilité de gérer avec la possibilité de gérer 
jusqu’à deux écrans en chaîne. jusqu’à deux écrans en chaîne. 
Un choix qui s’inscrit finalement Un choix qui s’inscrit finalement 
parfaitement dans la stratégie parfaitement dans la stratégie 
de Google visant à transformer de Google visant à transformer 
sa tablette en véritable outil de sa tablette en véritable outil de 
travail mobile.travail mobile.
Le Pixel Tablet 3 accueillera Le Pixel Tablet 3 accueillera 

un deuxième port USB-Cun deuxième port USB-C
Au cœur de cette évolution se Au cœur de cette évolution se 
trouve le processeur Tensor trouve le processeur Tensor 
G6, qui fera ses débuts sur les G6, qui fera ses débuts sur les 
smartphones Pixel en 2026 smartphones Pixel en 2026 
avant d’équiper la tablette avant d’équiper la tablette 
l’année suivante. Ce processeur l’année suivante. Ce processeur 
intégrera un contrôleur USB-C intégrera un contrôleur USB-C 
spécifique pour les « cas spécifique pour les « cas 
d’utilisation tablette », suggérant d’utilisation tablette », suggérant 
une optimisation poussée pour une optimisation poussée pour 

ce format.ce format.
Google ne compte pas Google ne compte pas 
pour autant abandonner les pour autant abandonner les 
fonctionnalités qui ont fait le fonctionnalités qui ont fait le 
succès de la première Pixel succès de la première Pixel 
Tablet. Les broches pogo Tablet. Les broches pogo 
alimentées en USB 2.0, utilisées alimentées en USB 2.0, utilisées 
pour la station d’accueil avec pour la station d’accueil avec 
haut-parleur, seront conservées. haut-parleur, seront conservées. 
Google semble donc vouloir Google semble donc vouloir 
maintenir le concept innovant de maintenir le concept innovant de 

hub domestique intelligent.hub domestique intelligent.
Cette évolution matérielle Cette évolution matérielle 
s’accompagnera d’une mise s’accompagnera d’une mise 
à jour logicielle majeure : un à jour logicielle majeure : un 
mode bureau actuellement en mode bureau actuellement en 
développement pour Android. développement pour Android. 
Cette nouvelle interface, Cette nouvelle interface, 
combinée aux capacités combinée aux capacités 
d’affichage externe, pourrait d’affichage externe, pourrait 
transformer la Pixel Tablet en transformer la Pixel Tablet en 
une véritable alternative aux une véritable alternative aux 
ordinateurs portables pour ordinateurs portables pour 
certains usages.certains usages.
L’approche de Google semble L’approche de Google semble 
s’inspirer de celle d’Apple avec s’inspirer de celle d’Apple avec 
l’iPad et son Smart Connector, l’iPad et son Smart Connector, 
tout en proposant sa propre tout en proposant sa propre 
vision de la productivité vision de la productivité 
mobile. Néanmoins, avec mobile. Néanmoins, avec 
une sortie prévue dans une sortie prévue dans 
trois ans, ces spécifications trois ans, ces spécifications 
restent susceptibles d’évoluer restent susceptibles d’évoluer 
considérablement avant la considérablement avant la 
commercialisation du produit commercialisation du produit 
final.final.
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ReAl mADRiD:

les confessions de Carlo Ancelotti sur le malaise Mbappé
Longuement interrogé sur le cas Mbappé, l’entraîneur italien 

de la Casa Blanca a confirmé que son joueur n’était pas
 au meilleur de sa forme. Mais il lui a envoyé un message clair

ReAl mADRiD:

les coupables cachés de la crise
En plus des stars de l’équipe et de Carlo Ancelotti,

 d’autres hommes moins médiatisés peuvent être considérés 
partiellement coupables de la crise du Real Madrid

Petkovic s’explique sur son projet de jeu

HUll citY:
 fin de saison confirmée pour Bachir Belloumi

Interrogé sur le fait d’avoir 
trouvé l’ossature de son 
équipe huit mois après son 

arrivée en Algérie, Valdimir 
Petkovic a expliqué où il en ai et 
quel est son projet de jeu.
« On a fait des progrès, 
notamment sur le plan défensif. 
Au début, on a encaissé beaucoup 
de buts (5 buts en deux matchs 
amicaux face à la Bolivie et 
l’Afrique du Sud, NDLR), mais 
au fil des rencontres, on s’est 
amélioré sur ce chapitre-là. On 
encaisse peu de buts, il y a plus 
de solidarité au sein du groupe.» 
dira t-il tout d’abord.
Il en dira plus ensuite sur ce qu’il 
cherche à faire, « Je veux une 
équipe compacte mais qui puisse 
aussi changer durant le match.
Je veux que les joueurs 
comprennent nos principes de 
jeu. On doit avoir une base 
claire de joueurs convoqués pour 
pouvoir en intégrer d’autres ». 
Puis de préciser,  « Je veux que 
mon équipe donne le rythme du 
jeu mais ça dépend des joueurs 
qu’on a disposition ».
Concernant les blessures à 
répétition, il dira aussi, « Dans 
ma tête j’ai une équipe idéale 
mais à chaque fois il manque un 

ou plusieurs joueurs. C’est pour 
ça que je veux toujours avoir 15 
ou 20 potentiels titulaires ».
Concernant l’aspect défensif il 
louera lui aussi les qualités d’un 
joueur en particulier,  « Aissa 
Mandi est un joueur polyvalent 
sur le plan défensif. Avec Lille 
il y’a deux semaines il a joué 
à gauche. Je suis très content 
d’avoir des joueurs qui peuvent 
me donner autant de possibilité 
de jouer à trois ou quatre 
défenseurs. Le plus important 
c’est qu’il est en confiance et 
qu’il aide les jeunes joueurs ».
Concernant un autre poste où on 
cherche le titulaire, « Je pense 
que c’est important d’avoir trois 
gardiens qui vont bien ensemble. 
Chacun aide l’autre pour aller 
vers l’avant. Pour une raison ou 
l’autre j’aurai des difficultés de 
choisir le titulaire »
Enfin à popos du capitaine de 
l’équipe, « Bien sur que c’est 
positif de voir Mahrez revenir en 
forme. Je l’ai vu avoir envie de 
faire beaucoup pour le groupe et 
je vois qu’il progresse sur le plan 
physique avec son club. C’est un 
bon point pour retrouver le grand 
Riyad en sélection ».

DZfoot

C’est la crise du côté de 
Madrid. Et comme 
souvent, les médias 

madrilènes et les supporters 
cherchent les coupables. 
Forcément, en tant qu’entraîneur, 
Carlo Ancelotti est le premier 
homme pointé du doigt. 
L’animation offensive défaillante 
de son équipe et son absence de 
philosophie de jeu sont pointées 
du doigt, tout comme sa gestion 
des jeunes joueurs et certaines 
de ses décisions tactiques, dont 
l’utilisation de Jude Bellingham. 
En plus du tacticien transalpin, 
de nombreux joueurs sont aussi 
considérés coupables de la 
situation difficile que traverse 
l’équipe
Forcément, Kylian Mbappé 
prend cher. L’apport du Français 
sur ce début de saison est jugé 
décevant. Il rate énormément 
d’occasions, a une participation 
au jeu assez médiocre, et 
ne serait pas assez impliqué 
défensivement selon ses 

coéquipiers et le staff. Aurélien 
Tchouaméni fait aussi partie 
des joueurs pris pour cible. 
L’obsession de Florentino 
Pérez pour Mbappé - certains 
Madrilènes considèrent que son 
arrivée n’était pas nécessaire - 
est aussi un sujet qui fait parler 
à Madrid. Mais au-delà de ces 
têtes visibles, dans l’ombre, il y 
a d’autres hommes qui peuvent 
être jugés responsables de la 
mauvaise passe traversée par les 
Merengues. 
Des coupables dans les bureaux
José Angel Sanchez, directeur 
général et bras droit de 
Florentino Pérez, est le principal 
responsable des décisions 
sportives du club. Cet été, 
plusieurs joueurs comme Kroos, 
Nacho ou Joselu sont partis, et 
n’ont pas été remplacés, créant 
certaines lacunes à certaines 
positions, mais surtout un 
manque de concurrence et de 
compétitivité dans l’équipe. Le 
milieu allemand est lui aussi 

un des «coupables» - malgré 
lui - de la baisse de niveau des 
Merengues cette saison. Son 
départ a créé un vide énorme au 
milieu et démontre que le travail 
de construction de l’équipe 
réalisé cet été a été complètement 
raté.
Le travail d’Antonio Pintus, le 
préparateur physique de l’équipe 
première, peut aussi être remis 
en question tant les Madrilènes 
manquent de fraîcheur. Les 
statistiques montrent que cette 
saison, le Real Madrid est 
l’avant-dernière équipe qui 
parcourt le moins de kilomètres 
en Ligue des Champions, et 
totalise en moyenne 6km de 
moins par match que la saison 
dernière dans la compétition. 
Inadmissible pour un club d’un 
tel calibre. Clairement, à Madrid, 
les coupables ne sont pas que sur 
le rectangle vert ou sur le banc 
de touche…

Kylian Mbappé traverse 
sans doute l’un des pires 
moments de sa carrière. 

Embarqué dans un long divorce 
avec le Paris Saint-Germain, 
critiqué pour ses prestations très 
mitigées avec le Real Madrid et 
au coeur de plusieurs polémiques 
comme son absence en équipe 
de France et sa virée en Suède, 
le Bondynois est au fond du trou. 
Présent cet après-midi face aux 
médias, Carlo Ancelotti n’a pas 
échappé aux questions sur son 
joueur. « Mbappé va bien, il 
est motivé. Il est abattu comme 
tout le monde, mais il est motivé 
pour s’en sortir. » Une réponse 
insuffisante pour beaucoup. 
Relancé par un journaliste 
français, l’Italien s’est montré un 
peu plus loquace.
« Il s’entraîne bien, il traverse 
une période difficile, comme 
chacun d’entre nous. Et comme 
chacun d’entre nous, il doit 
se dire que c’est une chance, 
que s’il est malin, il peut s’en 
sortir rapidement, avec plus de 

concentration et de caractère. 
C’est ainsi qu’il faut affronter 
les problèmes. Le problème dont 
il souffre est le même que celui 
de tout le monde : il n’est pas en 
mesure de donner sa meilleure 
version. Mais il doit vivre ce 
moment comme une opportunité 
d’être meilleur à l’avenir. Je suis 
convaincu qu’il s’en sortira. 
Convaincu », a-t-il déclaré, avant 
d’envoyer un message.
Mbappé ne sera pas remis sur 
l’aile gauche
« C’est une période difficile pour 
tout le monde, c’est évident. 
Mais ce n’est pas inhabituel de 
vivre quelque chose comme ça, 
c’est normal dans un sport où 
la défaite est aussi envisagée. 
Pendant longtemps, nous 
nous y sommes habitués, mais 
ce moment est arrivé, nous 
l’acceptons et ce que nous ne 
pouvons pas faire, c’est baisser 
les bras. Ils doivent être plus hauts 
que jamais. Parce qu’il s’agit 
d’un groupe fort et motivé et du 
club le plus difficile au monde. 

C’est le meilleur endroit pour 
traverser les périodes difficiles. 
Et je suis convaincu que nous y 
parviendrons. » Mbappé va donc 
devoir retrousser ses manches, 
car son coach ne compte pas lui 
faciliter la tâche pour autant.

En difficulté au Real Madrid 
depuis qu’il est scotché au poste 
de numéro 9, Kylian Mbappé 
n’y arrive pas. El Chiringuito 
avait pourtant soumis l’idée de 
remettre le Français sur l’aile 
gauche sa position préférée, et 
de recentrer Vinicius Jr, suite à 
une interview de Carlo Ancelotti 
disant que le Brésilien se sentait 
bien das cette position axiale. 
Cependant, l’Italien a été clair ce 
midi. « Je ne veux pas l’éloigner 
de là où il fait la différence et 
Mbappé peut jouer attaquant. 
C’est tout. Notre problème n’est 
pas un problème offensif, c’est 
un problème défensif », a-t-il 
confié en conférence de presse. 
Mbappé est prévenu, il va devoir 
faire ses preuves en 9.

Hull City a confirmé une 
terrible nouvelle pour 
les fans du club et du 

football algérien : Mohamed 
Bachir Belloumi, espoir montant 
de 22 ans et fils de la légende 
Lakhdar Belloumi, souffre d’une 
grave blessure au genou qui met 
fin à sa saison.
Arrivé cet été en Angleterre, 
le jeune ailier algérien avait 
impressionné les observateurs 
avec des performances 
remarquées en Championship, 
devenant rapidement une pièce 
clé du dispositif de Hull City. 
Cependant, lors du dernier match 

contre Oxford United, Belloumi 
a été victime d’un tacle sévère qui 
l’a contraint à quitter le terrain 
prématurément. Les examens 
médicaux ont malheureusement 
confirmé une rupture du ligament 
croisé antérieur, une blessure 
qui nécessitera une rééducation 
longue et rigoureuse, et son 
retour est donc attendu pour la 
saison prochaine.
Ce diagnostic représente un coup 
dur non seulement pour Hull 
City, mais aussi pour l’équipe 
nationale algérienne. En effet, 
avec ses débuts prometteurs en 
Angleterre, Belloumi avait été 

convoqué par le sélectionneur 
Vladimir Petkovic pour le stage 
de novembre. Sa blessure le prive 
désormais de cette opportunité, 
alors qu’il était pressenti pour 
faire ses premiers pas avec les 
Verts en raison de son rendement 
impressionnant et de son profil 
d’ailier rapide et technique, 
une qualité précieuse pour la 
sélection algérienne.
Depuis son arrivée, Belloumi 
s’est distingué par son apport 
offensif et sa capacité à percuter 
sur les côtés. En seulement 
10 matchs de championnat, 
il a réussi à marquer deux 

buts, dont un doublé lors de 
la victoire 4-1 contre Cardiff 
City en septembre, et a offert 
deux passes décisives. Avec 
ses statistiques prometteuses 
et sa capacité à déstabiliser les 
défenses adverses, il avait acquis 
une place de titulaire au sein de 
l’effectif des Tigers, contribuant 
de manière significative à 
l’animation offensive de 
l’équipe.
Hull City, via son communiqué 
officiel, a assuré qu’il mettrait 
tout en œuvre pour soutenir 
Belloumi tout au long de son 
processus de réhabilitation. « 

Le club envoie ses meilleurs 

vœux à Mohamed et continuera 

de le soutenir tout au long de sa 

récupération », a déclaré Hull 

City. La saison du jeune algérien, 

qui s’annonçait prometteuse, est 

donc brutalement interrompue, 

mais les supporters de Hull et 

les fans de l’équipe nationale 

algérienne espèrent le voir 

revenir encore plus fort. Ce 

coup d’arrêt dans sa carrière 

européenne naissante ne fait que 

renforcer l’attente et l’espoir 

autour de son retour.
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ÉLECTION AMÉRICAINE 2024 : 
Donald Trump pense « parler » prochainement avec 

Vladimir Poutine

Ce sera donc Donald Trump e sera donc Donald Trump 
: le candidat républicain : le candidat républicain 
et 45e président des États-et 45e président des États-

Unis a remporté hier l’élection Unis a remporté hier l’élection 
face à Kamala Harris, après une face à Kamala Harris, après une 
campagne à rebondissements. campagne à rebondissements. 
Cette dernière a reconnu hier sa Cette dernière a reconnu hier sa 
défaite. Les républicains raflent défaite. Les républicains raflent 
également le Sénat. Joe Biden, également le Sénat. Joe Biden, 
en poste encore jusqu’à janvier, en poste encore jusqu’à janvier, 
s’est adressé aux Américains, s’est adressé aux Américains, 
promettant une « transition promettant une « transition 
pacifique et ordonnée » avec pacifique et ordonnée » avec 
Donald Trump. Suivez notre Donald Trump. Suivez notre 
direct, ce jeudi 7 novembre, direct, ce jeudi 7 novembre, 
consacré aux résultats des consacré aux résultats des 
élections américaines.élections américaines.
Déroute. Hier, mercredi 6 Déroute. Hier, mercredi 6 
novembre, Donald Trump, 78 novembre, Donald Trump, 78 
ans, a été élu 47e président des ans, a été élu 47e président des 
États-Unis, battant sèchement États-Unis, battant sèchement 
la démocrate Kamala Harris. la démocrate Kamala Harris. 
Son camp a également repris Son camp a également repris 
le Sénat et est en bonne posture le Sénat et est en bonne posture 
pour conserver le contrôle de la pour conserver le contrôle de la 
Chambre des représentants.Chambre des représentants.
Transition. Joe Biden s’est Transition. Joe Biden s’est 
adressé aux Américains ce jeudi, adressé aux Américains ce jeudi, 
assurant une « transition pacifique assurant une « transition pacifique 
et ordonnée » avec Donald et ordonnée » avec Donald 
Trump, le 20 janvier 2025. Le Trump, le 20 janvier 2025. Le 
président américain a aussi salué président américain a aussi salué 
Kamala Harris, qui a reconnu sa Kamala Harris, qui a reconnu sa 
défaite la veille. La candidate défaite la veille. La candidate 
démocrate s’est engagée à « aider démocrate s’est engagée à « aider 
» le Républicain, mais appelle à « » le Républicain, mais appelle à « 
continuer le combat ».continuer le combat ».
Inquiétudes. Si Donald Trump Inquiétudes. Si Donald Trump 
a reçu des félicitations du a reçu des félicitations du 
monde entier, à commencer par monde entier, à commencer par 
Emmanuel Macron, sa victoire Emmanuel Macron, sa victoire 
donne des sueurs froides à donne des sueurs froides à 
certains, notamment en Ukraine, certains, notamment en Ukraine, 
pour qui l’aide financière venue pour qui l’aide financière venue 
des États-Unis est cruciale dans sa des États-Unis est cruciale dans sa 
guerre contre la Russie. Vladimir guerre contre la Russie. Vladimir 
Poutine s’est dit, lui, prêt à « Poutine s’est dit, lui, prêt à « 
reprendre le contact » avec le reprendre le contact » avec le 
Républicain, qu’il a félicité.Républicain, qu’il a félicité.

Voici ce qu’il faut retenir de Voici ce qu’il faut retenir de 
cette journéecette journée

Joe Biden s’est adressé aux Joe Biden s’est adressé aux 
Américains ce jeudi, assurant Américains ce jeudi, assurant 
une « transition pacifique et une « transition pacifique et 
ordonnée » avec Donald Trump, ordonnée » avec Donald Trump, 
le 20 janvier 2025. Sans l’ombre le 20 janvier 2025. Sans l’ombre 
d’un mea culpa. Le président d’un mea culpa. Le président 
américain a aussi salué Kamala américain a aussi salué Kamala 
Harris, qui a reconnu sa défaite Harris, qui a reconnu sa défaite 
la veille. La candidate démocrate la veille. La candidate démocrate 
s’est engagée à « aider » son s’est engagée à « aider » son 
adversaire, mais appelle à « adversaire, mais appelle à « 
continuer le combat ». Pour continuer le combat ». Pour 
cela, le camp démocrate devra cela, le camp démocrate devra 
s’accorder sur les raisons de cette s’accorder sur les raisons de cette 
défaite électorale.défaite électorale.
Si Donald Trump a reçu des Si Donald Trump a reçu des 
félicitations du monde entier, félicitations du monde entier, 
confessant s’être entretenu avec confessant s’être entretenu avec 
70 dirigeants mondiaux depuis 70 dirigeants mondiaux depuis 
mercredi, sa victoire donne mercredi, sa victoire donne 
des sueurs froides à certains, des sueurs froides à certains, 
notamment en Ukraine, pour notamment en Ukraine, pour 
qui l’aide financière venue des qui l’aide financière venue des 
États-Unis est cruciale dans sa États-Unis est cruciale dans sa 
guerre contre la Russie. Vladimir guerre contre la Russie. Vladimir 
Poutine s’est dit, lui, prêt à « Poutine s’est dit, lui, prêt à « 

reprendre le contact » avec le reprendre le contact » avec le 
Républicain, qu’il a félicité. De Républicain, qu’il a félicité. De 
son côté, Donald Trump a assuré son côté, Donald Trump a assuré 
qu’il allait prochainement parler qu’il allait prochainement parler 
avec le président russe.avec le président russe.
La directrice de campagne de La directrice de campagne de 
Donald Trump favorite pour Donald Trump favorite pour 
être sa cheffe de cabinet, mais être sa cheffe de cabinet, mais 

sous conditionssous conditions
Selon CNN, la directrice de Selon CNN, la directrice de 
campagne du milliardaire, campagne du milliardaire, 
Susie Wiles, considérée comme Susie Wiles, considérée comme 
la favorite pour occuper le la favorite pour occuper le 
poste de chef de cabinet dans poste de chef de cabinet dans 
la nouvelle administration, est la nouvelle administration, est 
ouverte à l’idée d’accepter ce ouverte à l’idée d’accepter ce 
poste. Toutefois, elle aurait posé poste. Toutefois, elle aurait posé 
ses conditions à Donald Trump, ses conditions à Donald Trump, 
exigeant notamment un contrôle exigeant notamment un contrôle 
accru des personnes pouvant accru des personnes pouvant 
rejoindre le président dans le rejoindre le président dans le 
Bureau ovale. « La voiture du Bureau ovale. « La voiture du 
clown (clown car) ne peut pas clown (clown car) ne peut pas 
entrer à la Maison-Blanche entrer à la Maison-Blanche 
comme elle le veut, a dit à CNN comme elle le veut, a dit à CNN 
une source proche du président. une source proche du président. 
Et il est d’accord avec elle. »Et il est d’accord avec elle. »
Le dollar recule après un envol Le dollar recule après un envol 

post-électoralpost-électoral
Le dollar s’est replié jeudi, Le dollar s’est replié jeudi, 
corrigeant partiellement son corrigeant partiellement son 
envol de la veille dû à l’élection envol de la veille dû à l’élection 
de Donald Trump, et peu ébranlé de Donald Trump, et peu ébranlé 
par la nouvelle baisse des taux par la nouvelle baisse des taux 
de la banque centrale américaine de la banque centrale américaine 
qui était attendue par les qui était attendue par les 
analystes, rapporte l’AFP. Vers analystes, rapporte l’AFP. Vers 
21 h 40, heure française, la devise 21 h 40, heure française, la devise 
américaine fléchissait de 0,60 % américaine fléchissait de 0,60 % 
par rapport à l’euro, à 1,0794 par rapport à l’euro, à 1,0794 
dollar, et s’inclinait de 0,77 % dollar, et s’inclinait de 0,77 % 
face à la livre, à 1,2979 dollar.face à la livre, à 1,2979 dollar.
La veille, le billet vert était La veille, le billet vert était 
allé jusqu’à 1,0683 dollar, une allé jusqu’à 1,0683 dollar, une 
première depuis plus de quatre première depuis plus de quatre 
mois, poussé par le retour de mois, poussé par le retour de 
Donald Trump à la Maison Donald Trump à la Maison 
Blanche et par la perspective de Blanche et par la perspective de 
politiques inflationnistes.politiques inflationnistes.

Le résumé de la (brève) Le résumé de la (brève) 
allocution de Joe Biden à la allocution de Joe Biden à la 

Maison-Blanche ce jeudiMaison-Blanche ce jeudi
Joe Biden a pris la parole ce Joe Biden a pris la parole ce 
jeudi après la victoire de Donald jeudi après la victoire de Donald 
Trump face à Kamala Harris lors Trump face à Kamala Harris lors 
de la présidentielle américaine. de la présidentielle américaine. 
Le président sortant a notamment Le président sortant a notamment 
promis une « transition pacifique promis une « transition pacifique 
».».

Le camp démocrate a-t-il « Le camp démocrate a-t-il « 
abandonné la classe ouvrière abandonné la classe ouvrière 
» comme le déplore Bernie » comme le déplore Bernie 

Sanders ?Sanders ?
C’est la cause majeure du naufrage C’est la cause majeure du naufrage 
de ce parti historiquement acquis de ce parti historiquement acquis 
aux ouvriers et aux plus pauvres. aux ouvriers et aux plus pauvres. 
Kamala Harris, adversaire de Kamala Harris, adversaire de 
Donald Trump à la présidentielle, Donald Trump à la présidentielle, 
l’a laissé surfer seul sur l’anxiété l’a laissé surfer seul sur l’anxiété 
financière de l’électeur moyen.financière de l’électeur moyen.

« Ce n’est pas une question « Ce n’est pas une question 
de prix » : Donald Trump de prix » : Donald Trump 
reste ferme sur la question reste ferme sur la question 

migratoiremigratoire
Dans l’entretien accordé ce Dans l’entretien accordé ce 
jeudi à NBC, le milliardaire a jeudi à NBC, le milliardaire a 
réaffirmé sa volonté de procéder réaffirmé sa volonté de procéder 

à des expulsions massives du à des expulsions massives du 
territoire américain, balayant le territoire américain, balayant le 
coût qu'implique telle mesure. « coût qu'implique telle mesure. « 
Ce n’est pas une question de prix, Ce n’est pas une question de prix, 
ce n’est pas le cas. En réalité, ce n’est pas le cas. En réalité, 
nous n'avons pas le choix », a-t-nous n'avons pas le choix », a-t-
il déclaré, laissant entendre qu’il il déclaré, laissant entendre qu’il 
mettra tout en œuvre pour réaliser mettra tout en œuvre pour réaliser 
ce projet, une fois investi.ce projet, une fois investi.

L’élection de Donald Trump L’élection de Donald Trump 
n’aura « aucun effet » sur les n’aura « aucun effet » sur les 

décisions de la banque centrale décisions de la banque centrale 
américaineaméricaine

Le président de la banque Le président de la banque 
centrale américaine, la Réserve centrale américaine, la Réserve 
fédérale (Fed), Jerome Powell, fédérale (Fed), Jerome Powell, 
a assuré jeudi en conférence de a assuré jeudi en conférence de 
presse qu’il ne démissionnerait presse qu’il ne démissionnerait 
pas si le président élu Donald pas si le président élu Donald 
Trump le lui demandait, alors que Trump le lui demandait, alors que 
ce dernier a critiqué à plusieurs ce dernier a critiqué à plusieurs 
reprises les choix de l’institution reprises les choix de l’institution 
en termes de politique monétaire. en termes de politique monétaire. 
« Non », a-t-il répété lorsqu’il « Non », a-t-il répété lorsqu’il 
lui était demandé s’il pensait lui était demandé s’il pensait 
être légalement obligé de partir être légalement obligé de partir 
en cas de demande du président, en cas de demande du président, 
indique l’AFP. « À court terme, indique l’AFP. « À court terme, 
les élections n’auront aucun effet les élections n’auront aucun effet 
sur nos décisions. »sur nos décisions. »

Javier Milei rencontrera Javier Milei rencontrera 
Donald Trump et Elon Musk la Donald Trump et Elon Musk la 
semaine prochaine aux États-semaine prochaine aux États-

UnisUnis
Le président argentin Javier Le président argentin Javier 
Milei rencontrera Donald Trump Milei rencontrera Donald Trump 
la semaine prochaine aux États-la semaine prochaine aux États-
Unis ainsi que l’homme d’affaires Unis ainsi que l’homme d’affaires 
Elon Musk, patron de Tesla et Elon Musk, patron de Tesla et 
fervent soutien du président fervent soutien du président 
américain élu, a déclaré jeudi américain élu, a déclaré jeudi 
l’un de ses porte-parole, rapporte l’un de ses porte-parole, rapporte 
Reuters. Cette rencontre aura lieu Reuters. Cette rencontre aura lieu 
à Mar-a-Lago, lieu de résidence à Mar-a-Lago, lieu de résidence 
de Donald Trump en Floride.de Donald Trump en Floride.
Depuis son élection fin 2023, Depuis son élection fin 2023, 
Javier Milei a tenté de rapprocher Javier Milei a tenté de rapprocher 
l’Argentine des États-Unis. Il a l’Argentine des États-Unis. Il a 
manifesté sa satisfaction après manifesté sa satisfaction après 
la victoire électorale de Donald la victoire électorale de Donald 
Trump par un feu d’artifice et des Trump par un feu d’artifice et des 
messages sur les réseaux sociaux.messages sur les réseaux sociaux.

La Californie se prépare à La Californie se prépare à 
lutter contre d’éventuelles lutter contre d’éventuelles 
politiques « illégales » de politiques « illégales » de 

Donald TrumpDonald Trump
La Californie, bastion démocrate, La Californie, bastion démocrate, 
va convoquer une session va convoquer une session 
d’urgence de son parlement d’urgence de son parlement 
pour se préparer à lutter contre pour se préparer à lutter contre 
d’éventuelles politiques « d’éventuelles politiques « 
illégales » de Donald Trump, illégales » de Donald Trump, 
notamment concernant notamment concernant 
l’avortement, l’immigration et l’avortement, l’immigration et 
le changement climatique, a le changement climatique, a 
annoncé jeudi son gouverneur, annoncé jeudi son gouverneur, 
Gavin Newsom. « Les libertés Gavin Newsom. « Les libertés 
qui nous sont chères en qui nous sont chères en 
Californie sont attaquées, et nous Californie sont attaquées, et nous 
ne resterons pas inactifs », a-t-il ne resterons pas inactifs », a-t-il 
déclaré dans un communiqué, déclaré dans un communiqué, 
cité par l’AFP.cité par l’AFP.
Les juristes de l’État se préparent Les juristes de l’État se préparent 
depuis plus d’un an pour contester depuis plus d’un an pour contester 
toute « politique fédérale toute « politique fédérale 
inconstitutionnelle et illégale inconstitutionnelle et illégale 
» d’un futur gouvernement de » d’un futur gouvernement de 

Donald Trump, a-t-il détaillé. Donald Trump, a-t-il détaillé. 
L’État de Washington, autre L’État de Washington, autre 
bastion démocrate de la côte bastion démocrate de la côte 
ouest, a également annoncé des ouest, a également annoncé des 
mesures préventives similaires.mesures préventives similaires.

Donald Trump, à propos de Donald Trump, à propos de 
Vladimir Poutine : « Je pense Vladimir Poutine : « Je pense 
que nous allons nous parler »que nous allons nous parler »

Dans une interview accordée Dans une interview accordée 
à la chaîne NBC, le nouveau à la chaîne NBC, le nouveau 
président des États-Unis a assuré président des États-Unis a assuré 
qu’il n’avait pas encore parlé avec qu’il n’avait pas encore parlé avec 
Vladimir Poutine, mais qu’il était Vladimir Poutine, mais qu’il était 
convaincu que cela allait arriver. convaincu que cela allait arriver. 
« Je pense que nous allons nous « Je pense que nous allons nous 
parler », a-t-il déclaré, indiquant parler », a-t-il déclaré, indiquant 
qu’il s’était entretenu avec 70 qu’il s’était entretenu avec 70 
dirigeants mondiaux depuis dirigeants mondiaux depuis 
mercredi matin. Un peu plus tôt, mercredi matin. Un peu plus tôt, 
le président russe s'est dit « prêt le président russe s'est dit « prêt 
à reprendre le contact » avec lui.à reprendre le contact » avec lui.

Joe Biden estimait que se Joe Biden estimait que se 
retirer de la course à l’élection retirer de la course à l’élection 

était la bonne décision à était la bonne décision à 
prendre « à ce moment-là »prendre « à ce moment-là »

Interrogée à plusieurs reprises Interrogée à plusieurs reprises 
par la presse pour savoir si le par la presse pour savoir si le 
président Joe Biden se sentait président Joe Biden se sentait 
responsable de la défaite responsable de la défaite 
électorale de Kamala Harris, électorale de Kamala Harris, 
la porte-parole de la Maison-la porte-parole de la Maison-
Blanche a répondu de manière Blanche a répondu de manière 
ambiguë. « Il était très fier et ambiguë. « Il était très fier et 
lorsqu’il a pris la décision de lorsqu’il a pris la décision de 
transmettre le flambeau à la vice-transmettre le flambeau à la vice-
présidente, il pensait que c’était présidente, il pensait que c’était 
la bonne décision à prendre à la bonne décision à prendre à 
ce moment-là, a déclaré Karine ce moment-là, a déclaré Karine 
Jean-Pierre, selon CNN. Il pensait Jean-Pierre, selon CNN. Il pensait 
qu’elle était prête. » Une manière qu’elle était prête. » Une manière 
de dire qu'il s'est trompé ?de dire qu'il s'est trompé ?

L’élection de Donald Trump L’élection de Donald Trump 
ne manque pas d’inquiéter ne manque pas d’inquiéter 

l’Ukrainel’Ukraine
À Kiev, on craint que Donald À Kiev, on craint que Donald 
Trump, le nouveau président Trump, le nouveau président 
des États-Unis, puisse imposer des États-Unis, puisse imposer 
un plan de paix favorable à la un plan de paix favorable à la 
Russie. Russie. 
Vladimir Poutine se dit « prêt Vladimir Poutine se dit « prêt 
à reprendre le contact » avec à reprendre le contact » avec 

Donald TrumpDonald Trump
Lors d’une intervention au Lors d’une intervention au 
Forum du club Valdaï ce jeudi, Forum du club Valdaï ce jeudi, 
le président russe a confié être « le président russe a confié être « 
prêt à reprendre le contact » avec prêt à reprendre le contact » avec 
Donald Trump après la victoire Donald Trump après la victoire 
du Républicain à la présidentielle du Républicain à la présidentielle 
américaine, pour laquelle il l’a américaine, pour laquelle il l’a 
félicité, indique l’AFP.félicité, indique l’AFP.
« Ce qui a été dit au sujet de la « Ce qui a été dit au sujet de la 
volonté de rétablir des relations volonté de rétablir des relations 
avec la Russie, de mettre fin à la avec la Russie, de mettre fin à la 
crise ukrainienne, de mon point crise ukrainienne, de mon point 
de vue cela mérite au moins de de vue cela mérite au moins de 
l'attention », a-t-il ajouté.l'attention », a-t-il ajouté.

Vladimir Poutine a aussi salué le Vladimir Poutine a aussi salué le 
« courage » du nouveau président « courage » du nouveau président 
américain, qui s'est comporté américain, qui s'est comporté 
« comme un vrai homme » « comme un vrai homme » 
selon lui, lors de sa tentative selon lui, lors de sa tentative 
d'assassinat durant la campagne d'assassinat durant la campagne 
électorale.électorale.

Antony Blinken continuera Antony Blinken continuera 
à œuvrer pour mettre fin aux à œuvrer pour mettre fin aux 
guerres au Liban et à Gaza, guerres au Liban et à Gaza, 

assure son porte-paroleassure son porte-parole
Le chef de la diplomatie Le chef de la diplomatie 
américaine Antony Blinken américaine Antony Blinken 
entend continuer à œuvrer pour entend continuer à œuvrer pour 
mettre fin aux guerres dans la mettre fin aux guerres dans la 
bande de Gaza et au Liban dans bande de Gaza et au Liban dans 
le temps qu’il lui reste avant le temps qu’il lui reste avant 
l’entrée en fonction de la nouvelle l’entrée en fonction de la nouvelle 
administration américaine, a administration américaine, a 
déclaré jeudi le département déclaré jeudi le département 
d’État, cité par l’AFP. « Nous d’État, cité par l’AFP. « Nous 
continuerons à œuvrer pour la fin continuerons à œuvrer pour la fin 
de la guerre à Gaza, la fin de la de la guerre à Gaza, la fin de la 
guerre au Liban, l’augmentation guerre au Liban, l’augmentation 
de l’aide humanitaire (à Gaza), et de l’aide humanitaire (à Gaza), et 
il est de notre devoir de poursuivre il est de notre devoir de poursuivre 
ces politiques jusqu’au 20 janvier ces politiques jusqu’au 20 janvier 
à midi, lorsque le président élu à midi, lorsque le président élu 
prendra ses fonctions », a déclaré prendra ses fonctions », a déclaré 
à la presse le porte-parole du à la presse le porte-parole du 
département d’État, Matthew département d’État, Matthew 
Miller.Miller.

Élection de Donald Trump : Élection de Donald Trump : 
le Premier ministre hongrois le Premier ministre hongrois 

Viktor Orban a trinqué… à la Viktor Orban a trinqué… à la 
vodkavodka

Viktor Orban avait promis de Viktor Orban avait promis de 
déboucher le champagne en cas déboucher le champagne en cas 
de victoire de son « ami » Donald de victoire de son « ami » Donald 
Trump. Il a finalement opté pour Trump. Il a finalement opté pour 
la vodka. « J’étais au Kirghizistan la vodka. « J’étais au Kirghizistan 
lorsque Donald Trump a remporté lorsque Donald Trump a remporté 
les élections, a-t-il raconté, dans les élections, a-t-il raconté, dans 
des propos rapportés par l’AFP. des propos rapportés par l’AFP. 
Les traditions sont différentes, Les traditions sont différentes, 
alors nous avons joyeusement alors nous avons joyeusement 
puisé dans les réserves de vodka puisé dans les réserves de vodka 
et partagé notre joie devant ce et partagé notre joie devant ce 
résultat fantastique. »résultat fantastique. »
Le Premier ministre hongrois a Le Premier ministre hongrois a 
soutenu dès 2016 le milliardaire soutenu dès 2016 le milliardaire 
américain qui, en retour, le américain qui, en retour, le 
cite régulièrement en exemple, cite régulièrement en exemple, 
voyant en lui « un homme fort voyant en lui « un homme fort 
[…] un homme dur, intelligent ».[…] un homme dur, intelligent ».

Qui sont ces femmes et ces Qui sont ces femmes et ces 
hommes qui forment la garde hommes qui forment la garde 
rapprochée de Donald Trump rapprochée de Donald Trump 

?
De l’assaut du Capitole à la De l’assaut du Capitole à la 
reconquête des États-Unis, reconquête des États-Unis, 
dans l’ombre ou sous le feu des dans l’ombre ou sous le feu des 
projecteurs, ils ont œuvré pour projecteurs, ils ont œuvré pour 
que Donald Trump revienne à la que Donald Trump revienne à la 
Maison-Blanche.Maison-Blanche.

AUTO : 
La Chine demande à ses constructeurs automobiles de 

stopper leurs investissements en Europe

Alors que Bruxelles lors que Bruxelles 
vient de confirmer vient de confirmer 
l’augmentation des l’augmentation des 

droits de douane pour les droits de douane pour les 
voitures électriques chinoises, voitures électriques chinoises, 
Pékin n’a pas manqué de réagir. Pékin n’a pas manqué de réagir. 
Le gouvernement demande Le gouvernement demande 
désormais à ses constructeurs de désormais à ses constructeurs de 
réduire leurs investissements en réduire leurs investissements en 
Europe, ce qui pourrait remettre Europe, ce qui pourrait remettre 
plusieurs usines en question.plusieurs usines en question.
Entre la Chine et l’Europe Entre la Chine et l’Europe 
s’est nouée au fil des années s’est nouée au fil des années 
une relation assez ambiguë. une relation assez ambiguë. 
Car depuis quelque temps, Car depuis quelque temps, 
les constructeurs chinois sont les constructeurs chinois sont 
nombreux à tenter leur chance nombreux à tenter leur chance 
sur le Vieux Continent, comme sur le Vieux Continent, comme 
on l’a notamment vu lors de la on l’a notamment vu lors de la 
dernière édition du Mondial de dernière édition du Mondial de 
Paris. Et pourtant, cela ne plaît Paris. Et pourtant, cela ne plaît 
pas du tout à Bruxelles.pas du tout à Bruxelles.

La situation devient plus La situation devient plus 
tenduetendue

La Commission Européenne La Commission Européenne 
multiplie les mesures afin de multiplie les mesures afin de 
mettre des bâtons dans les mettre des bâtons dans les 
roues des marques de l’Empire roues des marques de l’Empire 
du Milieu, jusqu’à ouvrir une du Milieu, jusqu’à ouvrir une 
enquête en les accusant de enquête en les accusant de 
concurrence déloyale.concurrence déloyale.
Selon elle, ces dernières Selon elle, ces dernières 
bénéficient de subventions bénéficient de subventions 
accordées par le gouvernement accordées par le gouvernement 
chinois, qui leur permettent chinois, qui leur permettent 
d’afficher des prix plus bas, d’afficher des prix plus bas, 
au détriment des constructeurs au détriment des constructeurs 
traditionnels européens. Une traditionnels européens. Une 
situation qui a conduit Bruxelles situation qui a conduit Bruxelles 
à instaurer des droits de douane à instaurer des droits de douane 
plus élevés sur les autos plus élevés sur les autos 

électriques produites en Chine.électriques produites en Chine.
Et voilà qu’hier, l’Union Et voilà qu’hier, l’Union 
européenne a confirmé une européenne a confirmé une 
bonne fois pour toutes cette bonne fois pour toutes cette 
augmentation, qui aura pour augmentation, qui aura pour 
effet de faire grimper les prix des effet de faire grimper les prix des 
véhicules chinois vendus chez véhicules chinois vendus chez 
nous. Sauf que les constructeurs nous. Sauf que les constructeurs 
ont une parade : produire ailleurs ont une parade : produire ailleurs 
que dans leur pays natal. Cela a que dans leur pays natal. Cela a 
déjà commencé avec des usines déjà commencé avec des usines 
en Russie ou encore au Brésil, en Russie ou encore au Brésil, 
tandis que certains misent tandis que certains misent 
également sur l’Europe. C’est le également sur l’Europe. C’est le 
cas de BYD qui va s’implanter cas de BYD qui va s’implanter 
en Hongrie ou encore de MG qui en Hongrie ou encore de MG qui 
veut aussi produire sur le Vieux veut aussi produire sur le Vieux 
Continent. Une bonne nouvelle, Continent. Une bonne nouvelle, 
qui va logiquement profiter à qui va logiquement profiter à 
l’économie européenne.l’économie européenne.
Oui, mais voilà, tout n’est pas Oui, mais voilà, tout n’est pas 
aussi rose que cela. Car Pékin a aussi rose que cela. Car Pékin a 
été piqué au vif par la décision été piqué au vif par la décision 
de Bruxelles concernant les de Bruxelles concernant les 

taxes d’importation. Et le taxes d’importation. Et le 
gouvernement ne compte pas gouvernement ne compte pas 
se laisser faire. Ce dernier a se laisser faire. Ce dernier a 
déjà pris la parole et a indiqué déjà pris la parole et a indiqué 
avoir saisi l’Organisation avoir saisi l’Organisation 
Mondiale du Commerce (OMC) Mondiale du Commerce (OMC) 
afin d’intenter « une action afin d’intenter « une action 
dans le cadre du mécanisme dans le cadre du mécanisme 
de règlement des différends de de règlement des différends de 
l’OMC ». Quelques mois plus l’OMC ». Quelques mois plus 
tôt, la Chine avait déjà dénoncé tôt, la Chine avait déjà dénoncé 
cette mesure, contraire aux règles cette mesure, contraire aux règles 
du commerce international.du commerce international.
Mais l’Empire du Milieu Mais l’Empire du Milieu 
veut aller encore plus loin, veut aller encore plus loin, 
comme l’indique un article de comme l’indique un article de 
l’agence de presse britannique l’agence de presse britannique 
Reuters. Et il ne fait pas les Reuters. Et il ne fait pas les 
choses à moitié, puisqu’il a choses à moitié, puisqu’il a 
tout simplement demandé à tout simplement demandé à 
ses constructeurs de réduire, ses constructeurs de réduire, 
voire même de stopper leurs voire même de stopper leurs 
investissements en Europe. Mais investissements en Europe. Mais 
ce n’est pas tout, car la Chine a ce n’est pas tout, car la Chine a 

aussi demandé l’interruption de aussi demandé l’interruption de 
toutes les discussions au sujet de toutes les discussions au sujet de 
nouveaux projets et elle ne veut nouveaux projets et elle ne veut 
plus que de nouveaux accords plus que de nouveaux accords 
soient signés avec Bruxelles.soient signés avec Bruxelles.

Des résultats immédiatsDes résultats immédiats
Et le moins que l’on puisse Et le moins que l’on puisse 
dire, c’est que les constructeurs dire, c’est que les constructeurs 
chinois n’ont pas attendu chinois n’ont pas attendu 
longtemps avant de réagir. longtemps avant de réagir. 
En effet, ceux qui dépendent En effet, ceux qui dépendent 
directement du gouvernement, directement du gouvernement, 
comme Dongfeng ou Changan comme Dongfeng ou Changan 
ont rapidement pris les mesures ont rapidement pris les mesures 
nécessaires. Le premier vient nécessaires. Le premier vient 
tout juste d’annoncer avoir tout juste d’annoncer avoir 
renoncé à son projet d’usine renoncé à son projet d’usine 
en Italie, alors que le pays a en Italie, alors que le pays a 
soutenu la décision de l’Europe soutenu la décision de l’Europe 
concernant la hausse des droits concernant la hausse des droits 
de douane. Le second a quant à de douane. Le second a quant à 
lui annulé l’évènement prévu à lui annulé l’évènement prévu à 
Milan pour le lancement de sa Milan pour le lancement de sa 
jeune marque Deepal, fondée jeune marque Deepal, fondée 

avec CATL et Huawei.avec CATL et Huawei.
Depuis plusieurs mois, de plus Depuis plusieurs mois, de plus 
en plus de constructeurs chinois en plus de constructeurs chinois 
font leur arrivée sur le Vieux font leur arrivée sur le Vieux 
Continent, comme BYD ou Continent, comme BYD ou 
plus récemment Xpeng, dont plus récemment Xpeng, dont 
nous avions essayé le G6. Sans nous avions essayé le G6. Sans 
parler des voitures de marques parler des voitures de marques 
européennes qui sont produites européennes qui sont produites 
en Chine, comme le Volvo en Chine, comme le Volvo 
EX30, qui va être assemblé en EX30, qui va être assemblé en 
Belgique ou encore la Dacia Belgique ou encore la Dacia 
Spring. D’ailleurs, selon Spring. D’ailleurs, selon 
Reuters, le marché européen Reuters, le marché européen 
a représenté plus de 40 % des a représenté plus de 40 % des 
véhicules électriques expédiés véhicules électriques expédiés 
depuis la Chine en 2023. Un depuis la Chine en 2023. Un 
chiffre qui devrait encore chiffre qui devrait encore 
grimper en 2024.grimper en 2024.
Pour l’heure, Geely, SAIC ou Pour l’heure, Geely, SAIC ou 
encore BYD ne se sont pas encore BYD ne se sont pas 
exprimés sur le sujet, de même exprimés sur le sujet, de même 
que le ministère du Commerce que le ministère du Commerce 
chinois. Mais une chose est sûre, chinois. Mais une chose est sûre, 
cette décision pourrait faire du cette décision pourrait faire du 
mal à l’industrie automobile mal à l’industrie automobile 
européenne, puisque les européenne, puisque les 
entreprises chinoises pourraient entreprises chinoises pourraient 
réduire leurs investissements réduire leurs investissements 
dans les constructeurs implantés dans les constructeurs implantés 
sur le Vieux Continent. Or, sur le Vieux Continent. Or, 
ces derniers sont déjà dans ces derniers sont déjà dans 
une situation difficile, du une situation difficile, du 
fait de la chute des ventes de fait de la chute des ventes de 
voitures électriques en Europe. voitures électriques en Europe. 
Désormais, les marques de Désormais, les marques de 
l’Empire du Milieu pourraient l’Empire du Milieu pourraient 
choisir d’investir dans d’autres choisir d’investir dans d’autres 
pays, comme en Afrique du Sud pays, comme en Afrique du Sud 
ou au Mexique, par exemple.ou au Mexique, par exemple.

SHOPPING : 
Les prochaines Pixel Tablet de Google pourraient bien 

remplacer votre PC grâce à ce changement

La tablette Pixel de Google a tablette Pixel de Google 
pourrait accueillir un pourrait accueillir un 
changement qui pourrait changement qui pourrait 

bien booster votre productivité bien booster votre productivité 
dès 2027. Voici tout ce que l’on dès 2027. Voici tout ce que l’on 
sait.sait.
Selon des documents Selon des documents 
confidentiels provenant de la confidentiels provenant de la 
division gChips de Google, division gChips de Google, 
révélés par Android Authority, révélés par Android Authority, 
la prochaine génération la prochaine génération 
de la tablette bénéficiera de la tablette bénéficiera 
d’importantes améliorations d’importantes améliorations 
matérielles orientées vers la matérielles orientées vers la 
productivité. Android Authority productivité. Android Authority 
n’en finit décidément plus avec n’en finit décidément plus avec 
les futurs plans de Google, le les futurs plans de Google, le 
média ayant déjà levé le voile média ayant déjà levé le voile 
sur les Pixel 10 et 11, mais aussi sur les Pixel 10 et 11, mais aussi 
sur Android 16.sur Android 16.
L’élément le plus notable L’élément le plus notable 
de cette future tablette, qui de cette future tablette, qui 
devrait être la Pixel Tablet 3, devrait être la Pixel Tablet 3, 
sera l’intégration d’un second sera l’intégration d’un second 
port USB-C. Ce nouveau port, port USB-C. Ce nouveau port, 

conforme à la norme USB 3.2, conforme à la norme USB 3.2, 
permettra la connexion à des permettra la connexion à des 
écrans externes via DisplayPort, écrans externes via DisplayPort, 
avec la possibilité de gérer avec la possibilité de gérer 
jusqu’à deux écrans en chaîne. jusqu’à deux écrans en chaîne. 
Un choix qui s’inscrit finalement Un choix qui s’inscrit finalement 
parfaitement dans la stratégie parfaitement dans la stratégie 
de Google visant à transformer de Google visant à transformer 
sa tablette en véritable outil de sa tablette en véritable outil de 
travail mobile.travail mobile.
Le Pixel Tablet 3 accueillera Le Pixel Tablet 3 accueillera 

un deuxième port USB-Cun deuxième port USB-C
Au cœur de cette évolution se Au cœur de cette évolution se 
trouve le processeur Tensor trouve le processeur Tensor 
G6, qui fera ses débuts sur les G6, qui fera ses débuts sur les 
smartphones Pixel en 2026 smartphones Pixel en 2026 
avant d’équiper la tablette avant d’équiper la tablette 
l’année suivante. Ce processeur l’année suivante. Ce processeur 
intégrera un contrôleur USB-C intégrera un contrôleur USB-C 
spécifique pour les « cas spécifique pour les « cas 
d’utilisation tablette », suggérant d’utilisation tablette », suggérant 
une optimisation poussée pour une optimisation poussée pour 

ce format.ce format.
Google ne compte pas Google ne compte pas 
pour autant abandonner les pour autant abandonner les 
fonctionnalités qui ont fait le fonctionnalités qui ont fait le 
succès de la première Pixel succès de la première Pixel 
Tablet. Les broches pogo Tablet. Les broches pogo 
alimentées en USB 2.0, utilisées alimentées en USB 2.0, utilisées 
pour la station d’accueil avec pour la station d’accueil avec 
haut-parleur, seront conservées. haut-parleur, seront conservées. 
Google semble donc vouloir Google semble donc vouloir 
maintenir le concept innovant de maintenir le concept innovant de 

hub domestique intelligent.hub domestique intelligent.
Cette évolution matérielle Cette évolution matérielle 
s’accompagnera d’une mise s’accompagnera d’une mise 
à jour logicielle majeure : un à jour logicielle majeure : un 
mode bureau actuellement en mode bureau actuellement en 
développement pour Android. développement pour Android. 
Cette nouvelle interface, Cette nouvelle interface, 
combinée aux capacités combinée aux capacités 
d’affichage externe, pourrait d’affichage externe, pourrait 
transformer la Pixel Tablet en transformer la Pixel Tablet en 
une véritable alternative aux une véritable alternative aux 
ordinateurs portables pour ordinateurs portables pour 
certains usages.certains usages.
L’approche de Google semble L’approche de Google semble 
s’inspirer de celle d’Apple avec s’inspirer de celle d’Apple avec 
l’iPad et son Smart Connector, l’iPad et son Smart Connector, 
tout en proposant sa propre tout en proposant sa propre 
vision de la productivité vision de la productivité 
mobile. Néanmoins, avec mobile. Néanmoins, avec 
une sortie prévue dans une sortie prévue dans 
trois ans, ces spécifications trois ans, ces spécifications 
restent susceptibles d’évoluer restent susceptibles d’évoluer 
considérablement avant la considérablement avant la 
commercialisation du produit commercialisation du produit 
final.final.
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En Bref...Ces nouveaux transistors ultra-basse 
consommation pourraient révolutionner 

l’électronique

La nouvelle voiture volante de CycloTech 
effectuera son premier vol l’année prochaine

Shazam n’existait pas encore… 

Pendant 17 ans, un mystérieux 

enregistrement sur cassette 

datant des années 1980 a 

déchaîné la curiosité des fans, 

qui ont cherché à identifier une 

chanson pop allemande et son 

origine. La découverte a été 

possible grâce à un utilisateur 

de Reddit ayant retrouvé un 

ancien membre du groupe. Ce 

dernier, Michael Haedrich, 

s’est dit bouleversé par cette 

reconnaissance tardive.

Un morceau pop allemand 

surnommé « la chanson la plus 

mystérieuse sur Internet» a 

finalement été identifié après 

17 ans de recherche par une 

armée de passionnés en ligne, 

ont rapporté plusieurs médias. 

Le titre a finalement été reconnu 

comme étant Subways of 

Your Mind, du groupe FEX, 

une formation allemande peu 

connue des années 1980.

Et ce, grâce à un utilisateur 

du réseau social Reddit qui 

a retrouvé l’un des anciens 

membres du groupe, ont relaté 

cette semaine Der Spiegel et 

d’autres médias allemands. 

Le mystère a débuté en 2007, 

lorsqu’un frère et une sœur 

allemands numérisent et 

mettent en ligne un morceau 

que le premier avait initialement 

enregistré sur cassette, à partir 

de la radio, plus de 20 ans 

auparavant.

Des chercheurs du 
Massachusetts Institute 
of Technology (MIT) 

ont réussi à créer un nouveau 
transistor basse consommation 
à l’échelle nanométrique qui 
pourrait réduire de manière 
significative la consommation 
des processeurs.

Ces transistors pourraient 
permettre la création d’une 
nouvelle génération d’appareils 
électroniques ultra-basse 
consommation. De la taille 
de quelques nanomètres, ces 
transistors utilisent les propriétés 
de la physique quantique 
pour dépasser les limites des 
transistors à base de silicium.

La technologie à base de 
silicium se heurte à une limite 
physique baptisée la tyrannie 
de Boltzmann. Les transistors 
utilisés dans les processeurs 
fonctionnent comme des 
interrupteurs qui sont commutés 
sous un certain voltage pour créer 
les 0 et 1 des calculs binaires, 

une opération qui nécessite une 
tension minimale. Dans un article 
publié dans la revue Nature 
Electronics, des chercheurs du 
MIT sont parvenus à créer des 
transistors qui utilisent l’effet 
tunnel de la physique quantique 
pour fonctionner avec une 
tension bien moindre.

Des transistors basés sur la 
physique quantique

Avec l’effet tunnel, les électrons 
peuvent traverser une barrière 
de potentiel. Les chercheurs 

ont créé des transistors à base 
d›antimoniure de gallium 
et d›arséniure d›indium qui 
utilisent cet effet pour inciter les 
électrons à traverser la barrière 
plutôt que de la contourner. Cela 
permet de les commuter très 
facilement. Ces transistors sont 
des hétérostructures verticales 
en nanofils, avec un diamètre de 
seulement six nanomètres, qui 
seraient les plus petits transistors 
en trois dimensions jamais créés.

Cette précision permet d›obtenir 

un phénomène de confinement 
quantique, où l›électron n›a 
pas assez d›espace pour se 
déplacer, ce qui modifie sa 
masse effective et les propriétés 
du matériau, renforçant l›effet 
tunnel. Les transistors ainsi 
créés fonctionnent sous la limite 
fondamentale des transistors à 
base de silicium, et sont 20 fois 
plus performants que d›autres 
transistors qui utilisent l’effet 
tunnel.

Les chercheurs doivent encore 
améliorer les méthodes 
de production pour créer 
des transistors de manière 
uniforme sur une puce entière, 
et explorent notamment des 
structures verticales sous 
forme d›ailerons. À terme, ces 
transistors pourraient permettre 
la création de processeurs 
ultra-basse consommation, et 
réduire de manière significative 
la consommation électrique de 
l›intelligence artificielle, par 
exemple.

Le constructeur CycloTech 
vient de présenter les plans de 
sa nouvelle voiture volante en 
cours de construction. Équipée 
de propulseurs Voith Schneider, 
elle devrait décoller début 2025.
La voiture volante n’est plus 
une simple idée de science-
fiction. De nombreuses 
entreprises travaillent sur 
des modèles bien réels, bien 
que loin d’être prêts pour le 
grand public. La concurrence 
est rude sur ce marché pour 
faire partie des premiers à 
commercialiser une voiture 
volante, et il existe une grande 
variété de modèles utilisant 
des technologies différentes. 
L’année dernière, le constructeur 
autrichien CycloTech avait 
montré CruiseUp, un concept 
d’aéronef électrique à décollage 
et atterrissage verticaux (Adav 
électrique ou eVTOL) utilisant 
son système de propulsion 
CycloRotor.

La firme s›approche désormais 
un peu plus d›une version finale 
et vient de dévoiler le plan pour 
BlackBird, son démonstrateur 
qui devrait prendre son envol 
dès l›année prochaine. Un peu 

plus petit que le CruiseUp, le 
BlackBird reprend la même 
silhouette. Le véhicule mesure 
4,9 mètres de longueur, pour 2,3 
mètres de largeur et 2 mètres de 
hauteur. Avec un poids maximal 
de 340 kilos, il pourra atteindre 
120 km/h.
Décollage dans quelques mois

Ce qui distingue la voiture de la 
concurrence est le CycloRotor, 
un propulseur Voith Schneider, 
comme sur les bateaux. Composé 
de pales orientables parallèles qui 
tournent autour d›un axe central, 
le CycloRotor permet de changer 
la direction de la poussée à 360 
degrés sans incliner la structure 
de l›appareil. Cette propulsion 
devrait offrir une agilité et une 
stabilité exceptionnelles et elle 
permet une construction bien 
plus compacte qu›avec des pales 
ou rotors classiques.

Le BlackBird sera équipé de 
six CycloRotors de septième 
génération, placés de manière 
horizontale : deux le long de 
l›axe de la voiture et quatre 
perpendiculaires comme les 
roues d›une voiture. Cela permet 
à l›appareil de voler de manière 
latérale, en marche arrière, et de 

freiner tout en douceur.

CycloTech a déjà effectué 
plus de 800 vols test avec ses 
CycloRotors sur un prototype 
plus petit et très basique. 

La firme compte terminer la 
construction du BlackBird d’ici 

la fin de l’année, et commencer 
les premiers vols test au premier 

trimestre 2025.
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Bien que les 
vitamines soient des 
micronutriments 

essentiels à la santé, quel que 
soit la période de la vie, elles 
le sont d’autant plus avec l’âge 
pour de nombreuses raisons 
qu’elles soient physiologiques, 
liées au mode de vie ou à des 
besoins accrus. Le point sur les 
vitamines les plus importantes 
pour les seniors !

Quelles sont les vitamines 
dont on manque à 70 ans et 

que l’on doit apporter à notre 
organisme?

Les besoins nutritionnels ne 
sont pas les mêmes pour les 
tout petits, les adolescents, les 
jeunes adultes et les seniors. Ils 
évoluent avec l’âge en fonction 
des besoins spécifiques liés à 
chaque période de la vie.
Certaines vitamines deviennent 
ainsi particulièrement 
importantes pour les seniors 
en raison de leur rôle dans la 
prévention de maladies liées 
au vieillissement et de leur 
contribution au maintien de la 
santé globale. Les principales 
vitamines à risque de carence 
pour les seniors sont les 
vitamines D, B9, B12, C, E et 
K.
La vitamine D tout d’abord, 
est essentielle pour la santé 
osseuse, puisqu’elle contribue à 
la bonne absorption du calcium 
- réduisant ainsi le risque 
d’ostéoporose et de fractures - et 
qu’elle joue également un rôle 
dans les défenses immunitaires. 
Problème : d’une part la 
capacité de la peau à synthétiser 
cette vitamine à partir du soleil 
diminue avec l’âge, et d’autre 
part, les personnes âgées 
passent souvent moins de temps 
à l’extérieur, ce qui contribue 
donc de concert à augmenter le 
risque de carence.
La carence en vitamine D est 
particulièrement néfaste pour 
les seniors puisqu’elle peut 
entraîner une perte osseuse, 
des douleurs musculaires, et 
un risque accru de chutes et de 
fractures.
La vitamine B12 ensuite, 
cruciale pour la production 
des globules rouges, le bon 
fonctionnement du système 
nerveux et la synthèse de 
l’ADN, fait souvent défaut 
aux personnes âgées. En effet, 
ces derniers l’absorbent moins 
bien en raison d’une réduction 
de l’acidité gastrique, qui est 
nécessaire pour libérer la B12 
des aliments. 
Une carence peut entraîner 
une anémie, des troubles 

neurologiques (comme des 
engourdissements ou des 
picotements dans les membres), 
une fatigue chronique, et des 
problèmes cognitifs.
La vitamine B9 (acide folique 
ou folate), importante pour 
la production des globules 
rouges, la synthèse de l’ADN 
et le fonctionnement du 
système nerveux est également 
essentielle aux seniors. Bien que 
la carence en folate soit moins 
fréquente que la carence en 
B12, elle peut encore survenir, 
surtout si l’alimentation est 
insuffisante ou si la prise de 
certains médicaments interfère 
avec l’absorption du folate. 
La carence en B9 chez le sujet 
âgé peut d’une part entraîner 
une anémie mégaloblastique 
et d’autre part masquer une 
carence en vitamine B12, avec 
des conséquences neurologiques 
graves.
La vitamine C : cet antioxydant 
puissant soutient les défenses 
immunitaires, aide à la 
cicatrisation des plaies, et 
participe à la formation du 
collagène pour la peau, les 
vaisseaux sanguins et les os. Bien 
que l’absorption de la vitamine 
C soit généralement bonne, une 
alimentation insuffisante ou une 
maladie chronique peut réduire 
l’apport chez les seniors. Une 
carence peut alors entraîner 
une faiblesse du système 
immunitaire, une cicatrisation 
lente des plaies, et dans des cas 
extrêmes, le scorbut.
La vitamine A : en tant que 
vitamine antioxydante, la 
vitamine A protège les cellules 
contre les dommages oxydatifs 
et donc le vieillissement des 
cellules, et est importante 
pour le fonctionnement du 
système immunitaire. Les 
besoins en vitamine A peuvent 
augmenter avec l’âge en 
raison de l’accroissement du 

stress oxydatif, et une carence 
pourrait alors contribuer à une 
accélération du vieillissement 
cellulaire et à des problèmes 
neurologiques.
La vitamine K : Essentielle dans 
la coagulation sanguine et la 
santé osseuse, cette vitamine 
peut faire défaut à certains 
seniors qui souffrent d’une 
pathologie digestive ou suivent 
un traitement anticoagulant 
risquant d’interférer avec 
sa bonne absorption. Une 
carence peut alors entraîner 
des saignements excessifs et 
une diminution de la densité 
osseuse, augmentant le risque 
de fractures.
Senior : Comment rebooster 
et redonner du tonus à une 
personne âgée ?
Pour toutes ces raisons, le 
maintient d’un équilibre 
vitaminique est indispensable 
aux personnes âgées, plus 
encore qu’aux personnes plus 
jeunes.
Hors carence réelle avérée, une 
alimentation équilibrée et variée 
suffit normalement à couvrir les 
besoins des seniors.
Les grandes lignes à respecter 

sont  :
- Assurer un apport adéquat 
en protéines pour maintenir la 
masse musculaire en incluant par 
exemple du poulet, du poisson, 
des œufs, des légumineuses ou 
des produits laitiers à chaque 
repas. 
- Mettre à l’honneur les fruits 
et légumes frais, idéalement 
les plus colorés possibles, 
riches en vitamines, minéraux 
et antioxydants, qui aident à 
combattre l’inflammation et à 
améliorer l’énergie. 
- Boire beaucoup d’eau : car la 
déshydratation peut entraîner 
une fatigue accrue, une 
confusion et une baisse de la 
force musculaire.
- Faire des repas fréquents et 

équilibrés peuvent maintenir un 
niveau d’énergie constant tout 
au long de la journée.
En cas de carences, de 
troubles de l’absorption ou 
de traitement médicamenteux 
entravant la bonne absorption 
des micronutriments, il peut 
être nécessaire de fournir des 
suppléments appropriés après 
consultation d’un professionnel 
de santé. 
Outre l’alimentation, le 
sommeil, l’activité physique 
et les interaction sociales et 
stimulations mentales sont 
essentielles pour améliorer la 
qualité de vie et l’énergie d’une 
personne âgée.

Quel est le meilleur 
complément alimentaire 

vitaminique pour personnes 
âgées ?

Il n’existe pas un complément 
alimentaire universellement 
recommandé pour tous les 
seniors.
Le choix du complément 
alimentaire adapté à une 
personne âgée dépend de leurs 
besoins spécifiques et de leurs 
exigences nutritionnelles, qui 
peuvent varier en fonction de 
leur santé générale et de leur 
alimentation.
Cependant, certains 
compléments sont 
particulièrement bénéfiques 
à une majorité de personnes 
âgées qui peuvent manquer 
d’appétit et peiner à couvrir 
tous leurs besoins nutritifs. 
Les multivitamines destinées 
aux personnes âgées sont 
par exemples conçues pour 
répondre à leurs besoins 
nutritionnels spécifiques, 
avec des doses appropriées de 
vitamines D, B12, C, et E, ainsi 
que de minéraux comme le 
calcium et le zinc. Elles peuvent 
contribuer à combler les lacunes 
nutritionnelles et limiter les 
risques de carences. 

Quoiqu’il arrive, une 

consultation avec un 

professionnel de santé - 

médecin ou nutritionniste - est 

recommandée pour déterminer 

quels compléments sont 

nécessaires et dans quelles doses, 

l’objectif étant de compléter 

les apports alimentaires sans 

surcharger l’organisme, 

tout en tenant compte des 

interactions potentielles avec 

les médicaments et de l’état de 

santé global.

Que penser du Bion 3 vitalité 

pour les seniors ?

Ce complément alimentaire 

destiné aux plus de 50 ans 

contient une gamme de 

vitamines (A, C, D, E, B6, 

B12, folates) et de minéraux 

(zinc, fer, sélénium, calcium) 

particulièrement importants 

pour cette tranche d’âge ainsi 

que des souches probiotiques 

pour leur santé intestinale, 

favoriser la bonne absorption 

des nutriments et renforcer leurs 

défenses immunitaires.

Du ginseng est également 

présent, pour ses propriétés 

énergisantes, qui aide à 

combattre la fatigue et à 

améliorer la vitalité générale.

Le Bion 3 vitalité senior est 

généralement considéré comme 

un bon complément alimentaire 

pour les seniors, mais il est 

essentiel de l’intégrer dans un 

cadre de soins globaux et de 

consulter un professionnel de 

santé pour s’assurer qu’il répond 

aux besoins individuels de la 

personne âgée sans provoquer 

d’effets indésirables.

Quelles vitamines sont importantes pour les personnes 
âgées ?
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Pour un joli jardin en 
toute saison, les plantes 
grimpantes persistantes 

sont vos alliées et encore plus 
lorsque vous souhaitez conserver 
une certaine intimité.

Les plantes grimpantes 
persistantes sont un atout majeur 
pour les jardins et les terrasses, 
offrant un écran de verdure 
permanent qui protège des 
regards et embellit les espaces 
extérieurs en toute saison. 
Contrairement aux plantes 
caduques, elles conservent leurs 
feuilles même en hiver, créant 
une barrière naturelle qui isole du 
voisinage. En plus d’améliorer 
l’esthétique du jardin, elles 
demandent peu d’entretien 
et contribuent à réguler la 
température autour de la maison 
en apportant de l’ombre en 
été. Parmi elles, une plante est 
particulièrement appréciée.

Apprécié pour son feuillage 
élégant et dense, le jasmin étoilé 
(Trachelospermum jasminoides) 
reste vert toute l’année et se pare 
de nuances pourprées en hiver. 
En été, il enchante le jardin de 
ses fleurs blanches délicates, 
exhalant un parfum envoûtant qui 
rappelle le jasmin. Vigoureux, 
mais facile à entretenir, il 
s’accroche volontiers aux 
treillages, pergolas et murs, 
habillant les espaces en offrant 
une barrière contre les regards. 
Parfaite pour les régions aux 
hivers doux, cette plante résiste 
bien au froid modéré. 

En automne ou au printemps, 
choisir un emplacement 
ensoleillé ou mi-ombragé, de 
préférence à l›abri des vents 

froids. Elle apprécie un sol bien 
drainé, légèrement acide et 
riche, mais elle est aussi assez 
tolérante sur ce point. Avant de 
la planter, prévoyez un support 
solide. Creusez un trou de deux 
à trois fois la taille de la motte, 
ajoutez du compost pour enrichir 
le sol, puis placez la plante en 
inclinant légèrement la base vers 
le support. Arrosez bien après 
la plantation, puis surveillez 
l›humidité du sol pendant les 
premières semaines. Par la 

suite, cette plante demande peu 
d›entretien : un arrosage régulier 
durant les périodes sèches et un 
paillage au pied pour conserver 
l›humidité et protéger des 
gelées hivernales. Une fois 
bien installée, elle poussera 
rapidement, créant un rideau 
végétal dense et parfumé.

Les plantes grimpantes 
persistantes sont un atout majeur 
pour les jardins et les terrasses, 
offrant un écran de verdure 
permanent qui protège des 

regards et embellit les espaces 
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Contrairement aux plantes 
caduques, elles conservent leurs 
feuilles même en hiver, créant 
une barrière naturelle qui isole du 
voisinage. En plus d’améliorer 
l’esthétique du jardin, elles 
demandent peu d’entretien 
et contribuent à réguler la 
température autour de la maison 
en apportant de l’ombre en 
été. Parmi elles, une plante est 
particulièrement appréciée.

Apprécié pour son feuillage 
élégant et dense, le jasmin étoilé 
(Trachelospermum jasminoides) 
reste vert toute l’année et se pare 
de nuances pourprées en hiver. 
En été, il enchante le jardin de 
ses fleurs blanches délicates, 
exhalant un parfum envoûtant qui 
rappelle le jasmin. Vigoureux, 
mais facile à entretenir, il 
s’accroche volontiers aux 
treillages, pergolas et murs, 
habillant les espaces en offrant 
une barrière contre les regards. 
Parfaite pour les régions aux 
hivers doux, cette plante résiste 
bien au froid modéré. 

En automne ou au printemps, 

choisir un emplacement 

ensoleillé ou mi-ombragé, de 

préférence à l’abri des vents 

froids. Elle apprécie un sol bien 

drainé, légèrement acide et 

riche, mais elle est aussi assez 

tolérante sur ce point. Avant de 

la planter, prévoyez un support 

solide. Creusez un trou de deux 

à trois fois la taille de la motte, 

ajoutez du compost pour enrichir 

le sol, puis placez la plante en 

inclinant légèrement la base vers 

le support. Arrosez bien après 

la plantation, puis surveillez 

l’humidité du sol pendant les 

premières semaines. Par la 

suite, cette plante demande peu 

d’entretien : un arrosage régulier 

durant les périodes sèches et un 

paillage au pied pour conserver 

l’humidité et protéger des 

gelées hivernales. Une fois 

bien installée, elle poussera 

rapidement, créant un rideau 

végétal dense et parfumé.

En matière de lavage de cheveux, 
on peut facilement se perdre, 
entre la multitude de produits 
qui existent et les idées reçues 
que l›on peut entendre et lire. 
Une dermatologue spécialisée 
dans la perte capillaire explique 
la fréquence idéale à laquelle les 
laver pour en prendre soin.

C›est un sujet de conversation 
qui revient souvent sur la table 
: la fréquence de lavage des 
cheveux. D›un côté, il y a celles 
qui ne peuvent pas se passer 
d›un shampoing quotidien, de 
l›autre, celles qui se lavent les 
cheveux une fois par semaine ou 
plus, et entre, celles qui ont pour 
habitude de se laver les cheveux 
tous les deux-trois jours. Pendant 
les périodes de confinement, les 
tendances du no-poo (arrêter les 

shampoings) et du low-poo (les 
espacer) ont même explosé. Mais 
alors, qui a raison et qui a tort ? 
Quel est le bon ratio ? Depuis 
des décennies, la sempiternelle 
question du lavage des cheveux 
divise les beautystas. Une 
dermatologue lève enfin le voile 
sur la fréquence idéale.

Peut-on faire un shampoing tous 
les jours ?

Habituée à répondre à diverses 
questions sur son compte TikTok, 
Aamna Adel, dermatologue, 
répond à une internaute sur le 
sujet. «En tant que dermatologue 
spécialisée dans la perte de 
cheveux et ayant souffert d›une 
alopécie, laissez-moi vous 
expliquer pourquoi ne pas se laver 
les cheveux tous les jours peut 
favoriser la chute de cheveux», 

amorce-t-elle, en début de vidéo. 
Selon, la tendance du no-poo 
et du low-poo est «ridicule». 
«Vous ne pouvez pas entraîner 
votre cuir chevelu à produire 
moins d›huile, tout simplement 
car la production de sébum est 
déterminée par vos hormones 
(que vous ne pouvez pas 

modifier), donc ne pas se laver 
les cheveux ne rendra pas vos 
cheveux moins gras», affirme 
la dermatologue. À l›inverse, 
espacer ses shampoings pourrait 
provoquer une accumulation de 
sébum, de saletés et de produits 
capillaires sur votre cuir chevelu 
et obstruer votre follicule pileux. 

«Cela peut entraîner une perte de 
cheveux», note l›experte.

Même si le rythme d›un 
shampooing régulier semble être 
plébiscité par Aamna Adel, il ne 
faut pas pour autant oublier la 
nature des cheveux. Par exemple, 
s›ils sont fins et clairsemés, 
un lavage quotidien n›est pas 
idéal, contrairement à s›ils sont 
gras. «Si vos cheveux graissent 
rapidement, vous pouvez tout 
à fait opter pour un shampoing 
quotidien. Mais si vous votre 
cuir chevelu est sec ou si vous 
avez des cheveux texturés, vous 
n›aurez peut-être besoin de 
les laver que deux ou trois fois 
par semaine, voire une fois par 
semaine», termine-t-elle.

 Une dermatologue détaille la fréquence à laquelle 
se laver les cheveux

Cette plante grimpante ne perd pas ses feuilles en hiver



La ministre de la Culture 
et des Arts, Mme Soraya 
Mouloudji, a donné, 

jeudi à Alger, le coup d’envoi 
du programme culturel de la 27e 
édition du Salon international 
du livre d’Alger (SILA), qui 
coïncide avec le 70e anniversaire 
du déclenchement de la 
Révolution du 1er Novembre 
1954.

La cérémonie d’ouverture du 
programme culturel du Salon 
s’est déroulée dans la grande salle 
des conférences du Palais des 
expositions des Pins maritimes, 
en présence du président du 
Conseil supérieur de la jeunesse 
(CSJ), M. Mustapha Hidaoui, 
de nombre d’écrivains et de 
Moudjahidine, de l’ambassadeur 
de l’Etat du Qatar en Algérie, 
M. Abdulaziz Ali Al-Naama, 
ainsi que de représentants de la 
délégation qatarie participant à 
cette édition en tant qu’invitée 
d’honneur.

Après avoir rappelé que ce 
SILA, organisé sous le haut 
patronage du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, se voulait un véritable 
lieu de rayonnement culturel aux 
niveaux national et international, 
la ministre a assuré que tout 
avait été mis en œuvre pour 
que «le programme culturel soit 

diversifié, riche et au diapason 
de la vie culturelle nationale, 
arabe et universelle», et ce, 
«conformément aux orientations 
avisées du président de la 
République», a-t-elle dit.

«Nous avons aussi veillé à ce 
que de grandes figures de la 
culture soient honorées et que 
des hommages soient rendus aux 
grands écrivains disparus», a-t-
elle ajouté.

La ministre a, par ailleurs, salué 
«le riche programme culturel du 
Qatar», invité d’honneur de cette 
édition, qui «nous permettra 
de découvrir la richesse et la 
profondeur de la culture qatarie et 
son apport foisonnant à la culture 
arabe et humaine en général», 
a-t-elle dit, saluant également 
les importantes personnalités 
culturelles présentes, notamment 
le ministre de la Culture du Qatar, 
Cheikh Abdulrahman bin Hamad 
Al Thani, et la délégation de haut 
niveau l’accompagnant.

Soulignant que le livre demeurera 
un «vecteur de dialogue civilisé 
entre les peuples et les nations 
et un moyen de diffusion des 
valeurs humaines parmi eux», 
Mme Mouloudji a affirmé 
que ce rôle est d’autant plus 
important aujourd’hui «alors 
que le monde est le théâtre de 
conflits et de guerres inhumaines 

qui entacheront l’humanité pour 
toujours».

«L’agression brutale à laquelle 
nos frères en Palestine font face 
est une preuve indéniable de la 
barbarie, de la sauvagerie et de 
la cruauté dont sont victimes les 
innocents sans défense à Ghaza 
et dans d’autres régions», a-t-elle 
soutenu. «Face à cette immense 
tragédie, nous ne pouvons que 
réaffirmer notre solidarité avec 
nos frères en Palestine», a-t-elle 
ajouté.

De son côté, l’ambassadeur 
du Qatar en Algérie a déclaré 
que les relations culturelles 
étroites entre les deux pays «ne 
datent pas d’hier, elles se sont 
construites sur des bases solides 
qui remontent à la Révolution 
algérienne», relevant que l’Etat 
du Qatar avait «soutenu les 
Moudjahidine algériens et fourni 
les moyens organisationnels à 
la délégation du Gouvernement 
provisoire de la République 
algérienne (GPRA) pour 
négocier avec la France en Suisse 
en vue de l’autodétermination 
et de l’indépendance du peuple 
algérien».

L’ambassadeur a aussi souligné 
que la volonté des deux pays avait 
«contribué, au fil des décennies, 
au renforcement des relations 
bilatérales, au rapprochement 

des deux peuples et à la mise 
en place d’une passerelle de 
coopération culturelle solide, 
tout en créant des opportunités 
d’échange d’expériences visant 
à promouvoir la dynamique 
créative dans les domaines des 
arts, de la littérature et de la 
pensée».

Il a, par ailleurs, mis en exergue 
«la richesse de la culture 
algérienne et ce qu’elle a apporté 
à la culture arabe», ajoutant 
que la participation de l’Etat du 
Qatar au SILA «reflète les liens 
culturels entre les deux pays».

Le coup d’envoi officiel du 
programme culturel du SILA a 
aussi été marqué par un hommage 
rendu à nombre de personnalités 
culturelles algériennes et qataries 
dans les domaines de la culture 

et de la littérature, ainsi qu’en 
matière de lutte pour la liberté, 
à l’instar du défunt Moudjahid 
Mohamed Larbi Zebiri, des 
Chouhada Mouloud Feraoun 
et Abdelkrim El-Aggoun, du 
Moudjahid et historien Amar 
Belkhodja, de l’écrivain Brahim 
Tazaghart, du romancier 
Mohamed Sari et de l’écrivain et 
journaliste qatari Saleh Ghareeb 
Al-Obaidli.

Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, avait inauguré, 
mercredi, la 27e édition du 
SILA, organisée sous le haut 
patronage du président de la 
République, sous le thème «Lire 
pour triompher». Plus de 300.000 
titres sont exposés dans cette 
édition, qui réunit 1.007 éditeurs 
de 40 pays, dont 290 algériens.

Pour la deuxième année 
consécutive, les « Palestine 
Cinema Days Around The World 
» font découvrir la Palestine aux 
publics du monde entier. Face à 
la violence aveugle infligée aux 
civils palestiniens à Gaza, dans 
toute la Palestine occupée et, 
plus récemment, au Liban, des 
militants et des organisateurs 
culturels du monde entier se 
rassemblent. Afin de donner de 
l’espace aux expériences vécues, 
aux histoires et aux récits, aux 
vies et aux rêves volés, à l’esprit 
et à l’espoir inébranlables des 
Palestiniens, le 2 novembre2024, 
plus de 250 projections gratuites 
de films palestiniens sont 
organisées dans des villes et des 
lieux du monde entier.

Plus d’un an s’est écoulé et la 
guerre dévastatrice contre Gaza 
se poursuit, et les horreurs ne 
cessent de s’amplifier. Pourtant, 
les médias internationaux, les 
dirigeants mondiaux et les 
principales plateformes de 
médias sociaux persistent à 
censurer le récit, déshumanisant 
encore davantage les Palestiniens. 

Récemment, l’agression 
israélienne s’est également 
étendue au Liban, où des civils 
sont massacrés en masse et des 
infrastructures civiles détruites.

Pour la deuxième année 
consécutive, le 2 novembre 
2024, anniversaire solennel 
de la Déclaration Balfour - 
une déclaration de 1917 du 
gouvernement britannique 
exprimant son soutien à 
l’établissement d’un « foyer 
national pour le peuple juif » 
en Palestine, sans consulter ni 
prendre en considération les 
Palestiniens qui habitaient déjà 
cette terre - « Palestine Cinema 
Days Around The World » 
illuminera les écrans de cinéma 
du monde entier, pour défendre le 
récit palestinien si souvent réduit 
au silence par la force.

En témoignage du mouvement 
populaire croissant pour les 
droits du peuple palestinien, 
malgré l’inaction continue des 
gouvernements occidentaux, 
une communauté croissante 
d’activistes et d’organisateurs 
culturels du monde entier s’est à 

nouveau réunie.

À ce jour, 253 projections de 
8 films dans 44 pays et plus 
de 150 villes (de New York à 
Nairobi, en passant par Tokyo) 
ont été confirmées, et nous nous 
attendons à ce que ce nombre 
augmente d’ici le jour des 
projections.

Ces alliés organisent les 
projections et les débats, utilisent 
les projections pour collecter des 
fonds pour l’entraide au Liban et 
les efforts de secours en Palestine, 
et se sont portés volontaires pour 
sous-titrer les films en grec, en 
portugais, en estonien et dans 
d’autres langues. Les détenteurs 
de droits cinématographiques 
(distributeurs, producteurs et 
cinéastes) ont accepté de fournir 
leurs films gratuitement, dans 
une rare perturbation des canaux 
de distribution traditionnels, pour 
la cause.

En 2023, Film Lab Palestine a 
dû reporter son festival Palestine 
Cinema Days. Au lieu de célébrer 
le cinéma en Palestine, il a fait 
découvrir la Palestine au monde 

entier. Les « Palestine Cinema 
Days » ont eu lieu dans le monde 
entier, grâce à des partenaires 
qui ont refusé de faire des 
compromis face à la répression 
de la liberté d’expression et à la 
déshumanisation continue des 
Palestiniens. Ensemble, nous 
avons organisé les « Palestine 
Cinema Days Around the World 
» dans 86 villes, dans 139 
lieux, répartis dans 41 pays. Cet 
événement mondial a comporté 
171 projections de 8 films de et 
sur la Palestine.

LES FILMS

- Naila et le soulèvement de Julia 
Bacha, Documentaire, 76’

Une communauté féroce de 
femmes en première ligne, dont 
les histoires se tissent à travers la 
mobilisation la plus dynamique et 
la plus non violente de l’histoire 
palestinienne - la première 
Intifada à la fin des années 1980.

- The Wanted 18 de Amer Shomali, 
Paul Cowan, Documentaire, 75’

Un petit village palestinien a 
acheté 18 vaches et a cessé 
d’acheter du lait israélien.

- Infiltrés de Khaled Jarrar, 
Documentaire, 70’

Un road movie viscéral qui raconte 
les difficultés quotidiennes des 
Palestiniens de tous horizons 
alors qu’ils cherchent des voies à 
travers, sous, autour et au-dessus 
d’une matrice déroutante de 
barrières.

- Aida Returns de Carol Mansour, 
Documentaire, 72’

Aida (la mère de la réalisatrice) 
lutte contre la maladie 
d’Alzheimer et la perte de 
mémoire, « retournant » 
fréquemment à Yafa de sa 
jeunesse, jusqu’à son retour final.

- Maloul célèbre sa destruction 
de Michel Khleifi, Documentaire, 
31’

Ma’loul est un village palestinien 
détruit en 1948 par l’armée 
israélienne. Depuis, ses anciens 
habitants ne sont autorisés à 
le visiter qu’une fois par an, à 
l’occasion de l’anniversaire de la 
Nakba.

« Journées du cinéma palestinien à travers le monde »

Mouloudji donne le coup d’envoi du programme culturel 
de la 27e édition du SILA
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La cérémonie d’ouverture 
s’est déroulée en présence du 
président sénégalais Bassirou 

Diomaye Faye.

L
a 15e Biennale de l’art 
africain contemporain 
de Dakar a ouvert ses 
portes jeudi 7 novembre 

2024. Lors de la cérémonie, le 
président Bassirou Diomaye 
Faye a remis le prestigieux 
Grand Prix Léopold Sédar 
Senghor à l’artiste martiniquaise 
Agnès Brézéphin pour son travail 
remarquable sur une police de 
caractères typographique dédiée 
à l’alphabet créole, baptisée 
«Coolie». La biennale, qui se 
déroule du 7 novembre au 7 
décembre, attire près de 400 
000 visiteurs. Cet événement 
majeur permet de découvrir 
l’art africain et de la diaspora 
à travers des manifestations 
culturelles variées, allant de la 
peinture à la sculpture, en passant 

par des installations sonores et 
musicales, des performances et 
des débats.
Le président Faye a exprimé son 
enthousiasme à l›ouverture de la 
biennale, soulignant l›importance 
de cet événement pour la culture 
du pays. «Je tiens à exprimer toute 
ma satisfaction et le plaisir de 
retrouver aujourd›hui la grande 
famille de la culture à l›occasion 
de l›ouverture officielle de la 15e 
édition de la Biennale de l›art 
africain contemporain», a-t-il 
déclaré. «Pendant un mois, Dakar 
et le Sénégal seront le centre d›un 
rayonnement artistique intense», 
a-t-il ajouté, soulignant ainsi le 
rôle clé de la capitale sénégalaise 
dans la scène artistique mondiale.
Sous la direction de Salimata 
Diop, critique d’art et 
commissaire d’exposition, la 
biennale 2024 met à l’honneur 
les États-Unis et le Cap-Vert. Le 
thème de cette édition, The Wake 

- L’éveil, le sillage, xàll wi (qui 
signifie «le sillage» en wolof), 
explore des questions de féminité, 
de violence et de consommation. 
Wangechi Mutu, une artiste 
kényane résidant à Brooklyn, est 
le grand témoin de l’événement. 
L’exposition internationale 
présente les œuvres de 58 artistes 
venus d’Afrique et de la diaspora, 
offrant aux visiteurs un «parcours 
immersif» enrichi d’installations 
sonores et musicales, créant ainsi 
une «expérience émotionnelle» 
unique.
Bien que la biennale ait été 
initialement prévue entre le 16 
mai et le 16 juin, elle avait été 
reportée en raison de rumeurs sur 
un manque de financements, peu 
après les élections présidentielles. 
Ce report n’a pas entamé 
l’enthousiasme et l’engouement 
autour de cet événement, qui 
reste un incontournable de la 
scène artistique africaine.

Les aventures d’Astérix, qui 
célèbre cette année ses 65 
printemps, sont déjà disponibles 
dans quatre petits dialectes 
finlandais
Un album d’Astérix vient d’être 
publié dans un rare dialecte 
suédois, parlé par seulement 
quelques milliers de personnes 
dans l’ouest de la Finlande, a 
expliqué à l’AFP le responsable 
du projet. La Grande traversée, 
publié en 1975, est disponible 
depuis lundi 4 novembre 2024 
en grondspraatsi, nouvelle 
initiative pour maintenir vivant 
ce dialecte.
Si la première traduction 
en suédois d’un album des 
péripéties du Gaulois rusé et de 
ses amis remonte à 1970, cette 
édition en grondspraatsi est «la 
première traduction officielle 

dans un dialecte suédois dans 
les pays nordiques», a dit à 
l’AFP John Hagnas, directeur du 
projet. Le finnois et le suédois 
sont les deux langues officielles 
en Finlande.
Le finnois est la langue 

maternelle de la majorité 
des quelque 5,5 millions 
d’habitants du pays, le suédois 
étant la langue principale pour 
seulement un peu plus de 5% 
de la population. Les Finlandais 
suédophones, qui vivent pour 

la plupart dans les régions 
côtières du sud et de l’ouest du 
pays, parlent plusieurs dialectes 
locaux anciens, dont certains 
sont inintelligibles, même 
pour les autres suédophones 
de Finlande, en raison de leur 
caractère unique.

Franc succès
«Nous voulons renforcer 
l’estime de soi des personnes 
qui parlent encore le dialecte», 
a ajouté John Hagnas. Passionné 
de bandes dessinées et 
collectionneur de longue date, il 
a eu l’idée en 2018 de traduire cet 
album d’Astérix dans ce dialecte 
suédois parlé dans sa ville natale 
de Kokkola, dans l’ouest de 
la Finlande. Intitulé Reiså yvi 
Atlanten, l’album a été traduit 
par des experts locaux, Bror 
Hagstrom et Ragny Mutka, afin 

d’aider à préserver le dialecte 

local, parlé par seulement 7 000 

personnes, selon les estimations. 

«Nous avons ajouté nos propres 

mots et expressions colorés à 

l’album, mais l’histoire reste 

fidèle à l’original», a déclaré 
John Hagnas.

Très appréciées des Finlandais, 

les aventures d’Astérix ont déjà 

été traduites dans quatre petits 

dialectes finlandais – le carélien, 
le rauma, le savo et le stadi – en 
plus du finnois. Dans le monde 
entier, les aventures du célèbre 

Gaulois, qui fête ses 65 ans cette 

année, ont été traduites dans 

plus de cent langues et dialectes.

Quinze spectacles sont au 
programme de la deuxième 
édition du festival national 
du théâtre tunisien, Saisons 
de la création, prévue du 7 au 
14 novembre 2024, rapporte 
l’agence Tunis Afrique Presse.
Ce festival est consacré 
exclusivement aux productions 
théâtrales tunisiennes. Il est 
organisé par le Théâtre National 
Tunisien (TNT) en partenariat 
avec la Fondation Abdelwaheb 
Ben Ayed (FABA) et Microcred.
Quinze pièces étaient également 
au menu de la 1ère édition des 

”Saisons de la création” organisée 
du 7 au 14 novembre 2023, à 
l’occasion du 40è anniversaire de 
la création du TNT (1983-2023).
Le programme de cette édition 
2024 a été dévoilé, mardi, au 
cours d’un point de presse tenu 
à la salle du 4ème art à Tunis, 
par Moez Mrabet, Directeur 
général du TNT. Les 15 pièces 
retenues sont produites par divers 
producteurs publics et privés.
Outre les spectacles, le festival 
prévoit une programmation 
culturelle composée d’un 
colloque sur «le théâtre tunisien 

et ses nouveaux enjeux créatifs» 
(9-10 novembre) et des master-
classes (6 novembre) autour des 
thèmes suivants: «Photographie 
de théâtre» (Kais Ben Farhat), 
«Captation et film de théâtre» 
(Nidhal Guiga) et «Ecriture, 
analyse et critique théâtrale» 
(Faouzia Mezzi).
Une exposition d’art du 
photographe Kais Ben Farhat, 
placée sous le commissariat 
d’Amira Zili, est également au 
menu.
Présidé par l’acteur et homme de 
théâtre tunisien Raouf Ben Amor, 

le jury de cette édition est composé 
de 5 membres: Abdelwahed 
Mabrouk (comédien, metteur en 
scène et scénographe), Souad 
Ben Slimane (actrice et scénariste 
pour le cinéma et le théâtre), 
Besma Ferhichi (universitaire 
spécialisée en théâtre et arts du 
spectacle).
En vertu d’un accord de 
partenariat récemment signé en 
2023 entre le TNT et la Fondation 
Abdelwaheb Ben Ayed (FABA), 
six “Prix de la Création Théâtrale 
Tunisienne” d’une valeur globale 
de 80.000 dinars sont décernés 

aux oeuvres lauréates des 
“Saisons de la création”. La plus 
haute récompense est attribuée 
au lauréat du Grand prix de la 
meilleure création théâtrale doté 
de 30.000 dinars.
Les cinq autres prix du festival, 
dotés de 10.000 dinars chacun, 
sont : le prix de meilleure mise 
en scène, le prix du meilleur 
texte dramatique, le prix de 
la meilleure scénographie, le 
prix de meilleure interprétation 
féminine et le prix de meilleure 
interprétation masculine, lit-on de 
même source.

Le Sénégal lance la 15e Biennale d’art contemporain de Dakar

En Finlande, un album d’»Astérix» publié dans une rare 
traduction nordique pour préserver la langue

Quinze spectacles au Festival national du théâtre tunisien
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Revenue malade de son séjour 
en Australie et aux îles Samoa, 
l’épouse de Charles III espère 
être d’aplomb pour les com-
mémorations de la Première 

Guerre mondiale.

La reine Camilla a dû, « à 
son grand regret », annu-
ler des engagements de 

son planning chargé pour se 
reposer afin de guérir d’une « in-
fection pulmonaire ». L’épouse 
de Charles III a présenté ses 
excuses à « tous ceux qui pour-
raient être gênés ou déçus par 
cette situation ».

Un porte-parole du palais de 
Buckingham a annoncé le 5 
novembre que la belle-mère du 
prince William « souffre actuel-
lement d›une infection pulmo-
naire », mais il se veut rassu-
rant. La reine ne devrait pas être 
absente longtemps. « Ses méde-
cins lui ont conseillé une courte 
période de repos », indique 

l›agence Reuters.

Ralentir la cadence

Alors que Camilla avait fait part 
de son irritation quand le roi 
Charles III rechignait à lever 
le pied pendant son traitement 
contre un cancer diagnostiqué en 
février, elle va être raisonnable.

Le service de communication 
de la reine a fait savoir qu›elle 
serait absente ce jeudi à une 
cérémonie au champ du Souve-
nir. Elle a mandaté la duchesse 
de Gloucester, âgée de 78 ans et 
épouse d›un cousin de la reine 
Elizabeth II, pour la représen-
ter. Cette cérémonie, qui se tient 
dans la semaine du 11 novembre 
à l›extérieur de l›abbaye de 
Westminster, commémore la 
mémoire de tous les soldats bri-
tanniques morts au combat.

Ce sera aussi sans son épouse 
que Charles III, revenu en partie 
à ses activités royales, recevra 

jeudi soir, lors d›une réception 
à Buckingham, les athlètes bri-
tanniques médaillés des Jeux 
olympiques et paralympiques de 
Paris 2024.

En revanche, la reine Camilla, 
fille d›officier prisonnier de 
guerre décoré pendant la Se-
conde Guerre mondiale, « espère 

vraiment être rétablie à temps 
pour assister » ce week-end 
aux cérémonies du Souvenir 11 
Novembre, qui commémorent 
la Première Guerre mondiale et 
l›Armistice.

Un voyage fatiganta

La reine Camilla et le roi Charles 

III sont rentrés au Royaume-Uni 
mercredi dernier d’une tournée 
de six jours en Australie pour un 
sommet du Commonwealth, et 
aux îles Samoa, avec une escale 
pour une visite privée en Inde 
sur le chemin du retour. Un jour-
naliste de la BBC suppute que la 
reine aurait pu contracter un « 
microbe relativement mineur » 
lors de son voyage.

Depuis son couronnement, la 
santé de Camilla n’a pas fait les 
gros titres. Si elle a attrapé deux 
fois le Covid-19, en février 2022 
et en février 2023, elle n’a pris 
qu’une semaine de repos à cette 
occasion. Elle a assumé sans 
faillir, depuis l’annonce du can-
cer du roi et celui de Catherine, 
princesse de Galles, les fonc-
tions de sa charge royale… et 
celles des autres. Le monarque 
et sa belle-fille semblent depuis 
aller mieux.

Il faisait partie des dernières 
figures emblématiques du nou-
veau réalisme, un mouvement 
artistique fondé en 1960, dont il 
était l’un des créateurs au côté 
d’Yves Klein, Arman ou Jean 

Tinguely.

L’artiste plasticien suisse Daniel 
Spoerri, figure majeure du mou-

vement du nouveau réalisme et 

créateur du concept de eat art, 

est décédé, ont annoncé mer-
credi 6 novembre 2024 les res-
ponsables du Centre Pompidou. 
Dans un message publié sur 
X, le musée d’art moderne et 
contemporain a exprimé sa tris-
tesse : «Nous sommes profondé-
ment attristés par la disparition 
de Daniel Spoerri, artiste emblé-
matique et membre fondateur du 
nouveau réalisme.» Il a ajouté : 
«Son regard unique sur l’art, à 
travers ses ‘tableaux-pièges’ et 
ses assemblages inattendus, a 
su capturer l’instant, l’ordinaire 
et le surprenant. Son héritage 
continuera de nourrir l’inspira-
tion et la réflexion.»

Né en 1930 à Galati, en Rouma-
nie, Daniel Spoerri est surtout 
connu pour ses natures mortes 
tridimensionnelles, souvent liées 

à l’univers de la table. Le prin-
cipe de son eat-art est simple : 
après un repas, il conserve les 
traces de celui-ci (assiettes, cou-
verts, restes de nourriture, em-
ballages…) en les fixant sur un 
support, créant ainsi une œuvre.

Pionnier du nouveau réalisme

En 1960, Daniel Spoerri fonde 
le mouvement du nouveau réa-
lisme avec des artistes comme 
Yves Klein, Arman, Raymond 
Hains et Jean Tinguely. Il va 
même jusqu’à ouvrir un restau-
rant à Düsseldorf, en Allemagne, 
entre 1968 et 1972, où les clients 
peuvent repartir avec une œuvre 
d’art en souvenir. Il crée éga-
lement la Eat Art Gallery, un 
espace où des artistes comme 
César, Ben ou Arman exposent 
des œuvres comestibles, tandis 

que des peintres tels que Pierre 
Soulages participent à ses ban-
quets artistiques.

L’artiste cherche toutefois à se 
détacher de l›image de «l›artiste 
de la vaisselle sale». Dans sa 
série «détrompe-l›œil», il place 
des objets réels sur des toiles ou 
des tapisseries dénichées dans 
des brocantes, questionnant les 
frontières entre réalité et illu-
sion. Ses œuvres ont été présen-
tées dans de nombreuses rétros-
pectives à travers le monde, dont 
une notable au Centre Pompi-
dou dans les années 1990. Plus 
récemment, en 2021, le Musée 
d›art moderne et d›art contem-
porain (Mamac) de Nice lui a 
consacré une grande exposition.

La mannequin américano-pa-
lestinienne Gigi Hadid a passé 
du temps à Séoul cette semaine 
pour lancer sa marque de mode 
Guest in Residence lors d’un 
événement pop-up dans la ville, 
tandis que sa sœur Bella Hadid 
était à Dubaï pour l’ouverture 
de la nouvelle boutique Cho-
pard dans le centre commercial 
de Dubaï.

Pour l’événement, Gigi por-
tait une pièce de sa propre 
collection - un manteau chic 
en cachemire marron appelé 

Grizzly Coat - avec un jean à 
jambe droite, des mocassins 
noirs et un collier en or. Elle a 
coiffé ses cheveux blonds en 
un carré lisse, complété par un 
trait d’eye-liner ailé et une lèvre 
mauve.

La top model a également par-
tagé des images de son séjour 
à Séoul sur Instagram. Elle 
a organisé un dîner pour ses 
invités, qui comprenaient des 
noms notables du monde de la 
musique et de la mode, comme 
CL, leader du groupe de filles 

de K-pop 2NE1.

CL a posté un clip avec Hadid 
sur son Instagram pour lui sou-
haiter la bienvenue à Séoul 
et a partagé un aperçu de la 
liste des invités du dîner. Les 
membres de NewJeans, Hanni, 
Danielle et Minji, la star de 
«Squid Game» Jung Ho-yeon 
et le rappeur américain d’ori-
gine coréenne Jay Park étaient 
présents.

Le pop-up Guest in Residence 
est situé dans le quartier bran-

ché de Gangnam à Séoul et sera 
ouvert jusqu’au 24 novembre.

Pendant ce temps, Bella a sur-
pris ses fans à Dubaï mardi en 
visitant le Dubai Mall. Elle a 
rejoint la directrice de la créa-
tion de Chopard, Caroline 
Scheufele, pour la cérémonie 
d’inauguration avant d’entrer 
dans la boutique pour rencon-
trer des initiés de l’industrie et 
des clients.

Plus tard, elle a fait une appa-
rition glamour lors d’une after-

party organisée chez Jaipur 

Rugs sur Alserkal Avenue. Vê-

tue d’une robe dorée de la col-
lection Haute Couture automne/

hiver 2004 d’Elie Saab, elle a 
souri et salué ses fans tout en se 

mêlant aux invités et aux clients 

de l’événement.

Parmi les participants à l’événe-

ment se trouvait Huda Kattan, 
magnat irakienne de beauté, qui 

a posé pour une photo avec Bella 

et Scheufele.

 La reine Camilla au repos forcé à cause d’une infection 
pulmonaire

L’artiste suisse Daniel Spoerri, père du eat art,
 est mort à 94 ans

Gigi et Bella Hadid s’affichent avec style à Séoul et à Dubaï 
pour des lancements de mode et de bijoux



À l’occasion du 70ᵉ 
anniversaire du 
déclenchement de 

la révolution de libération, 
l’Algérie a reçu les vœux de 
nombreux rois et présidents de 
pays frères et amis. Le célèbre 
rappeur français d’origine 
comorienne a, lui aussi, écrit un 
vibrant hommage à l’Algérie.
Les citoyens algériens ont 
célébré, le 1ᵉʳ novembre 
2024, le 70ᵉ anniversaire du 
déclenchement de la révolution 
de libération. Une célébration 
marquée par un défilé militaire 
grandiose digne de cette 
occasion.

Rohff rend hommage à 
l’Algérie, la terre de la 

souveraineté et de la dignité
Le célèbre rappeur a profité de 
cette occasion pour adresser 
ses vœux au peuple algérien et 
rendre hommage à l’Algérie, « 
le pays de sa belle famille, de ses 
frères et sœurs et de ses amis de 
toujours« . Dans son message, il 
se souvient de ses nombreuses 
fois où il a été accueilli à Alger, 

Constantine, Oran, Batna, 
Timgad, Khenchla et Bejaïa.
« Nous partageons les mêmes 
valeurs, on connaît l’histoire, 
elle transpire encore et nous 
inspire ! L’honneur ne s’achète 

pas. Parole de Comorien » écrit-
il avant de poursuivre « La 
liberté, la loyauté, le courage, 
l’amour du peuple, la résistance, 
la justice, l’humanité. L’Algérie 
s’est montrée très généreuse avec 

le Congo ces derniers temps, on 
apprécie. L’Algérie est solidaire 
et loyale à 1000% avec le peuple 
palestinien, on apprécie. Oui, 
l’Algérie n’est pas parfaite, mais 
quel pays est parfait ? L’Algérie 

garde sa totale souveraineté et sa 
dignité. On apprécie« .
Hommage à L’Algérie le pays de 
ma belle famille , de mes frères 
et sœurs et amis de toujours. 
Nous partageons les mêmes 
valeurs. J’ai été plusieurs fois à 
Alger, Constantine, Oran , reçu 
par le préfet de Batna , Timgad 
, Khenchla, Bedjaïa. On connaît 
l’histoire, elle transpire… pic.
twitter.com/0f52O1C91m
— ROHFF (@rohff) November 
4, 2024
Rohff, dont le dernier album 
Fitna a fait un carton en France, 
conclut son message émouvant, 
adressé à l’Algérie, par « On 
voit très clair dans cette tempête 
de sable. Restons unis et bien 
concentrés dans cette Fitna« .
Pour rappel, Rohff figure 
emblématique du rap français, a 
déjà organisé un concert à Alger 
dans le cadre d’une tournée en 
Algérie, notamment en 2017, 
mais le rappeur a finalement été 
contraint d’annuler son concert 
faute de spectateurs.
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Le célèbre rappeur Rohff rend un vibrant 
hommage à l’Algérie

L’ancien joueur de la glorieuse 
équipe du Front de Libération 
nationale (FLN), Rachid 

Mekhloufi, est décédé ce vendredi à l’âge 
88 ans des suites d’une longue maladie, a 
appris l’APS auprès de ses proches.
Mekhloufi, ancienne légende de l’AS 
Saint-Etienne (France), s’est reconverti 
en entraîneur après la fin de sa riche 
carrière de joueur en 1970.
Le défunt avait été sélectionneur de 
l’équipe nationale à plusieurs reprises, 
menant les «Verts» à remporter d’abord 
la médaille d’or des Jeux méditerranéens 
1975 à Alger aux dépens de la France 
(3-2, a.p), suivie trois ans plus tard par 
la médaille d’or des Jeux Africains en 
1978 contre le Nigeria (1-0) au stade 
olympique du 5-juillet (Alger).
Il faisait également partie du staff 
technique de l’équipe algérienne au 
Mondial-1982 en Espagne.
Né le 12 août 1936 à Sétif, Rachid 
Mekhloufi avait débuté sa carrière de 
footballeur à l’USMF Sétif (1950-1952) 
en catégorie juniors, avant de rejoindre 
l’autre club de Sétif l’USMS (1952-
1954) en tant que senior.
En 1954, il décida d’aller monnayer son 
talent en Europe, précisément à l’AS 
Saint-Etienne (France), avant de faire 
un saut en Suisse pour évoluer pendant 

une courte période avec le Servette de 
Genève (1962).
Il retourna à l’ASSE en 1962, club avec 
lequel il évolua pendant six années. Il 
joua les deux dernières saisons de sa 
carrière avec le SEC Bastia (France).
Pour rappel, Rachid Mekhloufi avait 
rejoint en avril 1958, les rangs de la 
glorieuse équipe du FLN, au même titre 
que plusieurs autres joueurs tels que 
Mohamed Maouche, Abdelhamid Zouba, 
et autres Saïd Amara, pour faire entendre 
la voix de la Révolution nationale à 
travers le monde.

Décès de l’ancien joueur 
de l’équipe du FLN 
Rachid Mekhloufi


